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Esta mañana lo comunicó _ 
a su Gobierno y a la Reina
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"Se trata de apoyar a los 
españoles en la lucha por 
un Estado democrático" 
(Willy Brandt)

Sin democracia real no 
podrá haber incorporación 
definitiva a Europa

LONDRES, 16 (Efe).- El primer ministro británico Harold Wilson ha dimitido de su cargo hoy.
El jefe del Gobierno informó esta mañana a su gabinete de su intención e informó después a la 

Reina en audiencia posterior.
La dimisión tendrá efecto tan pronto como el Partido Laborista elija un nuevo líder, se anunció 

en el número diez de Downing Street, residencia oficial del primer ministro.

Es manifiesta la tension 
sociopolitica en la calle", 
según Felipe Gonzalez
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TAN PEUGROSA 
COMO LA DEL 
AÑO 1918, AUNQUE 
SE DISPONE DE 
MEJORES MEDIOS 
PARA COMBATIRLA

El enfermo griposo debe cuidar 
extremadamente una convalecencia

DOS mil novecientos treinta 
millones de pesetas se dedican a 
la autopista del Ebro. Es de 
reconocer el rasgo financiero, pero no 

parece oportuno cuando desde las más 
altas tribunas del país se aconsejan 
reducciones en gastos suntuarios y 
menos todavía cuando desde hace 
sesenta años tenemos preterido y 
abandonado el Plan de Regadíos, cuya 
ejecución habría de reportar más 
provechos al País que todas las 
faraónicas autopistas juntas.

Además, mientras las autopistas se 
ejecutan contra reloj, batiendo records 
de construcción, en marchas forzadas 
contadas por meses, los Riegos de 
Aragón llevan 60 años esperando. 
Debe ser para llegar así al día triunfal 
de conmemorar el cincuentenario de la 
Confederación Hidrográfica del Ebro, 
que ya tomó el Proyecto cuando 
llevaba diez años aprobado.

A este paso, como todo siga igual, 
seguro que también podremos 
conmemorar el centenario sin acabar 
ios Riegos.

Aragón, aguarda; Aragón, calla; 
Aragón sueña.

Comenzó el diálogo
trabaiadores empresarios

(INFOfíMACION EN LA PAGINA DIECISEIS)
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“Quienes hicieron (o hicimos) una 
guerra ganada o perdida; quienes 
dejaron un jirón de su carne en el 
camino, y quienes fueron perseguido! 
por una o la ota causa, no pueden ni
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GOMEZ DE LAS ROCE

** dimisi 
dimitido también el poi 
escribió una carta al 
mxesitaba plena dedica 
«ñor Pedrosa Latas hs 

Ley de act 
putacion de Zaragoza, 
La enmienda a la tot 

institu 
pues mientras n 

Sir*®®* m 
*an'za de los inverso 

S® ,19“?. finalida
1^ me 

miulos de inversión qi

H
ace dos domingos regresó a España Diego Abad de Santi/ián. /\io se ha 
hablado demasiado de/ retorno de este viejo ieón (78 años) de la Federación 
Anarquista Ibérica (FAI). Desde 1939 estaba en la otra orilla. Directivo de la 

Cl\ir, tuvo problemas con el Gobierno del doctor l\legrín al no aprobar su 
política a raíz de los trágicos sucesos de Barcelona en la primavera de 1937, En 
Catalunya, Abad de Santillán alcanzó relieve desde su puesto de consejero de 
Economía y de Defensa de la Generalitat.

Este leonés recriado en la Argentina 
cuyo verdadero nombre es el de 
Sinesio García,ha vuelto, según nos 
dicen las agencias, para participar en la 
restructuración de la Confederación 
Nacional de Trabajadores o CNT. 
Precisamente hace unos días, el grupo 
celebró un congreso nacional. ¿Por 
qué Abad de Santillán y no otros 
políticos igualmente de la oposición y 
con un sello actual de clara aceptación 
de la democracia? Nos parece 
estupendo el retorno del que en 1935 
fuera elegido secretario del Comité 
Peninsular de la FAI, pero aún nos lo 
parecería más si retornasen todos. 
Absolutamente todos. Porque no 
deberíamos dudar "a priori" creer en 
la pacífica integración de otros. ¿Es 
menos "malo" Abad de Santillán que 
otros que también se preocupan de 
España por encima de todo? ¿Qué

como tal corriente, no puede 
desaparecer de España, hasta que' 
desaparezca España. Y habría que 
darle la libertad necesaria. Porque es la 
única organización que peería hoy 
ofrecer un campo de resistencia, a 
cualquier tendencia antiespañola, y 
antihumana que pueda surgir, y que de 
hecho están ya por ahí, esbozando sus 
garras para el futuro. Creo que es la 
única organización a la que habría que 
recurrir, para poner algunas trabas, a 
intentos de regresión que acabarían 
con España”.

¿RECELOS?

Mariano del Mazo escribía estas 
líneas en "Arriba".

''Autorizada por el Consejo

polémico
" Por Angel Sánchez

{DeJjyiundoDiano2)^_^^^^^^^^^
criterios se siguen para proporcionar 
luz verde o luz roja a determinados 
pasaportes? ¿No necesita el país del 
concurso de todos aquellos que luchan 
por llevarlo a la democracia? Demos 
cuando menos opción limpia a quienes 
desde hace tantos años suspiran por 
una España más libre, 
independientemente de un régimen 
concreto.

Diego Abad de Santillán habrá de 
hacer un esfuerzo claro para ponerse al 
día en las corrientes actuales en torno 
a los sindicatos españoles. Hoy hay un 
anhelo muy extendido en la clase 
obrera: la unidad sindical. Y como 
ustedes podrán leer en una de nuestras 
reproducciones, Abad no tiene ningún 
reparo de hablar de diferentes 
tendencias. Los cenetistas podrían 
encontrarse en un desfase que de no 
asumir se correría el riesgo de 
divisiones que los trabajadores serían 
los primeros de padecer.

Pero, en fin, esto ya es otro tema. Y 
vamos a ceñirnos al hecho concreto del 
retorno de un "cenetista".

Nacional, la comisión organizadora de 
la “Alianza del Trabajo" se presentó 
públicamente hace poco en 
Castelldefels. Su presidente, Roberto 
Ferruz, que pretende sintetizar 
ideologías de Pablo Iglesias, 7^9^ 
Pestaña y José Antonio, dice en “El 
Noticiero Universal" que “el obrero no 
puede ser infantería para dilucid^ las 
tesiones y los problemas de la sociedad 
capitalista".

Esta cautela de no ser utilizados por 
la política animó siempre a la CNT.

Ahora regresa a España el que fue su 
secretario general, Diego Abad de 
Santillán, quien declara que viene para 
reconstruir la CNT.

¿Qué dice hoy la CNT? Tras las 
evoluciones de los tiempos resulta 
curioso saber cuáles son hoy los 
planteamientos del famoso sindicato 
que tan importante papel jugó en otros 
tiempos.

¿Se la verá con recelos? ¿Recelos 
de un Abad, que, a cara descubierta, 
viene aquí, con nosotros?

Santillán las recogemos del diario 
"Ya".

“Sólo los españoles tienen derecho 
a resolver sus propios asuntos. No 
q ueremos intervenciones extranjeras 
en nuestros problemas", ha declarado 
Diego Abad de Santillán, que ha 
regresado recientemente a España, 
después de casi cuarenta años de 
exilio.

META: LA DESTRUCCION

En el propio periódico del 
Movimiento, muy otra es la opinión de 
Ana M. Carbonaro. El contraste es 
evidente.

En cuanto al futuro sindicalista en 
España, Santillán se muestra partidario 
de una gran organización obrera única, 
“pero la realidad es otra y no podemos 
negarla. Veo tres tendencias 
fundamentales una sindicalista- 
cenetista, otra socialista y una tercera 
de influencia demócrata-cristiana".

Los cau( 
legales

CIENTO CINCUENTA 
AÑOS DE PERSECUCION

Entrevistado por Fermín Bocos, he 
aquí unas palabras de nuestro hombre
publicadas en 
Universal".

"La CNT es un 
esfuerzo, a lo largo

"El Noticiero

continuación de 
de 150 años de

persecuciones; yo defiendo esa 
corriente, como salvadora para España.
Porque es la corriente dei trabajo. Y

DIARIO DE 
LA TARDE

"Le Fígaro" anuncia que 
“Sindicatos ilegales españoles" están 
financiando el desorden en nuestro

Según se informa, el viejo líder 
anarcosindicalista regresa “para 
reorganizar" la CNT. Me pregunto si 
en la ley del Derecho de Asociación, 
en la que se excluyen las 
organizaciones subversivas y 
terroristas, puede encontrar un puesto 
la Confederación. No es que 
forzosamente haya que concluir que 
cada anarquista es un Mateo Morral, 
pero a pesar de la contradicción íntima 
del anarquismo ideario 
antiorganizativo que tuvo que 
organizarse sindicalmente, e incluso en 
España, participar en la política 
estatal, con ministros y todo, no cabe 
engañarse sobre su meta última, que es 
la destrucción de todo poder político. 
Por eso no es explicable que alguien, 
aunque personalmente sea muy 
respetable, venga a reorganizar algo 
que lleva en sí mismo un potencial 
destructivo, sea grande o pequeño".

EL TRAUMA COMO 
LIMITACION

Hace una semana, Camilo José Cela 
opinaba sobre el retorno de exiliados 
en "Cambio 16". Si quieren ustedes es 
una cita marginal, pero no nos 
resistimos a enmarcarla en el contexto 
de esta polémica. Juzguen ustedes 
mismos.

t

El presidente 
dicho a la D 
de Alava que el 

está dispuest 
comprensión y el di 
los cauces legales.

En principio la ai 
cae dentro del 
expuesto por e 
mandatario de la 
Pero enseguida 
pregunta. ¿Que alca 
esa afirmación, o p 
decir, qué alcanc 
esos cauces? Porqi 
referirse a los actual 
que se vayan imp 
dentro del pror 
democratización 
Gobierno quiere 
cabo. Los de a 
problemática nac 
encarga de decir 
insuficientes; los | 
son una incógnita, 
más c u a n d 
¡ncertidumbri 
ambigüedades o las । 
restan credibilida 
programa que 
deteriorando, de ti 
que la crisis está Ha 
la puerta del Ejecuté

La realidad del p 
urgencias y las vac 
no son buena terai 
procesos irreversible; 
la España actual y fi 
admite vacilaciones.

LAS TENDENCIAS 
SINDICALES

Otras declaraciones de Abad de

deben, aunque quieran y supongan que 
deben hacerlo -y la buena fe es aim 
que, al menos inicialmente, caoe 
suponérseles-, intervenir en el 
Gobierno de la cosa pública en 
momentos en los que se pretende 
superar, precisamente, el lastre de 
aquella guerra. Y no pueden ni deben 
hacerlo por una razón psíquica 
elemental: porque, por más esfuerzos 
y sacrificios, que se impongan, su 
espíritu o, menos solemnemente, su 
ánimo vendrá siempre condicionado 
por el trauma de que fueron objeto y 
la aventura que les obligaron a vivir".

gravísima, sería 
los suficientes 
participación 
que demanda, 
en su. justo 
dmecho, eT 
propio pueblo 
español.
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Teléfono 23 00 99 / Teléfono 2169 83 - Télex 58054

¡ (Dotado de contestador automático) j (Centralita con 3 lineas)

K MADRID, 16
B a la totalidad y casi tre: 

la secretaría de las Coi 
sobre el proyecto de Li 
enmiendas venció a las । 

A la hora de aband 
misma, los enmendant 
enmienda de esta caí 
señores Iglesias Selms 
García Valdés, López 
nombre de grupos parh 
Acción Institucional s 
pn^uradores que integr 

“ grupo rarlament 
enniienda a la totalidai 
■ticidado.

También se espera 
procurado) 

k .trabajadores.
El plazo de presenta 

admite también las qu« 
por correo, 

parlamenti 
reumo por la tarde no i 
« articulado.
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Los cauces 
legales

El presidente Arias ha 
dicho a la Diputación 
de Alava que el Gobierno 

está dispuesto a I a 
comprensión y el diálogo por 
los cauces legales.

En principio la afirmación 
cae dentro del programa 
expuesto por el primer 
mandatario de la Nación. 
Pero enseguida surge la 
pregunta. ¿Qué alcance tiene 
6S3 af® por mejor 
decir, qué alcance tienen 
esos cauces? Porque puede 
referirse a los actuales o a los 
que se vayan implantando 
dentro del proceso de
democratización que 
Gobierno quiere llevar 
cabo. Los de ahora,

el 
a 

la
problemática nacional se 
encarga de decir que son 
insuficientes; los por venir 
son una incógnita. Mucho 
más cuando las 
¡ncertidumbres, las 
ambigüedades o las presiones 
restan credibilidad a un 
programa que se está 
deteriorando, de tal suerte 
que la crisis está llamando a 
la puerta del Ejecutivo.

La realidad del país pide 
urgencias y las vacilaciones 
no son buena terapia. Hay 
procesos irreversibles y el de 
la España actual y futura no 
admite vacilaciones. Y una 
gravísima, sería no propiciar 
los suficientes cauces d e 
participación 
que demanda, 
en su. justo 
deiecho, ef 
propio pueblo 
español.

Las asociaciones 
políticas

autorizadas cmiRDUiDAS ran
El EDBIEBNO

J^ADR/D,^ 16 (Logos).— Los grupos, asociaciones o 
políticos —toaos ellos, genéricamente, asociaciones 

políticas- que cleseen acogerse a la futura Ley sobre el 
derecho de asociación política, podrán denominarse como 
consid^^ren oportuno, siempre que 
produzcan confusión entre ¡ellos y no 
ordenamiento institucional. '

los nombres no 
sean contrarios al

(Según el proyecto de ley 
de asociación política)

Así lo dice, en “Pueblo” 
Joaquín Prieto, para quien 
“salvo imprevistos, el 
proyecto aparecerá muy 
Sronto en el “Boletín 

ficiai. de las Cortes”, y 
hace un resumen de su 
articulado tras “reunir el 
máximo número de datos 
posibles sobre el contenido 
de ese proyecto de ley, tal 
como parece encontrarse en 
la actualidad”

Escribe el periodista que 
la filosofía inspiradora del 
proyecto de la Ley que 
regule la actividad de los 
grupos, asociaciones y 
partidos políticos, 
encauzando aquellas 
asociaciones que acepten ios 
cauces democráticos y 
constitucionales, quienes 
“tendrán garantizada la 
participación, en régimen de 
libertad, justicia e igualdad, 
en la siempre renovada tarea 
colectiva de construir una 
España más justa y libre y 
democrática”.

Los grupos acogidos a la 
nueva ley deberán ajustarse 
a una determinada relación 
de actividades lícitas, dentro 
de los esp íritus que 
conforman la Declaración 
Universal de Derechos 
Humanos, las leyes 
fundamentales del Reino y

la propia 
P o I I t i

Ley de Asociación 
ca. En tre I as

actividades lícitas puede 
destacarse la de “influir 
sobre las medidas de 
gobierno a través de la 
crítica, el apoyo, la censura 
o la propuesta de otras 
alternativas”.

NO AL 
TOTALITARISMO

Se considerarían ilícitas 
en el marco de la nueva ley 
las asociaciones que se 
propongan implantar el 
totalitarismo, y las que 
atenten a la unidad, 
integridad e independencia 
de la nación, así como 
aquellas que preconicen o 
admitan la violencia o la 
subversión. También lo 
serán aquellas cuya 
constitución se encubra en 
cualquier otra forma social 
reconocida por las leyes, y 
las que encubran una 
asociación política disuelta 
o suspendida.

Cualquier español con 
dieciocho años podrá 
formar parte de los nuevos 
grupos amparados en la ley 
que nos presenta el señor 
Prieto, “pero la promoción 
de asociaciones queda 
reservada a los españoles

mayores de edad que se 
encuentren en el pleno uso 
de sus derechos civiles y 
políticos”. Para constituir 
una asociación será 
necesario antes formar una 
"comisión promotora” que 
solicite la inscripción en el 
Registro de Asociaciones 
Políticas. La competencia 
para decidir la inscripción o 
rechazo pasaría al Gobierno, 
que en consejo de ministros 
‘ puede denegar la solicitud 
si cree que la asociación en 
cuestión intenta llevar a 
cabo actividades ilícitas —lo 
cual ha de apreciarse, según 
parece, por ‘‘datos 
objetivos”— en cuyo caso la 
correspondiente comisión 
promotora no podrá formar 
parte de otra en dos años”.

SE PROHIBE EL 
DINERO DE FUERA

En cuanto a la provisión 
de fondos económicos, 
podrán obtener sus recursos 
de las cuotas y aportaciones
de sus miembros; 
rendimiento de 
patrimonio; de

del 
su 

las
donaciones o subvenciones 
que puedan recibir; créditos 
que concierte; etc. pero 
“todas las aportaciones han 
de provenir de personas o 
entidades de nacionalidad 
española, puesto que se 
Íirohibe la recepción de 
ondos del extranjero”. Para 

la oportuna comprobación y 
control de estas medidas se 
exigirán unos libros de 
cuentas muy detallados, de 
los que deberá estar

Lluvia de enmiendas al proyecto de ley de actuación económica

Gómez de las Roces
sustituye a Pedrosa
Latas (Como ponente del 

proyecto de ley)

Su articulado se va a 
publicar pronto en el 
“Boletín de las Cortes

informada la administración 
y los asociados del grupo 
anualmente. Los 
presupuestos fen*rales del 
Estado tamÑén podrían 
contener cantidades 
destinadas a la financiación 
pública de los grupos 
políticos.

La provocación da 
desórdenes públicos y |a 
recepción de fondSíi
procedentes del extranjero, 

consideradas faltasserán
muy graves. La sanción.
para casos como ios
señalados, serán sancionadas 
con suspensión de uno a tres 
añ os y tam bién con 
disolución de la asociación. 
Las faltas leves podrán 

, castigarse con multas de 
diez mil a quinientas mil 
pesetas, y las graves con 
multas desde quinientas mil 
hasta cinco millones de 
pesetas.

La suspensión de las 
asociaciones, será 
competencia del Consejo de 
Ministros, salvo en los 
períodos de un año antes y 
un año después de 
elecciones, ya que entonces 
la decisión deberá tomarla 
un tribunal de garantías.
NOTA DE 
LA U.D.C.

La Unión Demócrata 
Cristiana, ha facilitado la 
siguiente nota:
“La Unión Demócrata 

Cristiana ha recibido con 
satisfacción e interés le 
esperanzadora noticia de la 
clarificación que se ha 
producido en el seno de la 
Izquierda Democrática, con 
la aparición de un ala 
autónoma que recoge la 
postura de aquellos que, 
dentro de ese grupo, no 
aceptan determinadas 
actitudes y compromisos 
que, siendo solo 
parcialmente compartidas, 
aparecían cómo 
unánimemente respaldadas

deduce, a través de las 
versiones que han 
trascendido por la prensa, 
sobre los puntos siguientes:

1.— La voluntad de 
configurar una nueva y más 
realista versión de la 
estrategia de la “ruptura”, 
partiendo de criterios de 
posibilismo reformista.

2.— La manifestación de 
un propósito de ir hacia una 
democracia cristiana 
unificada, sin exiusivismos 
ni criterios monopolistas 
que pueda albergar en su 
seno varias corrientes y 
tendencias, y quizá hasta 
grupos que conservan cierta 
personalidad y autonomía.

3.— Una matización 
importante, aunque quizá 
aún insuficiente, respecto de 
las exigencias federalista, 
para u na val iente e 
ineludible afirmación de la 
integridad de España.

4.— A través de la reserva 
que se manifiesta respecto a 
una posible unión de la 
“Junta Democrática” y de 
la ‘‘Plataforma de 
Convergencia Democrática”, 
aparece claro el rechazo de 
la linea del I lamad o 
“compromiso histórico” 
con el Partido Comunista 
que muchos demócrata 
cristianos rechazamos 
rotundamente.

La Unión Demócrata 
Cristiana, viene defendiendo 
criterios muy semejantes a 
los que ahora manifiestan 
un grupo de correligionarios 
de la izquierda democrática, 
y siendo su principal 
objetivo el promover la 
integración demócrata 
cristiana, no puede menos 
de felicitar a esos 
correligionarios por su 
iniciativa y desearles el éxito 
en sus propósitos”.

lor todos los miembros de

El hecho en cuestión
puede te n e r g r a n 
importancia ulterior para el

(Logos).— Ocho enmiendas 
a la totalidad y casi trescientas al articulado, se contabilizaron en 
la secretaría de las Cortes hasta las nueve y media de la noche, 
sobre el proyecto de Ley de actuación económica, cuyo plazo de 
eiuniendas venció a las doce.

A la hora de abandonar la secretaría los funcionarios de la 
enmendantes a la totalidad que habían presentado 

emienda de esta característica a título particular eran los 
señores Mesías Selgas, Madrid del Cacho, Carazo Carnicero; 

López González y D. Alberto Cercos; y en 
nombre de ^pos parlamentarios de Luis Angulo Montes y por 

ccion Institucional señor Díaz Llanos con la firma de los 
integran cada unq de estos grupos.

Parlamentario Independiente decidió no presentar 
■bc^d fotnfidad del proyecto de ley, pero sí lo hará el 

toJ^^**” espera una enmienda à la totalidad sucrita por 
.T^ab^ad*** P'’o®uradores sociales del Consejo Nacional de 

de enmiendas que concluyó anoche 
que hasta esa hora se hayan presentado en 

provincias, por correo.
PÇ ..^P® parlamentario Unión del Pueblo Español, que se 
al R**, ’ no presentará enmienda a la totalidad pero sí 
" articulado.

GOMEZ DE LAS ROCES________________________________

Señala otras contradicciones, como el aumento del impuesto 
de tráfico de empresas no estimula la inversión y, por el 
contrario reduce la demanda. Existe —dice— un dejase total 
entre los precios que perciben los agricultores y las condiciones 
de venta finales de los productos agrícolas. Los agricultores 
deberían percibir los diez mil millones de pesetas que se van a 
destinar a primar diversos artículos de la cesta de la compra. El 
aumento ael impuesto de lujo sobre la casi totalidad de los 
productos supone un alza de un impuesto indirecto que va a 
repercutir necesariamente sobre Jas clases más necesitadas.

En la enmienda del señor Díaz Llanos se señala que desde el 
primero de enero al 15 de febrero del presente año, se han 
perdido más de veintinueve millones de horas de trabajo y otro 
tanto en la segunda quincena de febrero.

Por estas y otras razones piden la devolución del proyecto de 
ley al Gobierno.

urgente proceso de 
integración de todos los 
grupos, corrientes y 
estrategias demócrata 
^DlÍ'3*^es en un solo y gran 
partido de masas, o cuandc 
menos y provisionalmente 
en una común plataforma 
confederativa que permita 
aunar esfuerzos, combinar 
posibilidades y medios y 
borrar la dispersión y el 
esfuerzo vano de iniciativas 
varias cuyo objetivo debe y 
puede ser uno.

II ASAMBLEA 
DE LA 
CONFEDERACION 
NACIONAL DE 
COMBATIENTES

LA U.D.C. considera
especialmente positivo y 
clarificador cuanto se

Los presidentes de las rr nri |U|CDnU 
Comisiones Legislativas JC KtUNItKUR

CON FERNANDEZ MIRANDA
dimisión del ponente señor Pedrosa Lat la 

esrrikr **”’“**" d ponente señor Estapé, quien el día de ayer 
" presidente de las Cortes alegando que 

señor P*^na dedicación al Rectorado de la Universidad. El 
prove t”Latas ha sido ya sustituido como ponente del 
him.»* •' actuación económica por el presidente de la

P ación de Zaragoza, don Hipólito Gctihez de las Roces.
del * *™”*®**da a la totalidad del señor Diaz Llanos, en nombre 
luear acción institucional, manifiesta que el proyecto no ha 
ineficaP*^** mientras no exista paz en el orden social, son 
confian-** 4 1 medidas económicas por que no existe 
añade “C los in vereor es ni de los empresarios. Por otra parte, 
contrad^*^*' * finalidad que el proyecto persigue esta en 
estímiil**^*^*''- medidas que arbitra por que ninguno de los 

08 de inversión que presenta van a lograrse.

MADRID, 16 (Logos).— Los presidentes de 
las comisiones' legislativas de las Cortes se 
reunieron ayer con el titular de la Cámara, 
señor Fernández Miranda, de una menos cuarto 
a dos y cuarto de la tarde, al ob/eto de iniciar 
unas reuniones que a partir de ahora van a ser 
habituales para coordinar criterios acerca de su 
actuación legislativa al frente de cada una de las 
comisiones de la Cámara.

CONVOCATORIA DE ELECCIONES 
PARA UN CONSEJERO DEL REINO

la convocatoria de elecciones para cubrir la 
vacante de un consejero del reino por el grupo 
de procuradores de la Organización Sindical, 
vacante que se produjo por el cese del señor 
Hernández Sánchez, como secretario general de 
Sindicatos.

E/ Bo/etín Oficial de las Cortes publica hoy

Entre los candidatos cfue se proponen 
oresen tarse parece Que están los de don José 
Bohorquez y Mora Figueroa, el Padre Angel 
Martínez Fuertes, don Dicn/sio Martín Sanz, 
don José Baldomero Fernández Calvin o.

MADRID, 16 (LogosX— En 
Madrid, del 19 al 21 del 
presente mes, tendrá lugar la II 
asamblea de la Confederación 
Nacional de Combatientes, cuyo 
5residente es don José A. Girón 

e Velasco.
Dentro de los actos 

programados para esos figuran 
un informe político de la 
presidencia y la creación de 
cinco^ comisiones que 
estudiarán; la primera, presidida 
por el presidente de la 
Confederación o por el primer 
vicepresidente, la redacción del 
manifiesto, la segunda, presidida 
por don Antonio Martinez 
Cattaneo, la actualidad y 
relanzamiento de los programas 
de actuación; la tercera, 
g residida por don Luis Valero 

ermejo, el periódico El 
Alcázar; la cuarta, presidida por 
don José Granados Weil, la 
estructuración y desarrollo de 
las Juntas provinciales de 
coordinación; la quinta, 
presidida por don Francisco 
Guinea Gauna, propuesta, 
sugerencias e iniciativas.

También está prevista la 
modificación de los estatutos y 
la renovación de la junta 
nacional.

El día 20, los asambleístas 
acudirán al Valle de los Caídos 
en donde asistirán a una misa 
por el Caudillo y por los Caídos 
por Dios y por España.

SGCB2021
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Asesinato del taxista Nota de la Jefatura Superior 
de Policía de BarcelonaNOS mis

Hace ocho meses corrió el rumor 
de que había sido amenazado

SAN SEBASTIAN, 16 (Logos).- Hasta 
primeras horas de la tarde de ayer no se 
tenía una nueva versión en torno al 
asesinato del taxista don Manuel Albizu 

■ Iliáquez, de Zumaya, que en la madrugada 
del domingo pasado, apareció muerto de 
dos tiros en la cabeza en el interior de su 
vehfculo, en un lugar enclavado en el ramal 
que desde la carretera general de San 
Sebastian-lriín se dirigía al hos^l de San 
Prudenció, entre los pueblos de Guetaria y 
Zumaya. El lugar está situado exactamente 
al lado de este ramal, frente a unas villas o 
casas de campo pequeñas, que se están 
construyendo, y teniendo al otro lado de la 
loma, frente a frente, el cementerio de 
Guetaria. . _

A las 22,45 del sábado, el señor Albizu 
se encontraba con el coche err la parada de 
Zumaya, donde estaban aparcados varios 
taxistas. Un individuo se acercó a contratar 
sus servicios para que le llevase al barrio de 
San Prudencio, de Guetaria, y no se supo 
ya nada más de él.

A las dos de la madrugada de la noche 
del sábado al domingo, cuando una pyeja 
de la Guardia Civil patrullaba por dicho 
barrio, en el ramal que enlaza el hostal de 
San Prudencio con la carretera general de 
Bilbao-San Sebastián, observó el coche, un 
Seat-132, con el motor en marcha. En el 
interior y al volante en una postura 
aparentemente natural, se encontraba el 
señor Albizu con dos balazos en la cabeza, 
uno de ellos con entrada en la sien derecha

y salida por la sien izquierda, y el otro cen 
la frente. Dentro del taxi encontraron unos 
casquillos de bala de los que habitualmente 
utilizan los miembros de ETA, aunque 
hasta el momento no se tiene noticia de 
que esta organización terrorista haya 
reivindicado el atentado.

Manuel Albizu Iliáquez, de 53 años de 
edad, estaba casado y tiene cuatro hijos, 
dos de ellos varones, unos de 25 años y 
otro que se encuentra cumpliendo el 
servicio militar. Los fines de semana 
trabajaba como taxista, sábados y 
domingos, y el resto de la semana en una 
cantera de Rentería.

No pertenecería a organización política 
alguna, ni había ostentado cargos, ni 
puestos oficiales. De la autopsia que han 
realizado los doctores don Ezequiel 
Echániz, de Guetaria, y don Ignacio 
Arteche, de Azcoitia, se deduce que recibió 
dos tiros, uno con entrada por la frente y 
otro en la nuca, en salida por uno de los 
pómulos. En los bolsillos ^se encontró 
intacta la documentación, así como 1.400 
pesetas, que se supone eran producto de la 
recaudación efectuada ese día.

La noticia ha causado profunda 
consternación en Zumaya, donde el señor 
Albizu era apreciado, así como su familia, 
de tendencia tradicionalista. Hace ocho 
meses corrió el rumor por la villa de 
Zumaya de que el señor Albizu había sido 
amenazado, hecho que sorprendió entre los 
vecinos por el buen concepto general que 
todo el mundo tenía de la víctima.

LAS AGRESIONES A LAS FUERZWi
DEL ORDEN I

«SERAN REPEUHASi
Aunque ello entrañe penetrar en 
edificios o< recintos universitarios

SAN SEBASTIAN, 16 (Logos).- El taxista de Zumaya 
(Guipúzcoa) don Manuel Albizu lllaquez, asesinado en la 
madrugada del domingo, al parecer, por la organización terrorista 
ETA, fue hace años policía municipal de la citada localidad de su 
residencia.

Este podía ser el móvil del asesinato.
Al señor Albizu le contrataron en la noche del sábado en 

Zumaya para hacer un viaje, ignorándose después su paradero 
hasta que apareció a las dos de la madrugada del domingo en el 
ramal que enlaza el hostal de San Prudencio en la carretera 
general de San Sebastián a Bilbao. Presentaba dos impactos en la 
cabeza. Los casquillos hallados en el interior del vehículo son del 
tipo de munición que utiliza habitualmente la organización 
terrorista ETA, es decir marca "Geco".

BARCELONA, 16 
(Logos).— En respuesta a 
una nota hecha pública por 
la Escuela Técnica Superior 
de Ingenieros Industriales de 
Barcelona, ayer replicaba la 
Jefatura Superior de Policía 
de Barcelona con otra nota, 
en la que termina diciendo: 
“Es de señalar que la 
máxima aspiración de esta 
Jefatura Superior de Policía 
es precisamente el que reine 
la concordia y la paz 
ciudadana, y no desea en 
modo alguno, ni ella ni sus 
integrantes, verse obligada a 
intervenir para restablecer 
un orden, de salvaguardia de 
la vida e intereses de todos 
k>s ciudadanos, pero quiere 
dejar bien patente que todas 
las agresiones a las fuerzas 
de orden público serán 
repelidas aunque ello 
entrañe penetrar en edificios 
o recintos universitarios”.

En relación con los 
hechos acaecidos el pasado 
día 10 de los corrientes, la 
Jefatura Superior de Policía 
de Barcelona señala que en 
“aras a una información 
objetiva a la que todo 
ciudadano tiene derecho”, 
que:

1.- Desde primeras horas 
del día 10 y en el transcurso 
de la mañana del día 11, 
grupos de estudiantes 
provocaron alteraciones de

las más elementales normas 
que rigen una oacífica 
convivencia ciudadana, 
consistentes en interrupción 
del tráfico mediante 
instalación en el centro de la 
vía pública de mobiliario 
procedente de los distintos 
centros docentes, 
apedreamiento de camiones 
y turismos, aparición de 
pancartas con contenido 
injurioso y exhibición de 
banderas subversivas, todo 
lo cual originó que la fuerza 
pública procediera a retirar 
los obstáculos que se 
encontraban entorpeciendo 
el tráfico, momento 
aprovechado por grupos de 
estudiantes para lanzar 
piedras, ladrillos y otros 
objetos contundentes, 
causando lesiones a varios 
miembros de la policía 
armada que tuvieron que ser 
asistidos en diversos centros 
asistenciales y una vez 
realizada la agresión, huir 
rápidamente hacia el 
interior de las distintas 
facultades y escuelas donde 
con material procedente

los medios de disuasión yen 
la forma que la autoridad ht 
dispuesto para estos casos 
medios para el fin en qot 
son empleados, no teniendc 
noticias esta Jefatura 
Superior de que en tales hecha 
se hubieran producidc 
heridos de ninguna da» 
excepto las lesiones sufrida! 
por 16 miembros de i 
policía armada

3.- En cuanto ala 
entrada de la fuerza pública 
en la Escuela de Ingenieros 
hay que decir que ante las 
reiteradas agresiones desda 
el interior efe la misma, la 
fuerza optó por retirarse a 
prudente distancia y sók 
intervino en dos ocasiones
cuando los estudiante:

igualmente de las
dependencias docentes 
construían barricadas para 
impedir la entrada o salida 
de qente.

2.- Ante esta actitud 
agresiva, la fuerza pública 
hizo uso reglamentario de

formaron grandes barricada; 
(causando daños en e 
inmobiliario y cristaleras)^ 
llegando a clavar tablonesy 
amontonando bancos a k» 
entrada y en la calzada cr* 
I o q'UTT cor»orow 
circulación rodada, lo que[ 
motivó la intervención delir 
fuerza para restablecer er 
orden en la calle, llegandoi 
solamente los agentes! 
actuantes a alcazar kK 
barricada para deshacerlayK 
lograr nuevamente la fluidejp 
del tráfico, sin que evk 
ningún momento se llegaseis 
traspasar el vestíbulo de 
repetida escuela.
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MADRID, 16 (Logos).— “Es necesario 
un plan de emergencia económica y un 
plan de estabilización política para superar 
la actual inseguridad institucional”, ha 
declarado don Gonzalo Fernández de la 
Mora, miembro de la junta directiva de la 
asociación política "Unión Nacional 
Española" (UNE), con motivo de la 
aprobación definitiva de esta asociación 
por el pleno del Consejo Nacional del 
Movimiento.

El señor Fernández de la Mora, agjegó 
que "el momento actual español es critico 
y delicado, porque hay gran deterioro 
económico, social y político. Sin embargo, 
todo esto lo vemos con optimismo, porque 
creemos que todos los problemas son 
solubles”.

Añadió que en la estabilización política 
deben participar todos los grupos que 
acepten las Leyes Fundamentales y los 
Principios del Movimiento Nacional "que 
son inalterables”.

(Fernández de la Mora)

Urge un pian de emergencia económica 
y de estabilización política”

LAS ASOCIACIONES SE HAN 
DE INSTITUCIONALIZAR

UNE,DISPUESTA A UNIRSE

En lo relativo a la constitución de un 
Frente Nacional por ANEPA, UDPE y 
FNE, dijo que "está en marcha, y con unas 
adhesiones masivas en toda España, porque 
sería la manera de superar la atomización y 
el "fulanismo”. Estaría integrado por todas 
las asociaciones políticas que lo deseen. 
UNE está dispuesta a hacero sin 
protagonismo alguno”.

SERIA LAMENTABLE UNA 
NUEVA CRISIS

Nacional. Lo contrario sería un golpe de 
Estado, y yo soy contrarío a los golpes de 
Estado”.

Hr

NOTA DE UNE

Aludiendo a las asociaciones políticas 
dijo: "Hay que institucionalizar el juego de 
las asociaciones políticas para la formación 
de los gabinetes y para la elaboración de las 
grandes directrices nacionales, así como 
para la fiscalización de la gestión 
gubernamental”. Declaró en otro momento 
el señor Fernández de la Mora que "somos 
partidarios de una cámara de 
representación básicamente organizada”, y 
dice "en España ya existe el sufragio 
universal para el referéndum y los 
procuradores familiares”.

Respecto a la posible crisis de Gobierno, 
declaró el señor Fernández de la Mora: 
"Me parecería lamentable una crisis en 
estos momentos, porque si vamos a 
reajustar los gabinetes cada tres o cuatro 
meses, la administración se resentirá 
gravemente. Esta sería la sexta crisis desde 
la muerte de Carrero Blanco.

LO LEGAL PARA LA REFORMA

Finalmente manifestó en torno a la 
reforma: “Lo legal para la reforma 
constitucional es hacerla a través del 
Consejo del Reino, Cortes y Consejo

Asimismo la asociación política, ha 
hecho pública la siguiente declaración:

“Unión Nacional Española, que cuenta 
ya con cerca de treinta mil afiliados, se 
propone integrar a los españoles que desean 
la continuidad perfectiva del estado actual, 
y que se oponen tanto a la ruptura 
marxiste como a la ruptura constituyente, 
las cuales liquidarían las institi nes que 
han dado a España la paz más < tada, la 
justicia social más efectiva y t. mayor 
desarrollo económico de nuestra edad 
contemporánea.

U.N.E. propugna no la reforma, frno la 
consolidación y aJ perfeccionamiento de 
nuestras instituciones y se declara solidariai 
de los principios fundamentales del 
Movimiento. UNE considera que el 
referendum y la representación orgánica 
son más auténticos y eficaces que la 
representación inorgánica, que la unidad 
sindical y la actuación arbitral del estado 
en los conflictos laborales son más 
beneficiosos para los trabajadores que la

Fernández de la Mora 

lucha de clases, y que la monarqu'’ 
hereditaria, limitada por las demv 
instituciones que es la forma histórica d* 
nuestro estado, es la más adecuada 
asegurar la síntesis permanente de i> 
tradición y el progreso. .

UNE considera necesario que el estad" 
no margine, sino que promueva «i 
movimiento asociativo y, a este objet"' 
pide que las asociaciones politid^l 
reconocidas por el Consejo Nacional 
peceptivamente consultadas para 
formación de los gabinetes y para » 
adopción de las grandes decisiones n 
interés nacional, ^que los medios * 
comunicación de masas administrados 
el estado sean dirigidos con la colaboraci^l 
de las asociaciones; y que éstas, a frayes 
Consejo del Reino, del Consejo NacionaiíF 
de las Cortes, puedan, mediante '| 
promulgación de las correspondient"! 
normas reglamentarias, Partic’P’l 
activamente en la fiscalización de la gestio'l 
gubernamental”.
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L "referéndum" 
minero de''Hun(Ka'' 

ha sido una experiencia 
afortunada sobre la que 
nuestros gobernantes 
habrán de meditar, 
independientemente de 
que el resultado de las 
votaciones haya 
determinado la vuelta al 
trabajo de los mineros, 
este "referendum" tiene 
un valor infinitamente 
superior como cauce de 
expresión de la voluntad 
de los trabajadores. Por 
eso, nos parecería la 
experiencia igualmente 
afortunada aun en el caso 
de que la consulta 
hubiera decidido una 
postura de huelga.

Que callen los 
"piquetes" y hablen las 
urnas, que sea la misma 
base sin la distorsión de 
maniobreros de toda 
clase la que aune pareceres 
y configure voluntades 
colectivas es un bello 
objetivo. Un objetivo que 
debe presidir no sólo la 
reforma sindical sino 
también cualquier 
proyecto de 
convivencia 
global para 
este país.

PALMA DE 
MALLORCAf 16 (Europa 
Press).— Don Raúl Morodç, 

s e cretarto general del

NO TENGA DINEBO pura
PAGARLO ...los países árabes te 

suministrarán todo el 
petróleo que necesite'

(halaga), 16 (Europa Press).- En el transcurso de un acto 
celebrado en esta ciudad le fue impuesto el “Sol de Oro” de Marbella al principe 
iraquí Hassan el Sober al-Hamdani, el homenajeado pronunció unas palabras en 
las que dijo: Aunque España no tenga dinero para pagarlo, los países árabes le 
suministrarán todo el petróleo que necesite”.

Según rumores que circulan por Marbella, la presencia de un grupo de 
personalidades iraquíes en la Costa del Sol, acompañadas por el embajador de su 
país en Madrid, general Al Nakir, puede estar relacionada con la venta del complejo 
Elvira a un gi^po financiero arabe. A este respecto se señala que los promotores del 
corup^jo, stores Taillefer y Salvador Guerrero, han acompañado al embajador y al 
principe, ofreciéndoles un almuerzo en el puerto Bonus.
. iraquíes destacaron en sus discursos, con motivo de la
imposición del Sol de Oro , que España es un pats que goza de una extraordinaria 
imagen en el mundo arabe, imagen que no es aprovechada por los hombres de 
negocios españoles, que podían vender a los árabes más productos y más tecnología.

en Mallorca "UNA PLATAFORMA 
ELECTORAL RESOLVERIA 

LA UNIDAD DE LOS
SOCIALISTAS

EN SOLIDARIDAD CON EL 
RECTORADO DE ZARAGOZA

• El Colegio 
Universitario

■3

eA
Pació y

corporaiivismo

NOS hemos puesto todos, de pronto, a pedir 

el pacto. Como un escalofrío de cansancio 
parece haber entrado en muchos ámbitos 

nacionales. Hay fríos y temores de inmovilísmo 
frente a los cuales se presenta, como única opción 
valida, la confección de un pacto social auténtico 
en este país. Digo yo que ese pacto, de ser 
autentico, sería el primero de nuestra historia, y de 
conseguirlo, los españoles tembíamos un 
verdadero elemento político exportable 

milagritos” aparte.

PERO sería un pacto social asentado en la 
pluralidad política, esto es, en los partidos, 
demostrando cada cual sus verdaderas fuerzas y sus 

auténticas capacidades de convocatoria; es decir, 
un pacto social con cada voto en su sitio. Al menos 
ese habría de ser el pacto social soñado con 
verdadero afán por una gran mayoría.

de la Mora P
que la monarqu')iat 
da por las denu5|| 
a forma histórica o*■ 

más adecuada 
permanente de l>9

de Logroño cierra 
sus puertas

Partido Socialista Popular 
(P.S.P.) y profesor de 
Derecho Polttico, ha viajado 
a Palma de Mallorca para 
mantener contactos con 
representantes de grupos 
democráticos y pronunciar 
una conferencia en la 
Facultad de Derecho.

En unas declaraciones 
efectuadas en Palma, el 
señor Morodo afirma que su 
partido se encuentra en 
expansión, como todos los 
grupos más o menos ilegales, 
y que no ve viable a corto 
plazo de unidad de los 
socialistas. Dijo al respecto 
que no hay nadie que se 
declare socialista y que al 
mismo tiempo no diga que 
es necesaria la unidad. “El 
problema está —señaló— en 
como articular esta unidad, 
para la cual yo veo varias

en el 
una

opciones 
orden

y creo que 
práctico

plataforma electoral 
resolveria los problemas

Según don Raúl MOrodo, 
la politica del Gobierno 
actual, de una gran lentitud, 
no es coherente, pues en el 
mismo hay tendencias 
distintas —la reformista y la 
no reformista— y tiene en si 
muchas contradicciones.

El pacto social no se puede hacer partiendo 
desde posturas oficiales inmovilistas a 
cuasi-inmovilistas. Tampoco desde una 

radicalizadón en las posturas reivindicativas de la 
clase trabajadora, a la que, para reconocerle su 
auténtico poder político, es preciso observarla y 
mensurarla en una situación de relativo "impasse*' 
en la virulencia social.

Dicen que es la última salida la del pacto.
Ultima, ¿respecto a qué? Por lo visto, ultima 

respecto al actual gabinete ministerial. Puede. El 
observado anquilosamiento en la flamante 
maquinaria renovadora sería un motivo para esa 
reducción de posibilidades que parece estar 
indicada por el pacto social como el último 
camino.

sesario que el ®513^^3 
que promueva

o y, a este objel®'» 
daciones poIftic^H 
)nsejo Nacional 53^3 
>n su It adas para 
abinetes y para »|| 
indes decisiones V 
|ue los medios 
as administrados 
s con la colaboraci^» 
lue éstas, a trayés^» 
I Consejo NacionalJ» 
ledan, mediante 
as correspondiez® 
tarias, particiP’B 
lización de la gestio*B

LOGROÑO, 16 (Logos).— “Repudiar los 
acontecimientos de la Universidad de Zaragoza que han 
originado la violación del derecho de libertad de cátedra 
y la ocupación ilegal de algunas facultades, con 
estudiantes heridos y agresiones a profesores y 
subalternos", es el primer punto de los que ha hecho 
público el Patronato del Colegio Universitario de esta 
ciudad reunido en sesión extraordinaria y urgente ante 
los sucesos acaecidos en la Universidad de Zaragoza, que 
han originado su cierre.

El mismo Patronato ha acordado lamentar que la 
convivencia sea rota por motivaciones que, cualesquiera 
que sean, no justifican en ningún caso la ruptura de la 
normalidad académica. En solidaridad con las decisiones 
del Rectorado el Patronato dei Colegio Universitario ha 
acordado suspender todas las actividades académicas 
durante el tiempo que permanezca cerrada la 
Universidad de Zaragoza.

PAROS Y MANIFESTACION
EN LA POLITECNICA

Madrid, 16 (Logos).— Unos doscientos estudiantes 
de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de 
Telecomunicación se manifestaron ayer durante algunos 
momentos por la zona norte de la ciudad universitaria 
con dos pancartas en las que expresaban su protesta por 
la limitación de la permanencia en la Universidad

Los estudiantes que dieron algunos gritos en contra 
las cuatrq convocatorias, se dispersaron ante la llegada 

de la policio.
el mismo motivo se encuentran en paro 

^neralizado las escuelas superiores de Aeronáuticos, 
le comunicaciones. Arquitectura, Caminos algunos 

cursos de Minas y de Montes y Caminos del CEu, asi 
como ingenieros técnicos industriales y aeronáuticos, 
mientras en paro parcial están los arquitectos técnicos y

escuelas superiores de Agrónomos e Industriales.
En algunos centros han aparecido notas del 

ectorado advirtiendo de un posible cierre de las 
escuelas en caso de que persista la anormalidad

Estimación de la “A.N.I.C

CINCO DE CADA
DIEZ ESPAÑOLES

SE habla también de un pacto político. Así, 

de entrada, no sé cuál de los dos pactos sería 
más difícil: si el primero, basado en la reforma de 

grandes y casi axiomáticos planteamientos 
socio-económicos o el segundo, para d que se 
necesita mucha dosis de buena fe, de ganas de 
desterrar viejos rencores políticos y, sobre todo, de 
un talante cor^stente en hacer los huecos 
necesarios a la representación directa y auténtica 
de la mayoría real del país, no de la mayoría 
corporativa. En lo político el pacto traería consigo 
el paso de una situación de representación 
corporativista, que ' aún perdura, a otra de 
provisionalidad hacia la democracia, que todavía 
no existe aunque queramos darle un valor 
equivalente, desenfocando la visión, a la situación 
post-noviembre.

PADECEN INVALIDEZ
(Logos).— Alrededor del cinco por ciento de la 

población española padece algún tipo de invalidez física, según 
estimaciones aproximadas, ha manifestado el presidente de la 
Asociación Nacional de Inválidos Civiles, don Fernando Lozano 
en el curso de una rueda de prensa celebrada con motivo de la 
inauguración de la exposición de los trabajos presentados al “I 
Concurso Internacional ANIC a la invención^’

Dicho concurso que se faUará esta noch¿, tiene por objeto 
seleccionar las patentes de una serie de aparatos útiles para 
mmediar diferentes tipos de invalidez con el fin de construir las 
prótesis en una factoría propia, cuyos locales ya existen, con

Pa’^a satisfacer las necesidades nacionales 
de este tipo de aparatos.

‘/abajos presentados, procedentes de siete 
países, existen diez o doce con méritos suficientes para obtener

8««alo el señor Lozano, a su vez, presidente del 
jurado calificador.
.,3**“*** este œncurso surgió de la propia necesidad de 
encontrar medios basicM para emprender la tarea de una fábrica 
nacional que, junto a las de empresas privadas ya existentes 
wponc la cuantiosa importancia de la mayoría de los elementos 
de Iwomocitm y rehabilitación de los minusválidos, cuyo 
elevado coste hace casi inalcanzable en algunos casos la prótesis 
para muchas personas que las precisan.
. La ANIC tiene previsto también la creación de un centro de 
investigación ortopédico que estudiará en el futuro el 
perfeccionamiento de e^os aparatos protésicos que colaboren a 
la integración de minusválidos en la sociedad.

CURRE también que el pacto social se hace 
bastante imposible sin un pacto político 

previo. Y las dificultades para acceder al segundo 
parece empezar en la misma pervivencia de las 
Cortes (cuya segunda prórroga empieza a contar 
desde hoy) con esquemas electorales vigentes 
mientras persistan, donde la representatividad por 
vía de corporaciones y por designación directa 
mantiene en el candelero político nacional 
prácticamene a un equipo muy homogéneo de 
fieles servidores a las durezas intransigentes de 
antes, cuyo nivel de representatividad popular es 
mínimo, o al menos su demostración ante las urnas 
nunca se ha llevado a efecto de una manera directa 
y auténtica.

NO sé si el rechazo de los vicios corporativos 
entra dentro de lo que se ha dado en llamar 
"ruptura”, o en los esquemas del "cambio”, o por 

el contrario en las perspectivas de la "reforma”. Lo 
único que sé es que tal rechaw resultaría 
francamente necesario para afrontar el futuro con 
una cierta dosis de tranquilidad política.

J. L. Costa lélasco
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palabras 
para 
meditar

Esquerra Democrática de 
Catalunya, en un escrito 
al presidente del Gobierno

SOLICITA el

ESTATUTO de 1932

CONDENADOS 
NUEVE 
COMUNISTAS

MADRID, 16 (Loço6\- 
THbunal de Orden Publico

El 
ha

MADRID, 1 
meses de prói 
acordada por ] 
pasado. Hoy co 
Carlos, el pasai 
año y medio; 
novecientos set

Sánchez Bella, 
dente del Banco Hi
poteca rio, ha conse- 
auido que le suban 
^weldoa 180.000 

mensuales.

(De "Sábado 
Gráfico")

BARCELONA, 16 (Europa Press).- "Esauerra 
drcatalunva”. grupo político que forma del "Conseí^ de Catalunya’’

ha escrito una carta al presidente del Gobierno en la que 
Solicita Sé estudié la posibilidad de dar de nuevo carta 
legal al estatuto de autonomía de Cataluña, dimanantes 

“Al' formular esta petición —señalan en su carta— nos 
mueve el convencimiento que tenemos de que el 
Estatuto de Catalunya promulgado^en 1932 sean que 
fuesen las circunstancias que existían en nuestro país al 
îïr ístí «robado y las divergencias que suscito 
íepreÍlnta en la España, del año 1976 un factor de 
unidad y no de separación . uie+nria Hp laEn la misma carta se hace un poco de historia de la

Generalitat, de la promulgación del Estatuto de 1932, y 
se reproduce el decreto de 5 de abril de 1938 por el que 
quedó abolido el mismo. "No se nos oculta el hecho de 
que el Estatuto de Catalunya fue promulgado durante la 
II República —continúan diciendo— pero no creemos 
que esto sea un obstáculo insuperable ni mucho menos, 
por cuanto el problema de reconocimiento de sus 
libertades al pueblo catalán están por encima de 
cuestiones de régimen’’. Por último añaden que "la 
vuelta a Catalunya del presidente de la Generalitat 
constituiría una prueba más de la solidaridad del pueblo 
catalán con las instituciones españolas’’. La carta va 
firmada por diecisiete personas vinculadas a "Esquerra 
Democrática’’, entre las que figuran el profesor Trías 
Fargas y Jaume Casanovas.

LA HUELGA TEXTIL,

SIN SAUDA
MATARO 16 (Logos).— "Una huelga en este momento no 

tiene salida airosa ni legal", ha declarado al corresponsal de 
Logos el delegado comarcal de la Organización Sindical, don 
Marciano Fernández Muñoz, al referirse al paro que mas de diez 
mil trabajadores del sector textil de esta comarca iniciaron ayer y 
que está previsto se extienda hasta el proximo miércoles.

El delegado comarcal añadió: "Veo muy difícil la solución, ya 
que acaba de ser firmado el convenio nacional para este sector 
"Un convenio a nivel provincial sería lo deseable, pero no a nivel 
comarcal tal y como piden los trabajadores", ha puntualizado.

Ha podido saberse, por otra parte, que, al menos un 
importante industrial del género de punto de esta ciudad ha 
ordenado el traslado de la maquinaria a otra factoría que posee- - - - - - - - :- - - - -  Igj

restablecido la normalidad en 
todos los sectores. Unicamente 
se trabgja a ritmo lento en 
alguna empresa del ramo del 
metal. Los únicos trabajadores 
que permanecen en huelga son 
los de “Faro de Vigo que 
decretaron el paro, con fecha 26 
de febrero, lo que ha impedido 
que, desde entonces, se publique 
d periódico decano de la prensa 
gallega, con el consiguiente 
perjuicio grave para la 
publicación, la empresa y los 
trabajadores.

Para esta tarde está prevista 
la celebración de una asamblea 
general de productores de “Faro 
de Vigo”, que tendrá lugar en 
las instalaciones del periódico en 
Chapela.

VALENCIA: ayer se 
losincorporaron al trabíuo 

1.379 trabajadores que integran 
la plantilla de astilleros 
españoles, factoría de Manises, 
sa de Cuart de Poblet 
(Valencia), según fuentes
sindicales.

BARCELONA: se trabaja 
con normalidad en el sector 
textil lanero, en toda la 
provincia. En cambio siguen los 
paros en las industrias auxiliares 
textiles, sector conocido como 
“ramo del agua”, como presión 
en las deliberaciones del 
convenio colectivo provincial, 
según fuentes sindicales.

en el sur de España, si bien tras unas conversaciones, 
maquinas han sido devueltas a su lugar.

I EN TODA ESPAÑA I

VITORIA;
NORMALIDAD CASI 
total

VITORIA, 16 (Logos).- 
Además de los obreros de 
“Forjas Alavesas”, se han 
reintegrado a sus nuevos los de 
las empresas “Apellániz, S. A.” y 
“Muebles Vitoria”. También las 
obreras de la empresa Areistio, 
aue estaban en huelga, han 

ecidido tras una asamblea, 
volver al trabajo mañEina y una 
vez que lo hagan, seguir las 
conversaciones para puntualizar 
algunos extremos relacionados 
con sus reivindicaciones.

Los trabajadores de 
MEVOSA acordaron ayer volver 
al trabajo hoy, pero con dos 
condiciones: no trabajar horas

extraordinarias ni con 
seanincentivos, mientras no — 

puestos en libertad los 
compañeros procesados en 
Madrid por el THbunal de Orden 
Público y que a los procesados
la empresa les reserve ais 
puestos.

En los tres centros 
hospitalarios han sido dados de 
alta otros tres heridos, con los 
que ya Son dieciseis los que se 
encuentran internados.

En cuanto a Forjas Alavés^, 
han sido puestos en libertad los 
dos obreros detenidos la sanana 
pasada.

VIGO: después de las series 
de conflictos laborales que se 
han registrado <en Vigo durante 
toda la semana, se ha

MADRID: la situación 
laboral ayer en Madrid, según 
fuentes sindicales, era la 
siguiente.

En “Telettra” la totalidad de 
la plantilla se había incorporado 
a sus puestos de trabajo.

En “Osram” mientras 
prosiguen los contactos entre 
trabíü adores y empresarios a 
nivel sindical, la factoría ha sido 
cerrada por decision de la 
empresa, hasta el próximo 
miércoles.

Continúa la situación 
estacionaria en “Fraymon” tras 
la no aceptación por parte de la 
onpresa ae un aumento de 1500 
pesetas lineales.

En “Cofares” prosigue 
inalterable la situación de paro, 
mientras continúan los 
contactos a nivel sindical para 
tratar de solucionar el ctmnicto 
planteado. . . ,

Continúa también la 
situación de paro en “Roca .

GERONA: el conflicto 
laboral en la construcción que 
afecta aproximadamente a la 
quinta parte del censo total del 
sector, entra en su segunda 
semana, con paro total en 
Blanes, Lloret, Tossa, parcial en 
Gerona y poblaciones 
limítrofes, y absoluta 
normalidad en el resto de la 
provincisu MADRID; en el curso 
de una asamblea de personal no 
investigador del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas se ha acordado 
entrar en paro total durante la 
presente semana y celebrar una 
nueva reunión el próximo lunes 
para reconsiderar la situación.

LA CORUÑA: ayer 
comenzaron los cinco días de 
sanción, impuestas por la 
dirección de Astsino a los 
trabgj adores que continuando 
en su actitud de paro, no se 
reincorporsiron al trabajo en la 
jomada de sabado pasado. El 
número de sancionados asciende 
a 2.639 trabajadores de mano de 
obra y 693 empleados.

GALERIAS de ARTE
galería itxaso

Exposición de 
PINTURAS y DHIUOS

DAX0J3 -15 ItLF. 217234

VALLADOLID; los 
trabajadores de “Safen 
Michelin” han decidido poner 
fin al encierro, que iniciaron 
hace cinco días, en uno de los 
salopes culturales de la 
parroquia de Nuestra Señora de 
la Victoria, según infoimanen 
medios sindicales.

En cuanto a otros sectores, 
los 58 trabajadores despedidos 
de “Olid Costura” han dirigido 
un escrito a la 
empresa solicitando la 
readmisión.

MATARO: más de 10.000 
trabajadores de esta comarca, 
pertenecientes al sector del 
género de punto y del ramo del 
agua, iniciaron ayer un paro 
laboral.

Dichos obreros 
pertenecientes a unas 400 
empresas permanecieron hasta 
las doce del mediodía en 
lugar de trabajo en actitud de 
paro. A partir de esa hora 
abandonaron las fábricas.

LEON ARDO

SAN SEBASTIAN; precis^ 
fuentes sindicales que se ha 
normalizado la situación laboral 
de la empresa “Ascensores 
Euguken-Kone”, habiendo 
aceptado los trabajadores las mil 
pesetas ofrecidas por la empresa. 
Asimismo se trabaja con toda 
normalidad en là papelera del 
Oria, de Hemani.

EXPONE:

Manuel
Navarro López

DEL 4 AL 17 DE MARZO

Horario;d«6 a 9 P*petno Socorro, 2 
norariQ. «« « ¿Teléfono 37 8 6 00

dictado sentencia por la que 
condena a nueve miembros de la 
ilegal “Organización de 
Marcistas-Leninistas de España”

El citado tribunal condena 
por asocición ilegal a Rafael 
Alvarez Gómez, Francisco Javier 
Maldonado Rosso, José Parodi 
Muñoz y Rafael García Dueñas 
a cinco años de cárcel a cada 
uno: a Angel Bravo Vargas, 
Jesús Ubera J^énez, Agustín 
Montero González y Antonio 
Muñoz Rodríguez a tres años de 
cárcel a cada uno, y a dos años a 
Antonio Gil Pineiro.

Asimilo. condena a Anijel 
Bravo ^rgas y Antonio Gil 
Piñeiro a tres años de cárcel y 
multa de 10.000 pesetas por un 
delito de propaganda ilegâ.

LA PRIMERA
La primera prórr 

las Cortes fue soli 
procuradores de la 
pasado.. El esc ri 
procuradores, y en 
del Consejo Nació

«IdLlORC» SOLKII»
UN CASINO DE JUEGO

PALMA DE MALLORCA, 16 (Europa Press).- Al 
pleno que se celebrará pasado mañana el ayuntamiento 
de Palma será presentada una moción sobre la necesidad 
de derogar los artículos del Ccxligo Penal que sancionan 
los juegos ilícitos así como una solicitud de autorización 
de un casino de juego en el término municipal de Palma. 
Aún no se sabe con la firma de cuántos concejales será 
presentada la moción.

Respecto a este tema del juego, el gobernador civil de 
Baleares, señor Pérez Maura, ha manifestado que durante 
su última visita a Madrid habló con el ministro de la 
Gobernaciem sobre la posibilidad de instalar en Mallorca 
uno o varios casinos de juego, que podrían suponer un 
nuevo atractivo para el turismo.

Como se sabeífirmada por unos ochenta procuradores 
en Cortes ha sido presentada una proposición de Ley que 
derogue los tres artículos del Código Penal que_ 
sancionan el juego ilícito.

MADRID, 16 (Logos).- La tardanza por parte del 
Ministerio de Agricultura en dar una respuesta a los 
problemas planteados por los cultivadores de tabaco en 
el sentido de que se les permita ampliar la extensión 
dicho cultivo y que se reduzca en un 80 por 100 las 
importaciones de este producto, está creando un 
ambiente de malestar entre los cultivadores de tabaco 
cacereños, primeros productores nacionales.

La reciente crisis tomatera, según informan fuentes 
del sector, ha agravado el problema ya que buena parte 
de la extensión hasta ahora dedicada al cultivo del 
tomate no podrá repetir su cosecha por lo que se hace 
necesario un replanteamiento de nuevo cultivo que muy 
bien podría ser el tabaco.

De acuerdo con fuentes dignas de crédito, no parece 
que el Ministerio de Agricultura esté dispuesto a ceder 
ante las peticiones de los agricultores de Cáceres, ya ejue 
la reducción de las importaciones no es de » 
competençia, y la concesión de una mayor extension de 
cultivo parece que perjudicaría al otro gran productor 
nacional como es Granada.

YA SE SABE
los mejores 

MARISCOS
BILBAO: se mantiene 

estacionario el paro laboral oue 
afectaba ayer en Vizcaya a 
22.123 trabajadores de 32 
empresas, dos de las cuales se 
hallan cerradas.^

Ayer abrió sus puejtas ¡ 
“General Eléctrica Española” en | 
sus dos factorías de Trapaga y 1 
Galindo. ’

SIEMPRE

hi
d(

García Ramal. La m 
que firmaron aquel 
del grupo par 
Constitucional".

La Comisión 
aceptó aquel escrito 
propuso la proceden 
aceptada también p< 
su reunión del vei 
novecientos setenta 
marcharse de vacac 
dictó el decreto de 
treinta y uno de julii

DE LA MATA: "AL 
NO MARCHA"

El presidente del 
en una rueda de prei 
en abril, había dich 
necesaria. Los procL 
que los seis mes 
proponían se reduje 
Estado, protestare 
celebraron el veintio 
víspera del pleno de I 
El secretario del Con 
Mata, dijo en aqueif 
familiares que ' 
manifestación más c 
con absoluta normal 
gobernación del pi 
subyacente -agregó- 
saber, lo que se e 
momentos, dentro 
nacional". Aquel 
comentadas, pero el 
publicó, justificánd 
posible que las asocia 
de un modo efe 
electorales (...), poi 
proyectos de ley pen 
no podrían quedar ap 
de la Legislatura (...), 
de Ley de Régimen l 
tiempo para aprobai 
antes del uno de i 
entendería -según el ] 
citado de treinta y u 
causa grave "que imp 
de una parte import 
que constituyen" la C

LA SEGUNDA

Dos emisoras
F. M. ESTEREO, 94 Hmz. D« 12 a 14y de 18 a 
22. Los domingos, de 19 a 1.
Total dedicación a la MUSICA, en todas sus ma
nifestaciones.

Radio Juventud 
de Zaragoza

A. M. 1,106 KHz.De 7 a 1 de la rnadrugada. 
Completa y atractiva programación. Informa, en
tretiene, acompaña...

COSTA VASCA La segunda prórro 
Gobierno el quince de 
May recibió al preside

las Cortes, señor I 
¡pismo día el Jefe de 
Loflsejo de Ministros e: 
solicitar la orórroga no 
estatuto de aeréenos 
•^efarencia al de asoi 
''eforma de las institue 
ensanchar su base; I 
Gobierno— un tienrpe 
discusión de medidas
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lENADOS.

JN ISTAS j
16 (Loco6\- El ‘ 

Orden Publico ha 
itencia por la que 
ueve miembros de la 
Drganización ¿e 
ninistas de España” « 
3 tribunal condena | 
on ilegal a Rafael I 
lez, Francisco Javier | 
Rosso, José Parodi { 
afael Garcia Dueñas { 
□s de cárcel a cada T 
igel Bravo Vargas, * 
a Jimenez, Agustin 
onzález y Antonio ; 
riguez a tres años de î 
a uno, y a dos años a f 
Pineiro.

□ .condena a Angel 
as y Antonio Gil 
res años de cárcel y 
1.000 pesetas por un 
opaganda ilegal.

MADRID, 16 (Logos).— Ayer concluyeron los cuatro 
meses de prórroga de la X Legislatura de las Cortes 
acordada por Franco el treinta y uno de julio del año 
pasado. Hoy comienza la segunda prórroga por el Rey Juan 
Carlos, el pasado veintiocho de enero, de un período de 
jiño y medio; es decir, hasta el treinta de junio de mil 
novecientos setenta y siete.

LA PRIMERA PRORROGA
La primera prórroga de la X Legislatura de 

las Cortes fue solicitada por un grupu de 
procuradores de la Cámara en julio del año 
pasado. El escrito lo firmaban setenta 
procuradores, y en primer lugar el presidente 
del Consejo Nacional de Economía, señor

ILICITA 
JUEGO

ropa Press).— Al 
el ayuntamiento 
obre la necesidad 
lal que sancionan 
d de autorización L 
inicipal de Palma. ! 
3s concejales será | 

)be mador civil de [ 

stado que durante [ 
el ministro de la > 
staler en Mallorca 
drían suponer un i 

t 
enta procuradores 
isición de Ley que 
xligo Penal que t

anza por parte del 
na respuesta a los 
dores de tabaco en 
liar la extensión de 
un 80 por 100 las 
está creando un 

ivadores de tabaco 
ynales.
1 informan fuentes 
ya que buena parte 
ada al cultivo del 
por lo que se hace 
vo cultivo que muy

r crédito, no parece 
é dispuesto a ceder 
s de Cáceres, ya (¡ue 
nes no es de su 
mayor extension de 
ttro gran productor
_________________

XBE
es

ElE

ISCA
iras
1 14y de 18 a

todas sus ma-

» tr

Ayer inició la X 
Legislatura su tercera 

e tapa
Ley Electoral) y, en algunos casos, reformas 
constitucionales. La celebración de unas 
elecciones ahora -añadía el Gobierno- 
alargaría innecesariamente dichos procesos de 
perfeccionamiento y reforma, y podría 
considerarse que no daba suficiente 
oportunidad a las asociaciones, en particular a 
las aún no constituidas o en período de 
organización".

historia
dos pro

García Ramal. La mayoría de los procuradores 
que firmaron aquel escrito son hoy miembros 
del grupo parlamentario "Acción 
Constitucional".

La Comisión Permanente de las Cortes 
aceptó aquel escrito de setenta procuradores y 
propuso la procedencia de la prórroga, que fue 
aceptada también por el Consejo del Reino en 
su reunión del veintiocho de julio de mil 
novecientos setenta y cinco. Franco, antes de 
marcharse de vacaciones al Pazo de Meirás, 
dictó el decreto de prórroga que se publicó el 
treinta y uno de julio.

Es decir, el Gobierno venía a coincidir más o 
menos en los criterios que habían justificado la 
primera prórroga con la que había mostrado su 
^sconformidad.

En el decreto de veintisiete de enero pasado, 
que acordó la segunda prórroga a instancia del 
Gobierno, no se indicaba en su preámbulo, en 
contra de lo que se hizo en el decreto de 
prórroga de la primera, las causas graves que 
Impedían la normal renovación de la 
Legislatura. Esas causas, oficialmente, sólo 
consta transcrita la declaración del mencionado 
consejo de ministros extraordinario.

DE LA MATA: "ALGO 
NO MARCHA"

LA TARDE QUE SE FRAGUO

El presidente del Gobierno, Arias Navarro,
El di'a veintidós de enero pasado por la tarde

se reunió el Consejo del Reino y nombró a los 
señores don Antonio Oriol y Silva Menero 
presidentes, respectivamente, del Consejo de 
Estado y del Tribunal Supremo y al presidente 
de la Diputación de Guipúzcoa, señor Araluce 
Villar, para estudiar en ponencia la segunda 
prórroga de la Legislatura. El presidente de las 
Cortes señor Fernández Miranda, al dar 
posesión por la mañana de ese mismo día 
veintidós de enero a la ponencia asesora de 
Contrafuero, dijo que la reforma constitucional 
debía ser "conforme a las leyes fundamentales 
que establecen su cauce".

Pero hasta el día veintisiete de enero el 
Consejo del Reino no terminó su dictamen, 
después de celebrar tres reuniones. Así, la

propuesta de prórroga fue 
recomendando un plazo de 
amplio que el solicitado por

elevada al Rey 
seis meses más 
el Gobierno. El

Rey aceptó la propuesta del Consejo del Reino, 
y decidió que la segunda prórroga de la actual 
décima Legislatura dure hasta el treinta de junio 
de mil novecientos setenta y siete.

El "Boletín de las Cortes" no ha publicado 
el decreto de la segunda prórroga, ni tampoco 
se ha dado cuenta al Pleno.

Se espera, sin embargo, que en los próximos 
días el "Boletín de las Cortes" desarrolle el 
segundo decreto de prórroga alargando la 
condición de quienes hoy, quince de marzo, 
ostentan la condición de procuradores hasta el 
treinta de junio de mil novecientos setenta y 
siete.

en una rueda de prensa celebrada por televisión 
en abril, había dicho que la prórroga no era 
necesaria. Los procuradores familiares, pese a 
que los seis meses de prórroga que se 
proponían se redujeron a cuatro por el Jefe del 
Estado, protestaron en una reunión que 
celebraron el veintiocho de julio por la tarde, 
víspera del pleno de las Cortes del día siguiente. 
El secretario del Consejo del Reino, señor de la 
Mata, dijo en aquella reqnión de procuradores 
familiares que "la "prórroga era una 
manifestación más de ^o que no marchaba 
con absoluta normalidad en el contexto de la 
gobernación del país. Pero hay algo más 
subyacente -agregó— que es lo que quisiera 
saber, lo que se está discutiendo en estos 
momentos, dentro del juego de la política 
nacional". Aquellas frases fueron muy 
comentadas, pero el decreto de prórroga se 
publicó, justificándola porque "no parece 
posible que las asociaciones puedan tomar parte 
de un modo efectivo en los progresos 
electorales (...), por la importancia de los 
proyectos de ley pendientes en la Cámara, que 
no podrían quedar aprobados antes del término 
de la Legislatura (...), especialmente el proyecto 
de Ley de Régimen Local...; y porque no había 
tiempo para aprobar la Ley de Presupuestos 
antes del uno de enero. Por todo ello se 
entendería-según el preámbulo del decreto 
citado de treinta y uno de' julio— que existía 
causa grave "que impedía la normal renovación 
de una parte importante de los procuradores 
gue constituyen" la Cámara.

la^segunda prorrôgâ~~
La segunda prórroga fue propuesta por el 

obierno el quince de enero pasado, cuando el 
ey recibió al presidente Arias y al presidente

“ las Cortes, señor Fernández Miranda; y el 
mismo día el Jefe del Gobierno convocó un 

®^^|o de Ministros extraordinario que decidió
50 icitar la orórroga oor un año para "ampliar el 
estatuto de aeréenos ciudadanos, con especial 
•^eferencia al de asociaciones políticas y la 
■■eforma de las instituciones rapi esentativas para 
ensanchar su base; lo que exige -decía el 
uobierno- un tiempo razonable de estudio y 
discusión de medidas legislativas (incluso una

A UNA SOLICITUD
DE LAS CORTES 
SOBRE LA LECTURA 
DE LOS PROYECTOS 
DE LEY EN EL PLENO

BGOm 
NOmfSM

• EL NUEVO PROCEDIMIENTO AGILIZARIA LA TRAMITACION 
DE LOS PROYECTOS (ENTRE ELLOS. EL DE MEDIDAS ECONOMICAS) 
ACTUALMENTE EN LA CAMARA

MADRID, 16 (Servicio 
especial para ARAGON/ex- 
prés.)

]^L Gobierno no ha contestado 
todavía a la propuesta del 

-^presidente de las Cortes, 
formulada el pasado 4 de febrero, por 
la que se solicitaba, de acuerdo con la 
Comisión de Reglamento de la 
Cámara, el acuerdo del Gobierno 
sobre una disposición regulando la 
primera lectura de los proyectos de 
ley en el pleno. <

Fuentes competentes de la cámara 
nos confirmaron ayer mañana, que 
esa respuesta del Gobierno no ha 
Oegado aún. Hay que recordar que el 
re^amento de las Cortes, o cualquier 
interpretación del miaño por el 
presidente de la Cámara, debe nacerse 
de acuerdo con el Gobierrio. El 
citado procedimiento de primera 
lectura es urgente si se quiere dar un 
trámite acelerado al Proyecto de Ley 
de Actuación Económica, y a otros 
que el Gobierno ha anunciado que 
enviará a la Cámara, entre ellos el de 
reunión, cuyo plazo de enmiendas 
concluye el día 25.

El Gobierno ha estudiado ya en-un 
Consejo de Ministros el repetíflo tema 
de la primera “lectura” y pSrece que 
se dispone a tratarlo de nuevo en el

Consejo de Ministros de jueves 
próximo.

Dado que al proyecto de ley de 
actuación económica se han* 
formulado varias enmiendas a la 
totalidad, si el Gobierno diera su 
acuerdo al procedániento de primera 
lectura, la urgencia que el gabinete 
pedía para la tramitación de este 
proyecto de ley podría ser atendida 
por las Cortes examinándolo en el 
pleno, en el cual se registraría un 
debate político sobre las enmiendas 
de la totalidad, y deques, caso de 
oue d proyecto no fuera devuelto, se 
dictaminaría con unos breves debates 
técnico-jurídico en la Comisión 
correspondiente.

Recientemente el señor Villar Mir 
dijo que el Proyecto de Ley de 
actuación económica, que en 
principio estaba redactado por el 
equipo del señor Villar Mir en forma 
de decreto-ley, había sido enviado a 
las Cortes porque el presidente de 
éstas, así lo había pedido. En efecto, 
al suponer el proyecto 
modificaciones tributarias, de 
acuerdo con el artículo 10 de la Ley 
de Cortes, esas modificaciones —y 
cualquier aumento de impuestos es 
una modificación de los mismos— 
debían aprobarse por ley, es decir, 
fior el Pleno de la Cámara, aunque 
uera un procedimiento de urgencia. 

Este procedimiento se aceleraba con

la constitución de los grupos 
parlamentarios de regulación de la 
primera lectura en el Pleno. El 
Gobierno dio su conformidad a la 
constitución de los Grupos 
Parlamentarios, pero no ha 
re^ondido sobre el procedimiento de 
primera lec^ra; lo <me ha extrañado 
a algunos imiembros de las Cortes, pues 
entre ambos se complementan, y la 
actuación de ios grupos,, 
parlamentarios es más lógica de cara 
al debate en el pleno que en las 
comisiones. En las Cortes se espera 
que d Gobierno responda dentro de 
esta'misma semana a la solicitud de la 
Presidencia de la Cámara. De no ser 
así, toda la tramitación de los 
proyectos de ley tendría que seguir 
un procedimiento mucho más lento. 
Y en el caso del proyecto de Ley de 
Actuación económica lo haría casi 
inoperante.

La ponencia que ha de estudiar la 
enmienda a este proyecto de ley se 
reunirá por primera vez el próximo 
lune^ y el enfoque de su trabajo, 
según nos ha confirmado el 
6residente de la Comisión de 

acienda, soi or Ybarra, sería distinto 
al habitual en el caso de que se 
aceptara la primera lectura.

F.L. de Pablo
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A consecuencia de la 
crisis económica argentina

GRAVE SITUACION 
EN LA INDUSTRIA 
EDITORIAL ESPANOLA

MADRID, 16 (Logos).- Ante los reiterados 
llamamientos al Gobierno, expresados con especial 
insistencia por el señor minútro de Hacienda, para que la 
industria española intensifique sus esfuerzos exportadores y 
contribuya de esta forma a mejorar el saldo deficitario de 
nuestra balanza comercifil, la Agrupación Nacio^l de 
Editores cree necesario hacer llegar a la opinion publica las 
responsabilidades que incurnbe a'la Administración en el 
sector de la exportación de libros.

No solo aceptamos la 
idea —dice en una nota 
dicha agrupación de 
editores— de que la 
penetración en los mercados 
exteriores depende en gran 
parte de la capacidad de la 
iniciativa privada para 
competir en calidad y en 
costos y para organizar las 
adecuadas redes de 
comercialización, sino que, 
a lo largo de las últimas 
décadas, los editores 
españoles hemos llevado a la 
práctica ese programa como 
lo demuestran las cifras de 
exportación de nuestro 
sector. Para conseguir estos 
resultados, no sólo hemos 
creado la industria editorial 
más poderosa de nuestra 
área idiomática (y una de las 
más importantes del 
mundo) sino que por 
añadidura, hemos montado, 
con grandes sacrificios y 
esfuerzos, redes propias de 
comercialización en^ los 
principales países 
iberoamericanos.

INDEFENSOS

Sin embargo, causas de 
carácter político y 
macroeconómico (frente a 
las que los ed itores 
españoles estamos 
indefensos) hacen que, en el' 
curso de los últimos años, 
los más importantes 
mercados tradicionales estén 
a punto de perderse para el 
libro español, sin que la 
específica naturaleza de 
nuestra producción permita 
encontrar salidas 
alternativas para la 
exportación en otras zonas. 
Por otra parte, el lugar que 
deja vacío el libro español va 
siendo ocupado por las 
industrias editorial^ de 
otros países (incluso ajenos 
a nuestra área idiomática), 
que reciben el decisivo 
apoyo de sus gobiernos, 
preocupados no solo por la 
expansión de su comercio 
sino también por la 
irradiación de su cultura.

ARGENTINA

El caso má's dramático es 
Argentina, país en el que la 
mayor parte de los editores 
españoles hemos montado 
organizaciones 
especializadas para la venta 
de nuestra propia 
producción. La actual 
coyuntura económica por la 

SOLDADURA MODERNA M A R F E L

FELIX NIARUGAN
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que atraviesa ese país (una 
inflación galopante y 
grandes dificultades del 
Banco Central para cumplir 
con sus compromisos de 
pago internacionales) no 
solo han cerrado en la 
práctica las puertas al libro 
español sino que además 
han creado una situación en 
la que se adeuda a nuestra 
industria editorial una cifra 
cercana a los mil millones de 
pesetas y que impide a los 
importadores argentinos 
(incluidos las sucursales de 
los editores españoles) 
cumplir con sus 
compromisos de pago.

La desaparición del 
mercado argentino 
representa para la industria 
editorial española una fuerte 
reducción en sus tirajes y 
publicaciones con el 
consecuente perjuicio para 
las industrias papelera y 
gráfica y, sobre todo, para 
los autores, lo que agravará 
la preocupante situación 
laboral de este sector.

GRAVISIMA CRISIS

Desde hace varios meses, 
los editores españoles 
venimos solicitando del 
Gobierno las medidas 
oportunas para salir de esta 
gravísima crisis que 
imposibilita proseguir 
nuestras exportaciones a 
Argentina, y que además se 
da Ta circunstancia de que su 
salólo comercial con nuestro 
país les es favorable, reduce 
la liquidez de nuestras 
empresas en España y 
condena _a la ruina a )a red 
comercial en aquel país; sin 
embargo, hasta el momento 
todas nuestras gestiones han 
sido infructuosas, ya que la 
Administración no ha dado 
respuesta a ninguna de 
nuestras peticiones.

Con esta nota deseamos 
aclarar que el reforzamiento 
de la capacidad exportadora 
del país no es una tarea que 
incumba solo a la industria 
privada, ya que ésta puede 
hallarse en determinados 
casos en la imposibilidad 
material de realizarlo; en la 
situación antes descrita 
—exportaciones de libros 
españoles a Argentina—, la 
responsabilidad de la 
pérdida de este importante 
mercado recaerá sobre los 
únicos que tienen a su 
^Icanpe le posibilidad di 
aplicar los oportunos 
remedios.
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Problema de las diócesis andaluzas ante la 
proximidad del "Día del Seminario"

MALACA, 16 (Cifra).- La situación sacerdotal de la diócesis dé Málaga es 
planteada pcx- el obispo de la diócesis monseñor Ramón Buxarrai Ventura en una 
carta dada a conocer con motivo del “Día del Seminario"

“Para una población de 974.577 habitantes -dice el prelado- tenemos 214 
sacerdotes, cuya edad media es de 46 años. La falta de alumnos en el seminario 
mayor es tan grave que solo æ prevé una ordenación por año en los próximos 
cursos".

“Hay zonas de la diócesis -sigue diciendo el obispo en su carta- que no están 
suficientemente atendidas y cada día surgen nuevas parroquias y nuevas necesidades 
apostólicas que no pueden ser satisfechas porque no hay sacerdotes”.

PASTORAL DE MONSEÑOR 
CIRARDA

CORDOBA, 16 (Cifra).— Avivar el 
interés de todos ios diocesanos por 
nuestros seminarios y movilizar la ayuda 
que precisan en lo material y en lo 
espiritual son los principales fines de la 
celebración del “Día del Seminario”, 
según una pastoral del obispo de la 
diócesis de Cordoba, monseñor don José 
María Cirarda Lachiondo, con motivo 
de dicha jornada.

“Nosotros —dice más adelanté— los 
creyentes en Cristo, sabemos con 
certeza de fe que el hombre necesita del 
Evangelio. No solo para alcanzar su 
salvación eterna, sino hasta para ser 
verdaderamente libre y auténticamente 
feliz mientras peregrina por la tierra. Y 
es deber nuestro llevar \a todos los 
hombres esa verdad salvadora que es 
Cristo, y facilitarles el encuentro con el 
Evangelio”.

“Todos los creyentes tenemos mucho 
quehacer en esa tarea apostólica. Los 
sacerdotes más que nadie,Misión suya es 
repetir la de Juan el Bautista, allanando 
los caminos para el encuentro entre los 
hombres y Cristo. Nos va en ese

BARBASTRO:

• UN SOLO 

SACERDOTE

MENOR DE

30 AÑOS

El pon o 35 pesetas, en Nodrid
MADRID, 16 (Lo^os)— En treinta y cinco pesetas es el 

precio a que quedara fijado oficialmente el kilo de pan en 
Madrid, que es aproximadamente el precio a que se venta 
pagando hasta ahora por el pan de libre precio y peso que 
es el de más consumo, según ha podido confirmar la agencia 
Logos en fuente bien informada.

Este precio será oficial a 
partir del próximo día uno 
de abril, fecha en la que el 
SENPA dejará de primar el 
trigo panificable, cuya 
mayor cuantía se contempla 
en este nuevo precio, así 
como la incidencia que, por 
el convenio colectivo, 
fiuedan tener ios salarios de 
os trabajadores.

En las citadas fuentes y 
referidos al pan de Madrid, 
estima que la fabricación de 
un kilo de pan —de acuerdo 
con el precio actual del trigo 
y sin considerar la subida 
que experimenten los 
salarios en la negociación 
del nuevo convenio— es de 
veintinueve coma treinta y 
ocho pesetas el kilo, en el 
que inciden en un cuarenta 
por ciento las materias 
primas; un cuatro por ciento 
la energía; un treinta por 
ciento la mano de obra, un 
siete por ciento, los gastos

k Faltan
sacerdotes

La enseñanza 
del arte

encuentro, la vida eterna y hasta la 
felicidad terrena”.

Monseñor Cirarda termina su 
exhortación afirmando que dos son las 
cosas que espera de sus feligreses ante 
esta celebración: La oración insistente y 
la generosidad en las limosnas.

ANIVERSARIO DE LA ORDENACION 
DEL CARDENAL DE SEVILLA

SEVILLA, 16 (Cifra).— Treinta años 
de su ordenación episcopal cumplirá el 
próximo día 19, festividad de San José, 
el cardenal arzobispo de Sevilla, doctor 
don José María Bueno Monreal.

Con tal motivo, el prelado ha 
recibido una invitación del cabildo 
metropolitano para presidir una solemne 
concelebración eucarística con el clero 
de la catedral y todos aquellos 
sacerdotes y religiosos que lo deseen.

La celebración tendrá lugar el mismo 
dia 19, a las doce de la mañana, en el 
altar mayor de la catedral y en el curso 
de ella se elevaran preces especiales por 
el cardenal arzobispo del seminario 
(cuyo día se celebrará esa misma fecha) 
y por el clero en general.

BARBASTRO, 16 (Logos).— Un solo sacerdote 
menor de treinta años hay en la actualidad en la diócesis 
de Barbastro, en tanto que el 28 por ciento tiene edades 
superiores a los 60 años.

Monseñor Echebarria, pastor de esta diócesis, 
comentaba estos datos ante la proximidad del día del 
Seminario y se pregunta: “¿Qué perspectivas observamos 
para el futuro? “.

El balance de la población sacerdotal, en Barbastro 
ofrece el siguiente cuadro: 90 sacerdotes para 35.000 
fieles —"Hoy están suficientemente atendidas las 
necesidades principales", comenta al respecto monseñor 
Echebarria—, el 16 por ciento de los sacerdotes ejercen 
su ministerio fuera de la diócesis; el 6 por ciento están 
retirados del ministerio sacerdotal a causa de su edad. Un 
28 por ciento rebasan los 60 años y un porcentaje igual 
no llega a los cuarenta ; entre 40 y 60 años, se encuentra 
el 44 por ciento de los sacerdotes.

A PARTIR DEL 1 DE ABRIL

generales, amortización y 
perdidas; un siete coma 
cinco por ciento en 
beneficio industrial; un 
cuatro coma veinticinco por 
ciento el reparto al 
expendedor y un trece por 
ciento el margen comercial.

Estos porcentajes, según 
los citados círculos, variarán 
según la incidencia que 
tenga en cada provincia, 
fijándose por la Comisión 
Provincial de Precios los 
formatos y precios finales 
3ue haya de tener cada una 

e las piezas de más usual 
consumo, cuyo peso no 
podrá ser inferior a los 
ciento veinte gramos, 
pudiéndose fabricar, a partir 
de este peso, piezas de 
doscientos veinte y 
trescientos veinte gramos. A 
partir de los trescientos 
veinte gramos los pesos de 
las piezas a fabricar tendrán 
que tener una diferencia 

entre sí de doscientos 
gramos, con el fin de que el 
consumidor pueda distinguir 
claramente cada una de las 
piezas que se vendan, cuyo 
número, para cada una de 
las provincias no podrá ser 
superior a siete.

El decreto que regula la 
elaboración, distribución y 
venta de pan se confía que 
pueda ser hecho público por 
el Boletín Oficial del Estado 
en el plazo de breves días, 
así como la orden de la 
Dirección General de 
Comercio Interior que lo 
desarrolla y que especifica 
las fórmulas polinómicas en 
las que se relaciona los 
factores generales que 
inciden en el precio final del 
kilo de pan.

Según las citadas fuentes 
en lo sucesivo, cuando un 
componente de la 
fabricación del pan, 
experimente alguna subida 
repercutirá en el precio. Con 
esta nueva normativa se 
intenta clarificar el sector de 
la panadería y desmitificar 
este artículo de primera 
necesidad, sometido 
últimamente a diversas 
tensiones.

INTELECTUALES y 
profesionales del Arte, 
ante la desaparición de la en

señanza de esta disciplina en 
el B.U.P. y en el C.O.U., se 
han dirigido al pintor Miró 
para, que reconsidere su acti
tud sobre la investidura co
mo doctor "honoris causa" 
de la Universidad de Baícelo- 

' na. La no aceptación por 
parte del genial pintor sería 
un gesto que reforzaría ese 
descontento por la supresión 
de una materia tan importan
te como es el Arte.

Importante para la educa
ción de la sensibilidad de los 
alumnos y para su más com
pleta formación cultural. 
¿Qué sentido, por ejemplo, 
puede tener la Historia si los 
estudiantes se encuentran sin 
la más mínima base para en
tender dentro de una época 
ásterminada el desarrollo 
cultural? El Arte no sólo tie
ne entidad en sí, sino que 
está en relación con otras 
materias que permiten una 
visión global del acontecer 
histórico.

Por otra parte, en unos 
tiempos de tan intensa co
municación es imprescindi
ble un bagaje de conocimien
tos artísticos para que los in
tercambios, el turismo mis
mo, enriquezcan la cultura, 
lo cual resulta problemático 
si no se cuenta con una base. 
A no ser que nos contente
mos con que los viajes, las 
visitas a distintas partes del 
Continente se queden en 
puras rutas de diversión en 
el sentido más simple de 
la palabra, porque entende
mos que dentro de este tér
mino entra el disfrute que 
proporciona la contempla
ción de las producciones que 
nos han legado los genios del 
Arte.

Si en el B.U.P. y en 
C.O.U. no se imparte esa dis
ciplina, habría que preguntar 
cuándo la mayoría de los es
pañoles tendrá oportunidad 
de adquirir unos conocimien
tos de esa rama 
tan importante 
para su forma- 
ción integral. wSmw

El consumo de pan en ? 
España, señalan las citadas ¿ 
fuentes, ha sido de setenta y v 
tres kilos por habitantes y j 
año en los años setenta y 
doy setenta y tres; ochenta y | 
tres kilos por habitante y * 
año en el setenta y £ 
tres-setenta y cuatro; y fe 
setenta y dos kilos en el aéo 9 
setenta y cuatro-setenta y 
cinco, influyendo en su * 
consumo las rent as L 
salariales.

Según la nueva normativa 
panadera, todos los panes 
con peso superior a los fe 
ciento veinte gramos estarán g 
sometidos a precios ï 
autorizados, quedando libre t 
de precio los panes de peso E 
inferior a los ochenta K 
gramos, que se consideran > 
de lujo, excepto en las islas 
Canarias cuyos pesos son de 
noventa y sesenta gramos 
respectivamente.

Con el fin de clarificarle 
|a información al ama de 
casa, en las panaderías 
existirán unos carteles en los 
que se e x p ec if icaran 
claramente la denominación 
de las distintas piezas de 
pan, su peso y su precio.
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M $ parala

construcción
El endeudamiento con las empresas 
es de 30.000 millones de pesetas

MADRID, 16 (Logos).— ‘‘La Construcción ha padecido 
en 1975 la crisis más importante de los últimos 20 años, y 
que venta gestándose desde 1973; siendo la causa 
funclamental de tal situación el hecho de que la 
administración no haya contemplado el sector desde el 
punto de vista global y coherente, desdeñando su 
planificación integral, racional, y a largo plazo, como el 
sector requiere”, según señala el informe hecho público por 
el grupo de empresas de obras públicas de ámbito nacional 
(SEOPAN), referido a 1975, y que ha sido presentado por 
el director general de dicho organismo, señor Mendoza 
Gimeno.

La producción en pesetas constante ha sufrido un 
decrecimiento el año pasado de un 4,3 con respecto a 1974, 
año en que se experimentó una fuerte desaceleración. De 
acuerdo con las cifras facilitadas esta recesión es 
particularmente agtida en Cataluña, Andalucía Madrid y 
provincias insulares; mientras que la España interior y la 
cornisa cantábrica son las únicas regiones que muestran un 
aumento de actividad.

INSISTE EN SER ACTOR

rEduardo ALARCOIM

TORCUATO LUCA DE TENA

oroen del dfa, serla demasiado 
morboso ver a Marisol desnuda con barriga de seis o siete 
meses. Demasiado.

intentan crear nuevos ídolos, como Richard Cocciante, 
para recuperar, en lo que cabe, el campo perdido. Hay 
tiempos de letargo en todos los sentidos de la vida, pero 
después de un largo sueño hasta que te espabilas en serio 
cuesta mucho. Italia en música, como en moda masculina, 
cumplió.

o* difícil que entre actores se hable bien y Amparo 
FU hace de Mary Carrillo a la que llama "doña”,

estrenaron "Los buenos días perdidos”, de Gala.

Recibo taijeta de Trini Alonso desde Sevilla, donde 
*llí, y durante cuatro días, van a representar la obra 

de Torcuato Lúea de Tena “Una visita inmoral o la hija de 
los embajadores”. Torcuato, ^e en Madrid sustituyo por 
enfennedad al actor José Bodalo, va a representarla en 
Sevilla. Aquí no hay enfermo por ningún lado sino afición 
del escritor a ser cómico.

VICENTE IBAÑEZ NUNCA 
SERIA FOTOGRAFO DE GUERRA

OLA Herrera acaba de regresar de Europa donde ha 
estado representando para los emigrantes españoles la 

obra de Martin Descalzo "A dos barajas”, me confiesa con 
ardor cómo los españoles que se han ido fuera de sus 
casas, a buscar el pan nuestro de cada día, echan en falta a 
su España del alma. Y que están alarmados por las cosas 
que leen y les dicen de lo que ocurre en nuestro país. No 
se lo creen. Lola les explicaba más o menos que España ya 
estaba dentro de Europa sin Pirineos de separación, que 
aquello de que ‘‘Europa empezaba en los Pirineos”, ha 
quedado en tópico pasado de rosca, que ahora empieza en 
el sur de la península Ibérica, frente a Africa, que queda 
lejos. Pero Lola me cuenta más cosas: ‘‘He visto huelgas 
en París, en Londres, pero ¡qué huelgas más educadas! 
Caminan por las calles, tan tranquilitos, y piden lo que 
creen es justo. De verdad que ni he visto farolas rotas, ni 
coches destrozados”. Así dan gusto. España en Europa, 
estupendo, pero sin insultar, sin pegar.

Luego, Rafael Gil la llevó al cine sin contar ni con Mary ni 
con Amparo, y sí con Queta Claver y Teresa Rabal. 
Amparo se define. “Yo he hecho cinco o seis películas 
hace unos años. No me extraña nada que a mí no me 
hallan llamado, entre otras cosas, porque no me gusta no 
sé hacer cine. Pero a doña Mary, sí. Es la mejor actriz de 
nuestros días”.

•
 ¿Sabes ustedes, zaragozanos, que si las cosas no 
cambian van a ver "Hair”? iAI fin! No se alarmen, 
que los desnudos son sólo al final del primer acto, con
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Y a Lola la relaciono ahora con Vicente Parra, 
padrino de su boda deshecha con Daniel Dicenta, y, si 

la memoria no me falla, hasta de uno de los hijos suyos. 
Amiguísimos. Hasta que salieron por peteneras. Un 
problema de cincuenta mil pesetillas por una película. De 
esto hace cuatro años. Se llamaron de todo. Y partieron 
"peras”, hasta siempre, imagino. Vicente Parra es hoy 
triste actualidad. Y bien que siento hacer el comentario. 
El hombre, a sus cuarenta y cinco años, ha tenido la 
humorada de exhibirse ”in persone” como su nnadre lo 
echó al mundo en la revista "Papillón”. Me han hablado 
-yo no lo he visto— de celulitis por aquí, celulitis por 
allá, y que ya no está "en cintura” de exhibir. ¿Por qué? 
Si esto es publicidad, que venga Dios y lo vea, que decían 
en los pueblos.

brevísima duración y con unas tías, unos tíos, la mar de 
feos.

DEUDA

El sector público ha intentado paliar la crisis del sector y 
por ello la contratación oficial aumentó en 27,8 en 1975 
( 1 7,9 en pesetas constantes).

No obstante, esta actuación es más aparente que real, ya 
que el endeudamiento con las empresas está próxima a las 
30.000 millones de pesetas, después de una marcha 
ascendente, lo que obliga a que las anulidades de obra que 
se presupuestan estén muy distersionadas por lo que gran 
parte de la tiueva contratación de 1975 alcanzará una 
actividad constructora aceptable a partir de 1977.

La recesión de la construcción en 1975 se ha traducido

Z sigo con las interrogaciones: ¿en qué quedamos?
Marisol va a ser madre por segunda vez. Marisol se va 

a presentar con un espectáculo musical en breve. Como la

Vicente ibañez, el fotógrafo de los famosos. En ios 
años cincuenta empezó con su estudio comprado a 

crédito. Por aquél/os años, pedía por favor a tos famosos 
Lofa Fiores, Carmen Sevilla, Francisco Rabal, que posaran 
para él regalándoles la fotografía. Y su fama fue creciendo 
aunque tuvo que ir regalando fotografías a los 
"acontecibles" de entonces que arribaban a Madrid: Ava 
Gardner, Frank Sinatra, Richard Burton. Hablando ayer 
con él, me contaba que nunca sería fotógrafo de guerra 
porque bastantes cosas tenía feas la vida como para 
retratarlas encima. Como es hombre viajero y de mucha 
anécdota de mucho mundo" que se decía antes, me 
contaba que Nixon siempre iba maquillado por si se te 
acercaba algún fotógrafo inesperado. Sentido de la 
fotogenia, aunque de bien poco le ha servido. iPara lo que 
duró! La fotografié es un arte que empieza a llevarse a tos 
museos y para que lo sepan: El mayor insulto que le 
pueden atestar a un fotógrafo de bien es decirle que su 
fotografía parece un cuadro. Se ponen que muerden que 
es como un tetrem que leí ayer tarde en un colegio de 
niños ricos. Deciá: "Peligro niños". Y el gracioso de 
turno, puso debajo: "Muerden".

^^^Pues sí; la música italiana parece cumplió con su 
deber en los años cincuenta y sesenta y se ha quedado 

atras. Tiempos de Modugno o de Renato Carossone, y de 
tantos otros que prácticamente ya no existen. Ahora

****<********4*+*4***************^^

inevitablemente en un importante incremento del paro 
sectorial, que de 84.709 en diciembre de 19 74, llega a 
162.000 en enero del presente año 19 76, lo que supone la 
existencia de un índice de paro del orden de 12 de la
población activa. Andalucía 
con mayor indice de paro.

y Cataluña son las provincias

V/VIE ND A

Por lo J que respecta a... la vivienda y apesar de las
sutanciales mejoras que se introdujeron al comienzo del 
ejercicio para las viviendas protegidas, el número de
viviendas iniciadas ha disminuido en un 4,3 las viviendas en 
construcción al finalizar el año disminuyen también en un 
3,7.

De acuerdo con la exposición realizada, la razón 
fundamental de esta paralización radica en la anómala 
financiación establecida para la promoción y adquisición de 
la vivienda, la cual ha perdido toda su virtualidad, por el 
desmesurado crecimiento del precio del suelo y el 
agotamiento económico de los usuarios, promotores y 
constructores.

Los miembros de SEOPAN, consideran que para 1976 
cabe esperar una importante recesión de la actividad 
constructora, que en términos reales, pudiera llegar hasta un 
decrecimiento del orden del 7 al 10 sobre 1975, no 
pudiéndose, por otra parte, aventurar una reactividación 
sustancial hasta muy avanzado 1977, dependiendo de la 
eventual adopción de ulteriores medidas complementarias 
de las actualmente conocidas.

Sin embargo se ha expuesto el claro optimismo que 
existe en el sector por las posibilidades que existen de 
contratación de obra en los mercados extranjeros, en los 
cuales el SEOPAN ve un excelente futuro siempre y cuando 
la administración esté dispuesta a conceder una serie de 
apoyos de tipo fiscal como crediticio.

QUIEREN SUBIR EL 
PRECIO DEL ARROZ

MADRID, 16 (Logosji— El 
mercado del arroz se ve 
sometido en e^tos momentos a 
fuertes presiones por parte de 
los productores, quienes, pese a 
que en estos momentos hay 
escasez de este artículo en el 
mercado, pretenden obtener 
licencias para su exportación, y 
además gestionan que la 
exportación sea primada por el 
Gobierno”, según declara a la 
agencia Logos fuentes solventes.

En estos momentos el 
Ministerio de Comercio tiene 
puesto al alcance del ama de 
casa un arroz corriente al precio 
de treinta pesetas el kilo, 
mientras que el arroz más 
selecto y debidamente envasado 
está en el mercado a un precio 
que oscila- entre las cuarenta y 
cuatro/cincuenta pesetas.

Según las citadas fuentes, 
mientras el sector productor no 
sitúe en el mercado interior una

cifra no inferior a las trinta mil 
toneladas de arroz, no se podrá 
exportar ni un solo kilogramo y 
mucho menos primado, hasta 
que no se enlace con el arroz de 
las próxima campaña que se 
inicia en el mes de septianbre.

Se da la circunstancia de que, 
ante la superproducción de 
arroz de campañas anteriores, el 
Ministerio de Agricultura 
dispuso que el cultivo de este 
producto fuera vigilado, 
señalándose unas determinadas 
zonas que, por sus 
c a r aç te r í s ticas, son más 
apropiadas para este cultivo. El 
abandono ael cultivo del arroz 
por parte de ios agricultores, ha 
centralizado la oferta en 
determinados grupos que, según 
las 'citadas fuentes, ahora 
presionan sobre el mercado para 
obtener precios muy superiores 
a los señalados en la garantía de 
treinta pesetas el kilo.
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EDITADA POR EL 
BANCO HISPANO 
AMERICANO

"PULSO ECONOMICO"

EN EUROPA

Ha pasado
NUEVA REVISTA DE 
INFORMACION 
ECONOMICA

MADRID, 16,- Hp hecho su 
aparición el primer numero de la 
revista ‘‘Pulso Económico” que 
mensualmente editará el Banco 
Hispano A mericana

De forma regular tratará la 
coyuntura económica del pais, 
temas de ac tualidad, la 
evolución de la economía 
europea y el sector financiero y 
bursátil.

Con una tirada inicial de 
20.000 ejemplares, publica en el 
nümero de marzo un articulo 
donde se ponderan las 
perspectivas económicas de 
1976, calificándolas de inciertas. 
Eas conclusiones se matizan a 
través del análisis de los sectores 
real y monetario y se consideran 
los ajustes entre ambos, vía 
precios paro y balanza de pagos. 
En un segundo articulo se 
analiza la decisión adoptada de 
devaluar la peseta que como 
opción frente a una 
cornprensión radical de precios e 
ingresjs resultaba necesaria. Se 
consigue con ella la 
recuperación de los niveles de 
competitividad de finales de la 
última decada, propiciando una 
mejora de nuestra balanza de 
pagos de 600 a 800 millones de 
dólares, si bien el efecto final 
vendrá determinado, en gran 
parte, por el conjunto de 
medidas comolementarias. En 
otro articulo se analáa la 
recup eracion económica 
internacional que protagonizará 
el año 1976, aunque la inflación 
promete hacerse compañera 
inseparable del acontecer 
económico, flanqueada por el 
otro gran problema del 
desempleo.

ya la crisis 
económica

MADRID, 16 (Logos),-A primeras horas de ayer tarde llegó 
a Barajas una delegación comercial alemana, presidida por el 
director general de Asuntos Exteriores y Asuntos Económicos, 
señor Lautnschlager, y por varias autoridades alemanas de los 
Ministerios de Asuntos Económicos, Obras Públicas, Agricultura 
y Banco Central Alemán.

El Sr. Lautnschiager dijo que el motivo de su visita es celebrar 
varias sesiones con autoridades españolas, y que existen unas 
comisiones germano-españolas que venían trabajando 
conjuntamente, pero que por resolución del ministro Areilza en 
su reciente visita a Alejnania, estas relaciones se van a 
intensificar.

Permanecerán dos días en España y celebrará entrevistas con 
personalidades de los ministerios económicos españoles y el 
Ministerio de Asuntos Exteriores, y en concreto con el director 
general de Relaciones Exteriores Internacionales, Sr. Basols.

Sobre el problema de los emigrantes españoles, dijo que él lo 
ignoraba porque escapa un poco a su cometido en esta visita. De 
la crisis económica en Europa, y concretamente en Alemania, 
afirmó que prácticamente ya ha pasado y que en Estados Unidos 
y en Europa Occidental se ha superado, y que se ha llegado a la 
plena estabilización en el sector empleo.

En el aeropuerto fueron recibidos por miembros de la 
embajada alemana en Madrid y personal del Ministerio de 
Asuntos Exteriores español.

JUNTA SUPERIOR DE PRECIOS

NADA CAMBIA

Para 'Pulso
Económico” basta dirigirse a la 
oficina del Banco Hispano 
Americano más próxima, que se 
encargará de gestionar el envío 
mensual

El 
el

MADRID, 16 (Logos).— 
decreto que publica hoy 
B.O. del Estado por el

que se reorganiza la Junta 
Superior de
afecta para 
estructura que 
tenía est 
simplemen te

Precios, no 
nada a la 
hasta ahora 

a junta, 
se la dota

presupuestariamente para su 
desenvolvimiento, según 
señalan a la agencia Logos 
fuentes bien informadas.

BTLLETES DE CINCO MIL PESETAS

' SIN FECHAS DE SALIDA
MADRID, 16 (Logos).— 

La aparición de los billetes 
de cinco mil pesetas no será 
ni inmediata ni próxima, ha 
manifestado en una nota el 
gabinete de prensa del 
Banco de España.

se tiene 
fecha o

En relación de las
diversas consultas 
formuladas al Banco de 
España sobre la inminente 
puesta en circulación de 
billetes de cinco mil pesetas, 
la oficina de prensa ha

comunicado que no 
decidida todavía la 
el momento de la . 
puesta en circulación de 
dichos billetes. Desde luego, 
añade, ésta no será ni 
inmediata ni próxima, pues 
el hecho de que se hayan 
iniciado los trabajos 
preliminares de fabricación 
es una consecuencia lógica 
del largo proceso técnico 
que supone la impresión de 
cualquier nuevo billete del 
Banco de España.

posible

Las referidas fuentes 
aclaran que la posición de la 
Junta Superior de precios es 
la misma que en enero de 
1974, figurando como 
presidente el señor 
Zumalacárregui que 
adquiere por el decreto 
referido la categoría de 
subsecretario, aunque con 
anterioridad ya lo fuera en 
su calidad de subsecretario 
de Comercio Interior.

“Se pretende con este 
desglose de funciones, 
señalar las citadas fuentes 
que el subsecretario actual 
de mercado interior pueda 
desarrollar su cometido con 
entera dedicación en lugar 
de desempeñar los dos 
cargos como venía 
ocurriendo hasta ahora, 
aunque a efectos 
presupuestarios solo se 
considerará el desembolso a 
realizar por la adminis
tración por la subsecretaría 
de Comercio Interior.

Los miembros de la

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

Junta Superior de Precios 
siguen siendo los mismos, es 
decir, un respresentante por 
cada uno de los ministerios 
de Hacienda, Obras 
Públicas, Trabajo 
Agricultura, Industria, 
Comercio, Información y 
Turismo, Vivienda y un 
representante de la 
Organización Sindical. La 
Junta sigue adscrita a la 
presidencia del Gobierno, 
como órgano de trabajo del 
Consejo de Ministros, por lo 
que tiene carácter 
consultivo y sus 
resoluciones serán secretas.

y
I a

ENSEÑANZAS
Cambios para el día 16 de Marzo de 1976

DIVISA

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés ....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses..........
100 Francos Belgas (fin) . .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
EGB, especialmente matemá
ticas. Telef. 250270.

66.94 
67,990
14,234

128,263 
25,906

168,212 
26,006

7,938 
24,810 
15,148 
10,804 
1 1,951 
17,330

361,955 
234,137

22,262 
159,267

67,14 
68,261 
14,291

128,915 
26,034

169,139 
26,134

7,971 
24,930 
15,228 
10,853 
12,008 
17,427

365,010 
236,491
22,365 

160,506

COLOCACIONES
PERSONAS ambos sexos,' 
que deseen aumentar sus 
ingresos los fines de semana. 
Ganancias de un mínimo de 
20.000 mensuales, 
trabajando en tarea fácil, 
agradable y de poco tiempo, 
los sábados y domingos por 
la mañana. Imprescindible 
buena presencia y cultura 
general básica.

Presentarse de 10 a 1 y 
de 4 a 7 tarde, días 1 7 y 18 
en San Vicente Paúi, 7, 
duplicado, 2. izquierda.

La bolsahoy
LANGUIDEZ I BOLSA de MAEIRID
Y FALTA
DE INTERES BANCOS Preced. I HOY

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID

Barx:o Zaragozano.............
Barreo Exterior.....................
Banco Central .......................
Banco Español de Crédito...

790 
584 
802
552

790
584 
802
552

Empieza la semana con 
una sesión en la que se ha 
notado acentuarse la presión 
vendedora, produciéndose 
apoyos compradores en 
todos los sectores. En los 
bancos comerciales destacan 
las bajas de 9 en Bilbao, 7 
en Vizcaya y 6 en 
Santander, entre 
los principales, con algunos 
mareajes de papel como el 
de Mercantil —12, en

Banco nispano Americano....... 
Bancode Santander..................   ...
Banco Popular Español..................
Banco de Bilbao.............................
Banco de Vizcaya...........................
Banco Occidental........................
Banco Atlántico........ ...................
Banco Industrial de Cataluña.......
Banco Ibérico..................................
Banco Urquijo ...............................
Banco Industrial del Sur..........

491 
797
596 
667
626 
412
482
383 
604 
571
740

491
797
596
667
626
412
480
383
598
571
740

industriales Fomento —10 y 
Urquijo —2. Hay subidas 
mínimas de 1 entero o 
repeticiones en las eléctricas 
y en alimentación un alza de 
3 enteros en Aguila. 
Discretas construcción e 
inmobiliarias con alzas de 4 
en Dragados, 1 en 
Vallahermoso y Urbis y una 
baja de 2 en Inmobiliaria 
Metro. Muchas repeticiones 
en inversión mobiliaria y en 
los monopolios ganancias de 
4 en Campsa y 2 en 
Telefónica. Alternativas i 
para las papeleras con 
mejora de 11,5 en Reunidas

ELECTRICAS

Hidro.Español a....... ,..........
Sevillana..............................
Cantábrico....... ...................
Eléctrica Viesgo................... 
Hidro Cataluña.....................  
Iberduero............................... 
E. Reunidas..........................
Unión E. Madrileña............. 
Penosa...................................
Fecsa 5.000...........................
Fecsa 1.000...........................

132
135
127
126
110
159
102
124
112
117
122

132
135
127
126 
lio
159

124
112
117
122

y cesión de 4,5 en Torras.
De las siderúrgicas, varios 
avances de 1 entero, mejora 
de 5 en Olarra y pérdida de 
4 en Babcock. Muy pocas 
variaciones en las químicas y 
al cierre seguían existiendo 
posiciones de papel bastante 
extendidas. Indice de 
Madrid: 88,94 (—0,08)

MINERAS

Ponf errada......... .............................
Duro Felquera........... ......................

BIdepametaIúv'glcas

163
104 109

BILBAO Altos Hornos........................ 150
89

151
Poca trascendencia en 

esta apertura semanal de un 
ciclo que va a contar con 
una sesión menos, por la

Auxiliar F.C................................

ALIMENTACION
festividad del viernes. Se
sigue con operatividad 
reducida y la habitual 
desgana. Lo más destacado 
de las eléctricas es una alza 
de 2 enteros en Viesgo, i 
compensándose el resto de 
diferencias. Decaídas las

Azucarera...........................
Ebro.................... ................
Aguilas.................................

QUIMICAS

140 
040
133

140

133

siderúrgicas con un avance
máximo de 5 enteros en 
Astilleros y el resto o repetir 
o subir 2 enteros, para

Petróleos.............................
Explosivos..........................

411
300

.410 
300

presentar al cierre varias de 
ellas posición de papel. En 
los bancos, hay diferencias 
mayores como los 40 
enteros que retrocede 
Mercantil, 13 el Banesto, 10

Energías............................ ...............

CONSTRUCCION

122 131

Puesada y Guipuzcoano, y 
una ganancia de 11 en 
Hispano. Por las químicas 
hay bajas de 5 en Sefanitro 
y Firestone, pero lo más 
importante es el comienzo 
del desdoble de Papelera 
Española, que cotiza las

Dragados......................... ...
Urbis......... ...........................
Inmobiliarias Metro...?......
Vallehermoso..................

VARIOS

761
203
210
212

764
204
208
213

acciones a 150, y los 
derechos a 65 ptas. lo que 
supone un recorte de 12 
enteros. Campsa —2, es todo 
lo que da de si el grupo de 
monopolios al repetir el 
resto. Cierre aplomado. 
Indice de Bilbao: 78,85 
(-0,1 7)

BARCELONA

Telefónica........................
Galerías Preciados.............
Campsa....................... ........
Tabacalera..........................
Astilleros ............................
Metro.. ................ ............ .
Unión Fenix........................
Ahorrofondo .....................

180 
337 
282 
299

87 
107 
620

1.432,72

182 
337

' 286 
299

90

1.451,98
134Mirando las cotizaciones, 

parece que el comienzo de
Seat.....,..............................

la semana da la imagen de 
una tibia reacción con 
muchos repuntes de 1 
entero o poco más, pero en 
realidad la tónica es más 
bien de languidez, por lo 
corto del negocio. Sobre la 
linea mencionada de

Caminos de la sesión de hoy
Facilitados por

actuación destacan los 
avances de 8 enteros en 
Campsa, 6 en Olarra, y las AJA DE AHORROS
bajas de 5 en Urquijo y en 
los bancos comerciales de a ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
1,3 enteros. Cierre sin 
interés y en igual situación 
que durante la sesión.

1876 * CIEN AÑOS A SU SERVICIO •Í9Í6
4c ArícuciAS urbanas

Oficina Central : SAN JORGE, 811 De dieciocho a sesenta
II años se puede ser 490 OFICINAS ÉN 5 PROVINCIAS
II donante. Hermandad de 
II Donantes de Sangre de la 
II Seguridad Social.

nuestro DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Las relaciones
sirio-soviéticas n hielo

ESTABLECIMIENTO
GARCIA CERRADA

damasco, 16 (Crónica especial para 
ARAGON/exprés por Joe Alex MORRIS.)

Todavía es demasiado pronto para juzgar el significado del 
cambio. No obstante, no parece similar id ocurrido en Egipto en 
1972 que rompió con la Unión Soviética y expulso a sus 
consejeros militares soviéticos. La espectacular alteración de 
actitudes egipcias preparó el terreno para la reorientación de un 
país en el que era grande la influencia comunista y al que 
Ltados Unidos desea vender armamentos. El domingo, el propio 
presidente egipcio Anuar el Sadat anunció incluso la aprobación 
del tratado de amistad v cooperación con la Unión Soviética. 

: ^Dwnasco sigue atado a Moscú por los repuestos militares y 
I todavía se encuentra en El Cairo una nutrida misión soviética. 
Pero los sirios también han extirpado otras hierbas como los 

I cubanos, y los norcoreanos, en los ultimos años.
Al invertir recientemente su posición con respecto a dos 

¡países vecinos, Jordania y Líbano, Siria ha sido muy 
elogiosamente ensalzada por Washington y otros gobiernos 

, occidentales.
Siria ha cambiado totalmente de postura para con Jordania, y 

I ahora coordina su política en todos los campos —incluso en el de 
la pcdítica y de la defensa— c«i el mismo rey Hussein, en 
tiempos demostrado como agente imperialista. En Líbano, Siria 
ha intervenido para apoyar, en esencia, el status quo, que 
significa el respaldo a la dominación cristiana en esta tierra tan 

I frecuentemente ensangrentada con luchas de religión.
La actual reorientación de la política exterior fue precedida 

por una espectacular modificación de los planes econcanicos 
sirios. Después de años de nacionalización y expropiación, 

^Damasco ha invertido su política y acepta de buena gana las 
inversiones privadas de capital, especialmente de los países 
árabes.

Existen indicios que revelan que a la Unión Soviética no le 
agrada ni poco ni mucho el modo en que evolucionan los 

'acontecimientos en Oriente Medio.
No obstante, las autoridades sirias se refieren hoy día a sus

relaciones con la Unión Soviética de una forma que no se había 
convido estos últimos años. “Nuestras relaciones con la Unión 
Soviética no han mejorado a través del partido comunista sirio”, 
ha explicado el ministro de Información Ahmed Iskanderr 
Ahmed en respuesta a una pregunta.
. . 7;'° 9**® sucede en Siria s<Mo incumbe al propio gobierno 

sirio .
“La principal contradicción en esta zona se manifiesta entre la 

nación arabe y las fuerzas sionistas de ocupación”, ha comentado 
el ministro. ‘ Todas las demás contradicciones son secundarias”.

En realidad los sirios se comportan de modo que parece que 
no existe “contradicción” alguna con Jordania. El año pasado, el 
presidente ario, Hafez Assad, y el rey Hussein participaron en un 

“entierro del hacha de guerra” y acordaron una 
político coordinada en un amplio campo.

Una de las causas de la súbita amistad sirio-jordana fue la 
política del presidente Sadat de concluir unilateralmente un 
acuerdo de separación de fuerzas con loe israelíes. Dio la 
impresión a ambos países de que estaban peligrosamente 
expuestos y convencidos de que los egipcios se habían retirado 
del conflicto del Oriente Medio, aunque eso lo niega 
categóricamente Sadat

Probablemente el ejemplo más destacado del cambio 
observado en Siria es su absoluto silencio en la lucha por el 
Sahara Occidental. Al juzgar por sus anteriores actuaciones, los 
sirios deberían haber respaldado abiertamente el Polisario, el 
frente de liberación apoyado por los argelinos, que no reconoce 
la administración conjunta de Marruecos y Mauritania del Sahara 
Occidental.

Sin em^^o. Damasco no ha expresado públicamente 
nmguna opinion sobre ^el tema, ante la extrañeza de algunos 
observadores diplomáticos. Algunos explican la situación 
recordando que Marruecos envió tremas a Siria durante la guerra 
^n Israel de 1973 y que esto no ha debido ser olvidado en 
Damasco.

, Sea cual fuere la verdad, es un buen ejemplo de la creciente 
reserva de la fxjhtica exterior siria en . comparación con su, en 
tiempos, agresivo tono liberacionista.

TROFEOS DELFIN
EN ZARAGOZA

B

exprès
LOS MINEROS 
SERAN 
RESCATADOS

SENTENCIA 
EJECUTADA EN 
LA URSS

MOSCU, 16 (Efe).- Un 
joven soviético de 23 años 
que había sido condenado a 
la pena capital en el pasado 
octubre por haber dado 
muerte al conductor de un 
taxi, ha sido ejecutado según 
informe el ditimo número de 
"So vetskaia Estonia", 
¿rga n o del partido 
comunista de Estonia.

MANILA, 16 (Efe).-Al 
menos cuatro, y 
posiblemente los cinco 
mineros aislados durante 
doce días en una mina de 
oro en el sur de Filipinas, 
han sido hallados con vida, 
informa la "Lepanto Mining 
Co", esta mañana. Según 
informes llegados de la 
ciudad de Surigao, los 
mineros se mantuvieron con 
vida masticando su propia 
ropa y bebiendo agua 
filtrada por las paredes de la 
galería derrumbada.

Al menos se tardarán 
cuatro días en sacar a los 
mineros de la mina.

UBERADO UN 
OnCIAL DE 
PRISIONES,RE
TENIDO COMO 
REHEN '

LOS DIRECTORES 
DE LOS PERIODI
COS GRIEGOS, 
SANCIONADOS

MAIDSTONE 
(Inglaterra), 16 (Efe).— Un 
oficial de prisiones fue 
puesto hoy en libertad ileso, 
tras ser detenido como rehen 
durante 16 horas en la 
prisión de Madistone por un 
recluso que utilizaba un 
abrecartas como arma.

Un portavoz dijo que los 
vigilantes irrumpieron en el 
de^jacho en el que el recluso 
retenía al oficial sin motivo 
aparente y lograron ponerle 
en libertad tras reducir al 
primero.

bhH Los sirios
PROTEGEN PALACIO

ATENAS, 16 (Efe).- Un 
tribunal civil de la capital 
griega condenó ayer a los 
directores de seis periódicos 
de Atenas a cuatro meses de 
cárcel cada uno o al pago de 
multas de 18.(X)0 dracmas 
(unas 34.000 pesetas) por 
V io I a c c i ó n de una 
prohibición de prensa.

Los directores fueron 
hallados culpables de la 
publicación de noticias 
relativas al asesinato del 
agente norteamericano de la 
CIA, Richard Welch, 
ocurrido en Atenas, el 
pasado mes de diciembre, a 
pesar de una prohibición 
hecha por el fiscal público 
para todos los periódicos 
griegos.

ATENTADOS 
CONTRA LAS 
FUERZAS DEL 
ORDEN

Establecimiento Garda Cerrada de Alagón, ha sido 
galardonado en nuestra provincia con el Delfín de Oro y 
el Delfín de Plata, que le han sido entregados por altos 
directivos de Butano, S.A. en un solemne acto celebrado 
el pasado d ía 27 de febrero en Madrid.

No obstante, la dimisión de Franjieh 
parece inminente

BE/RUt, Jó (Efe).- Siria ha intervenido 
impedir a los comándantes rebeldes 

libaneses atacar ei palacio presidencial, donde 
oün se mantiene el presidente Solimán 
bnryieh en contra de las peticiones de que 
dimita.

Durante ocho horas, fuerzas sirüs y 
‘^Pi^ieron a dos columnas 

Mmdadas de rebeldes avanzar hacia el palacio.
La actitud siria evitó un intento de golpe 

^r ^te del general A cid Ahdab y sus 2.000 
nombres, que se apoderaron de Beirut el 
lueves y pidieron la dimisión de Franjieh 
^e^zdndole con emplear la fuerza en caso 
contrario,
Ai.^\ tnovimiento correctivo” de

a perder partidarios ya, 
^hido a que los oficiales cristianos y 
moderados comienzan a desertar, debido a las 

con el izquierdista

Se realban vaikrs intentos de mediación 
se especula sobre la 

^sibííidad de que Franjieh acceda a dimitir-si 
se cumplen ciertas condiciones: disolución de 

y -^ctib y su reintegro al 
^‘^^fficación por el parlamento del 

‘^^^o de reforma sirio que asegurará a los 
fíenos la presidencia, la formación de un 

y le amnistía para los 
desertores del etército

• fuentes indican que los sirios
insistirán en la dimisión de Franjieh, pero 
apoyarán su permanencia en el cargo ^sta 
que Jatib y Ahdab acepten los citados cuatro 
puntos.

REACCION SO V/ET/CA A LA
R UPTURA DE SAPA T

MOSCU, Jó (Efe). — La Unión Soviética ha 
^accionado rápidamente ante la terngnacióh 
del tratado de amistad egipcio-soviético 
advirtiendo al presidente Anuar Sadat qué 
sería responsable de las consecuencias de la 
postura.

da la decisión egipcia fiie 
publicado por la agencia "Tass” en un 
despacho que también acusa a Sadat de 
mantener en la actualidad una postura 
inamistosa contra Moscú.

La rápida respuesta soviética fue 
transmitida por el servicio de la “Tass”, para 
el extranjero varias horas después de 
Pi'pducP’se la votación en el parlamento 
egipcio.

^iidat había presentado de 
forma desfigurada ” los acu^dos y relaciones 
entre Moscú y El Cairo, durante el discurso 
pronunciado el domingo, recomendando que 
el pasœJo fuera borrado.

ROMA, 16 (Efe).- Tras 
atentados contra las fuerzas 
del orden se produjeron esta 
madrugada en Bolonia y 
Milán, respectivamente.

Bombas incendiarias 
fueron lanzadas casi 
simultáneamente contra dos 
cuarteles de carabineros en la 
ciudad de Bolonia, las 
explosiones provocaron 
daños de escaso relieve.

En Milán, un desconocido 
lanzó un artefacto contra un 
coche patrullero de la polic/a 
que transitaba en una zona 
céntrica de la ciudad pero la 
explosión no provocó 
desperfectos.

AYUDA MILITAR 
SOVIETICA A 
SOMALIA

MOSCU, 16 (Efe).- El 
ministro soviético de 
Defensa, Mariscal Andre A. 
Grechko, celebró al lunes 
una reunión calificada de 
"cordial y amistosa" con el 
presidente de Somalia, 
Mohamed Siad Barre.

No se facilitaron más 
detalles sobre la reunión. 
Barre ha permanecido en la 
URSS por lo menos tres 
semanas y asistió al congreso 
del Partido Comunista 
soviético celebrado del 24 de 
febrero al cinco de marzo.

Los Delfines de Oro y de Plata son los trofeos 
otorgados a aquellos establecimientos y personas que 
han vendido, en cada provincia, el mayor número de 
calentadores a gas butano an el transcurso de la 
pronxMïiôn "Operación Delfín", que durante los meses 
de octubre a diciembre del pasado año ha realizado 
Butano, S.A.

HOTEL
PARIS

Las BODAS de # 
ZARAGOZA

BANQUETES ----------------------

REUNIONES M '
I*edro María Ric,14 

CONVENCIONES ZARAGOZA
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¿ESTADO de SITIO 
en PORTUGAL?

Dos pacientes han muerto 
ycçmientras se producen 
nuevos brotes de cólera

LISBOA, 16. (Efe).- Los dirigentes militares de 
Portugal están considerando la posibilidad da de- 
declarar el estado de excepción hoy, a fin de evitar 
una huelga de enfermeras que amenzan abandonar a los pacientes 
de sus hospitales debido a que reclaman un aumento de salarios, 
informa la agencia Ap. .z . . u

Un posible estado de excepción, con suspensión de derechos 
cívicos, fue discutido en una sesión de urgencia por el Consejo 
Militar Revolucionario que duró durante toda la noche. Informan 
circuios militares.

LO PROMETE EL CONSEJO DE LA REVOLUCION

GARANTIAS PARA LAS
ELECCIONES PORTUGUESAS

LISBOA, 16 (Efe).- E/ consejo de le 
revolución promete garantizar la pureza de 
las elecciones para la asamblea legislativa, 
convocadas para el próximo mes de abril.

En un comunicado hecho piíblico, al 
término de urta reunión, gue duró toda la 
noche, el consejo militar de la revolución 
dice que "ha comprobado la existencia de 
tentativas, encaminadas a desequilibrar la 
situación poiftíca, poniendo en duda la 
limpieza de las elecciones" Se ah ade que las 
fuerzas armadas utilizarén todos los medios 
de que dispone para garantizar la libertad de 
sufragio.

Invita el consejo a los portugueses a que 
estudien los programas electorales de los 
diferentes partidos políticos a fin de llevar 
a c^o una elección consciente de "aquellos 
que deban conducir el país hacia una 
sociedad más justa"'

Poco antes de la publicación de ese 
comunicado, fueron lanzadas'dos bombas.

Las enfermeras han permanecido en huelga -en sus puestos- 
desde el lunes por la noche, asistiendo solamente a los casos 
urgentes. Amenazaron con marcharse de los hospitales encloque 
a las ocho de la tarde de hoy si sus reivindicaciones salariales no 
eran atendidas por el Gobierno.

"0 Diario" informa que un paciente llamado Albaro Cardoso 
ha fallecido en el hospital de Viseu porque una enfermera de la 
farmacia del hospital se negó a rellenar una receta que el médico 
había prescrito a Cardoso.

"0 Diario" comunista, dice que la familia de un paciente que 
murió en el hospital de Carcaes dio una tremenda paliza a una 
enfermera por considerarla responsable.

La huelga prosigue mientras se producen nuevos brotes de 
cólera en la ciudad costera de Gigueira da Foz.

desde un coche en marcha, contra una 
fábrica de electrodomésticos, propiedad de 
un miembro del partido comunista, en la 
ciudad de Oporto. Los explosivos causaron 
algunos daños, pero no víctimas.

CONTROL POLICIAL EN LISBOA.-

LISBOA, 16 (Efe).— Una amplia 
operación de cóntrol lleva a cabo esta 
mañana la policía en todos los hoteles y 
pensiones de Lisboa en los que los agentes 
procedentes a la identificación de los 
clientes y registran habitaciones y equipajes 

Interrogado por los periodistas un 
portavoz de la policía de seguridad pública 
declaró que esta operación, que califi6 como 
de rutina, no está dirigida específicamente 
al control de extranjeros sino a la búsqueda 
de drogas, armas y objetos robados, como 
consecuencia del incremento del numero de 
delitos de este tipo.

ATERRIZAJE
FORZOSO DE UN
AVION BRITANICO

HONG KONG. 16 
(Efe).— Un reactor "VC-10" 
de lá "British Airways" 
realizó esta mañana un 
aterrizaje forzoso en el 
aeropuerto de Kaitar, a 
consecuencia de fallos 
mecánicos.

El avión llevaba 
solamente ocho pasajeros y 
diez tripulantes, con rumbo 
a Dacca y Calcutta, en su 
eventual destino a Londres.

El avión despegó a las 
3,40 (hora española), tras un 
retraso de cerca de tres 
horas. El capitán descubrió 
que los alerones de una 
sección de las alas no podían 
accionarse y decidió regresar 
a Hong Kong, informan 
las autoridades de la 
compañía.

El avion aterrizó a las 
5,10 (h.e.) no hubo heridos.
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A la espera del momento oportuno

ARGENTINA:
EL EJERCITO, 
ENVELA
Hoy vuelven a reunirse 1 i 
los jefes supremos f

BUENOS AIRES, 16 (Efe).- 
Todos los generales del ejército 
argentino participarán hoy 
martes en una reunion a la que 
los medios informados 
atribuyen especial significación.

Es la tercera vez en lo que va 
de año que se celebra este tipo 
de junta que habitualmente 
tiene carácter excepcional.

Los generales han sido 
convocados por el comandante 
en jefe del ejército general Jorge 
Videb.

Al igual que el Ejército, la 
Armada y la Fuerza Aérea 
celebraron dos reuniones de sus 
más altos mandos en las últimas 
semanas.

ATENTADO

El coronel José Adán Alonso 
perdió un ojo en el atentado que 
un comando terrorista cometió 
esta mañana en el 
estacionamiento exterior del 
edificio del Mando del Ejército.

La explosión, que ociurió a 
las 11,45 (hora española) causó 
la muerte a un camionero que 
pasaba por las inmediaciones y 
heridas de distinta gravedad a 
otros 29 militares y civiles. Dos 
soldados se encuentran en 
estado de suma gravedad, pero 
se desmintió míe uno de ellos 
hubiera falleciclo.

■ BUENOS AIRES 
INTERVENIDO?

En la reunión del gabinete 
nacional celebrada ayer bajo la

.presidencia de María Estela 
Martínez de Perón, no se trató 
sobre b posible intervención 
federal en la provincia de 
Buenos Aires, informó d 
secretario de prensa, Osvaldo 
Papaleo.

En todos los medios políticos 
se da como cierta, la 
mencionada intervención y, de 
acuerdo con los trascendidos, el 
gobernador del primer estado 
argentino, Victor Cabbo, 
rechazará la intervención y no 
entregará el gobierno provincial.

Esta última nota, que ya fue 
adelantada el domingo por el 
matutino independiente “La 
opinión", -fue confirmada ayer 
tarde por “La razón”. Log 
analistas se preguntan ahora, 
hasta donde tendrá efectividad 
el intento de intervenir la 
provincia.

Para tratar los aspectos 
relacionados con b ley de 
defensa se reunió ayer por la 
mañana el Ministro del Ramo, 
José Deheza, con los 
comandantes generales de las 
tres armas, en la sede del 
Comando del Ejército. Poco 
después se reunieron a sobs los 
tres comandantes.

El tema de la intervención en 
Buenos Aires preocupa a todos 
los políticos argentinos, ya que 
se estima que podría convertirse 
en el desencadenante del tantas 
veces mencionado golpe de 
Estado, ya que el Gobierno 
nacional no contaría con fuerzas 
para hacer efectiva dicha 
intervención.

ANTE LA PENETRACION DE 
UNA UNIDAD DE MIL 
PALESTINOS EN EL LIBANO El ESPIONAJE

>LAS FUERZAS ISRAELIES, 
EN ESTADO DE ALERTA

TEL AVIV, 16 (Efe).- 
Las fuerzas israelíes 
estacionadas a proximidad 
de la frontera libanesa han 
sido puestas en estado de 
alerta, y han sido anulados 
todos los permisos, según 
han informado los 
corresponsales israelíes en 
esa zona.

La decisión fue adoptada 
tras las informaciones según 
las cuales unidades sirias, 
con un total de unos mil 
hombres, habían penetrado 
en el Líbano, como si 
pertenecieran ai Ejército de 
Liberación Palestino. El 
periódico “Yedioth 
Aharonoth” dice que la 

MERCADO COMUN - MOGREB
NUEVO PASO PARA LA FIRMA 
DE LOS ACUERDO

bruselas, 16 (Efe).- La 
Comunidad Económica Europea 
(CEE), dio un nuevo paso para 
b rápida firma de los acuerdos 
recientemente negociados con 
Argelia, Marruecos y Túnez.

En fuentes autorizadas se 
informa hoy que la comisión 
^ecutiva de la Comunidad ha 
propuesto al Consejo de 
Ministros de los "nueve" que las 
ayudas financieras previstas en 
los citados acuerdos sean 

Necesitamos más socios que el fútbol y tenemo’J la 
mitad. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

veracidad de tales noticias 
está siendo comprobada por 
el Estado .Mayor israelí.

Se recuerda que Israel 
había hecho saber hace 
tiempo que la entrada de 
fuerzas sirias en el Líbano 
provocaría un cambio 
fundamental en la situación 
y ello podía obligarle a 
reconsiderar su proposito de 
no intervenir en la crisis 
libanesa.

Si las informaciones que 
se refieren a la entrada en el 
Libano de unidades sirias se 
confirman "la pasibilidad 
israelí haría perder la 
confianza el Gobierno" 
subraya el ‘‘Yedioth 

I Aharanoth" 

cargadas al presupuesto general 
de la C.E.E.

La iniciativa está destinada a 
resolver uno de los principales 
problemas subsistentes: la 
distribución entre los nueve 
paises comunitarios del volumen 
de esa contribución financiera.

Se esperaba que el Consejo 
de Ministros de Asuntos 
Exteriores apruebe esta 
propuesta en su próxima 
reunión.

se PERFECCIONA
UN NUEVO APARATO DE DIMENSIONES 
DIMINUTAS HA SIDO INVENTADO EN 
GRAN BRETAÑA

LONDRES, 16 (Crónica por Martin WALKER, 
de “The (Guardian”, en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

Un importante invento tecnológico británico, 
consistente en una combinación diminuta de cámara de 
televisión y micrófono, será utilizado por la “CIA” y otros 
organismos de espionaje occidental, según ha declarado un 
ex-funcionario de la Agencia Central de Inteligencia
norteamertcana.

La cámara es diminuta, 
con la parte visible lente y 
micrófono dirigido de un 
diámetro aproximado de 3 
milímetros. La maquinaria 
de la cámara tiene unos 15 
centímetros de largo y 
menos de 10 centímetros de 
profundidad, según ha 
declarado uno de los pocos 
hombres que ha manejado el 
aparato, el jefe de seguridad 
de un importante detallista 
londinense.

‘‘Actualmente no 
tenemos tal aparato en 
nuestro almacén", dijo 
— aunque estemos muy 
interesados. Lo vi hace unos 
tres meses. Ciertamente, 
tiene muchas posibilidades 
(de aplicación’.

El aparato fue 
originalmente inventado y 
fabricado con vistas a 
ayudar a los almacenes a 
combatir los robos de 
mercancía por los rateros, 
pero su potencial como 
ingenio de espionaje 
condujo rápidamente a un 
mercado más amplio, así 
como a la imposición de 
medidas de seguridad.

‘‘Nosotros no tenemos

nada que ver con ingenios 
de espionaje; no tenemos 
ninguna información en 
absoluto sobre este en 
particular" —ha declarado 
un portavoz del ministro de 
Defensa británico. A la 
pregunta de si diría algo 
sobre ese aparato incluso de 
tener información sobre el 
mismo, el funcionario 
respondió: ‘‘No; 
probablemente, no”.

Pero las capacidades del 
nuevo ingenio británico son 
bien conocidas en la 
comunidad de espionaje 
londinense.

Miles Copeland, un 
ex-funcionario de la C.I.A. 
que mantiene estrecho 
contacto con sus antiguos 
patronos, confirmó que la 
C.I.A. está negociando la 
compra de grandes 
cantidades de dichos 
artilugios.

‘La C.I.A. y los 
organismos de inteligencia 
británicos han mantenido 
siempre un estrecho 
contacto, particularmente 
en lo que se refiere al 
intercambio de este tipo de 
aparatos de seguridad" ha 

dicho Copeland. ‘‘Este 
nuevo ‘‘Bug” (microbio, 
refiriéndose a aparatos de 
espionaje) está recibiendo 
muchos elogios como el más 
avanzado de entre los. 
fabricados hasta la fecha y, 
en este campo, la tecnología 
británica parece estar muy a 
la cabeza de cualquier otro 
país del mundo”.

Más refinamientos: para 
miniaturizar tanto la caja de 
la cámara como la lente aún 
más, están en proceso de 
exploración. Dos tipos de 
cámara distintos, una para 
los grandes almacenes, 
donde la cámara podrá 
funcionar con electricidad, 
y otra, o a ra uso de

• EJECUCION DE UN ESPIA 
JUDIO EN IRAQ

LA HAYA. 16 (Efej.- 
Iraq ha ejecutado a un judío 
holandés, acusado de espiar a 
favor de Israel, informa el 
Ministerio holandés de 
A suntos Exteriores.

Un portavoz dijo que la 
ejecución de Leendert 
Aroson, de 40 años, hace 
tres^ meses, había sido 
confirmada por el encargado 
de negocios iraquí Ismaú M. 
Sail al Jadi.

organismos de inteligencia, 
con baterías, están en 
proceso de desarrollo.

La vida de utilidad de la 
cámara es posible que sea 
acortada en el futuro 
inmediato, sin embargo, por 
la introducción en el 
mercado de lentes incluso 
más pequeñas, basadas en la 
tecnología de óptica de 
fibra. Esta permitiría el 
desarrollo de una lente 
apenas más gruesa que un 
cabello humano.

Pero, por el momento, la 
cámara “microbio” 
británica es la mejor y más 
moderna del mercado, y eu 
mercado potencial ee 
enorme.

Había informes 
conflictivos sobre la suerte 
de Aronson, tras producirse 
su detención hace un año en 
Iraq. Un informe de la 
agencia de noticias iraquí 
dijo que fue ejcutado el 11 
de octubre, por “espiar a 
favor del enemigo sionista", 
otro informe de la prensa 
iraquí dijo que la ejecución 
se realizó el tres de 
noviembre.
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J. V. Colchero

a OPORTO

A Junto con las elecciones portuguesas, fue tema 
"vedette" de la "cumbre"

OPORTO, 16 (Crónica de nuestro enviado especial.)

ONCLUIDA ia "cimeira" de Oporto, ia cumbre de jefes de Gobierno y 
Partidos Socialistas de Europa, el domingo por la noche, me ha declarado 

Willy Brandt: ''Elhecho de que hayamos hablado de España aquí, demuestra lo 
mucho que los acontecimientos de España nos ocupan. La oiterencia respecto a 
Portugal es que España está todavía en un proceso difícil de desarrollo hacia la de
mocracia. Creo que debo dejar claro aquí, sin lugar a dudas, 
que nosotros, ios dirigentes de Gobiernos y Partidos Socialistas de Europa, nos 
identificamos con el deseo de nuestros amigos españoles de democratización. No 
se trata en estos momentos de defender la democracia en España, como en el 
caso de Portugal, se trata de apoyar a los españoles en la lucha por un Estado 
democrático. Puede usted estar seguro de que, llegada la hora, daremos pruebas 
del mismo grado de solidaridad con España que con Portugal".

BRANDT: “Se trata de apoyara los 
españoles en la lucha por un Estado 
democrático”

IMPRESION FINAL: No podrá 
haber incorporación española a Europa 
mientras no haya una democracia real

DEMOCRATIZACION
IMPRESCINDIBLE

I En el mismo sentido que el líder 
I socialdemócrata alemán Willy Brandt, se ha 
I pronunciado el jefe del Gobierno de 
I Holanda, de Uyl, con quien he tenido 
I oportunidad de tratar en un aparte, al final 
I de la cumbre socialista de Dporto, sobre la 
I reciente visita de Areilza a La Haya y sobre 
I las perspectivas en relación con la 
I integración hispana a la comunidad europea.
I El primer ministro de los Países Bajos me ha 
I insistido en que no podrá haber 
I incorporación española a la Europa 
I Occidental, mientras no haya una 

democracia real, con elecciones y libertad de
I partidos políticos. Me ha hecho la salvedad 
I de que él no entra en cuál debe ser el
r camino en ese desarrollo, pero que ha de 
I llegarse imprescindiblemente a esa meta.

AUTONOMIA SINDICAL

Aunque el tema principal de la "cumbre" 
de Oporto ha sido el del futuro desarrollo de 
Portugal y los dirigentes socialistas no han 
quitado ni puesto rey en la campaña

/ electoral portuguesa —en los comicios
r parlamentarios del mes que viene—, pero 

ayudaron a su señor, Mario Soares, los 
S asuntos de España han sido sin duda la 
g segunda cuestión en importancia de las 
I tratadas. La sesión del domingo por la tarde 
b —la de la mañana se dedicó de lleno a 
S Portugal- tuvo por tema principal analizar
F la situación política de España. El joven
E líder del PSOE, Felipe González, hizo una

Regresó Felipe González

«ES MANIFIESTA LA TENSION 
SOCIO-POLITICA EN LA CALLE»

MADR/D, 16 (Logos).— Procedente de Lisboa i/egó a Barajas, a primeras horas de ayer 
hirde, ei secretario genera/ de/ PSOE, Fe/ipe Gonzá/ez, Que ha asistido a /a ""cumbre" de 
Partidos Socia/istas de Europa, ce/ebrada en Oporto y que, anteriormente, visitó Arge/ia, con 
otros miembros de /a oposición españo/a, donde mantuvo entrevistas con ei presidente 
Burnedian y miembros de/ Gobierno arge/ino.

E/ /íder socia/ista españoi, a su //egada a/ aeropuerto, dijo que /tabía mantenido en Arge/ia 
entrevistas con Bu median en /as que han tratado especialmente de /as re/aciones 
España-Arge/ia y de /as dificu/tades actua/es por la dif/ci/situación de/ territorio de/ Sa/tara.

A /a ""cumbre"" socia/ista de Oporto ha sido acompañado por Car/os Zaya y ctros 
miembros de/ PSOE, E/ tema fundamenta/ —dijo— />a sido /a creación de un comité de 
amp/iación de /a so/idaridad con ia democracia portuguesa. También se han tratado /as 
actua/es dificu/tades por /as que atraviesa e/ proceso po/ftico españoi, toda vez que es 
manifiesta /a tensión socio-po/ftica en /a ca//e"". Fe/ipe Gonzá/ez añadió que respecto a/ 
problema portugués. Uñarlo Soares asegura que no buscará alianzas con nadie y que, si no 
alcanzan la mayorfa en las próximas elecciones, pasarán a la oposición.

Según el Sr. González, ha quedado claro que la Socialdemocracia y el Socialismo son 
realmente distintos, y que las relaciones entre Partidos Socialistas son buenas, pero que las 
condiciones son distintas en cada país. Existe un mutuo respeto entre los Partidos Socialistas 
europeos, pero es notorio que, por ejemplo, en el Sur hay Partidos Comunistas muy fuertes, 
en tanto que en el Norte de Europa no los hay, y eso hace que tos caminos y el 
comportamiento sean distintos.

FELIPE CONVENCE

Soares, gran triunfador de la “cumbre"

FRENTES POPULARES

BANDERAS

de España. La 
el día, aunque 
de concluida la

británicas- y faltaba la 
francesa ondeó todo 
MittCiTand llegó después

exposición sobre el momento político y 
social de nuestro país. Al parecer, puso 
especial énfasis en la necesidad de conseguir 
que cristalice una autonomía sindical en 
España, para que los obreros tengan unos 
representantes con los que dialogar con los 
patronos y evitar que los conflictos laborales 
desemboquen en incidentes sangrientos, 
como los r.ecientes de Vitoria.

El holandés De Uyl y el sueco Olof Palme 
-en nombre también del primer ministro 
danés Anker Joergensen, que no ha podido 
acudir a la "cumbre" de Oporto-, han 
pedido a Felipe González que expusiera 
cómo, en su opinión, deben comportarse los 
Gobiernos de la Europa Occidental, en la 
mayoría de los cuales están los partidos 
Socialistas o Socialdemócratas en el pode 
para acelerar el proceso de democratizac ón 
en España y asegurar el que llegue a buen 
fin, se trata, al parecer, de que se ponga en 
práctica en nuestro país un calendario 
concreto para la implantación de la 
democracia.

Felipe González no hace en estos foros 
internacionales "política ficción", sino que 
convence a sus interlocutores -al menos ésa 
es la impresión que les produce- de poseer 
una capacidad de análisis objetiva. La 
impresión aquí, tras la "cumbre" de Oporto, 
es que la apertura definitiva de 
España-Europa sería muy difícil, o 
imposible, sin incorporar al marco del 
sistema político español a grupos de la 
oposición marginados todavía legalmente.

Sin ese decisivo paso en la transformación 
de la realidad nacional será prácticamente 
imposible superar el aislamiento europeo a 
que el Regimen de Madrid se vio sometido 
en las últimas décadas. La diplomacia oficial 
española ha conseguido en los pasados meses 
hacerse escuchar en las capitales europeas, 
pero no ha habido aún cambios cualitativos 
-piensan aquí los socialistas que dirigen 
Europa- en la actitud de las naciones de la 
comunidad. El éxito del reciente periplo 
europeo de Areilza -iniciado en enero en 
Alemania y concluido hace unos días en 
Dinamarca- no será patente, dicen, hasta 
que los propósitos democratizadores 
anunciados por el ministro de Asuntos 
Exteriores del primer Gobierno de la 
Monarquía se conviertan en realidad.

En el Hotel Vermar, al norte de Oporto, 
han ondeado las banderas de ios países 
procedentes de los líderes socialistas 
participantes en la "cumbre: sobraba-la de 
Inglaterra -pues el premier Wilson se ha 
excusado porque problemas internos le han 
impedidor salir el fin de semana de las islas

sesión de la mañana. Participó en un 
almuerzo de trabajo, en el comedor del 
hotel Vermar, cuyo amplio ventanal ofrecía 
una vista cinemascópica de la playa a la que 
refulgentes olas llegaban veloces y 

encrespadas, y al reventar alfombraban de 
espuma y sembraban de conchas lambía arena.

No se ha hablado en la "cimeira" de la 
posibilidad de que los Partidos Socialistas 
cooperen en "frentes populares". El tçma, 
que en el encuentro de Helsingor, el pasado 
enero, dio lugar a discusiones subidas de 
tono, ha quedado reducido a una exposición 
del francés Mitterrand, quien ha defendido 
su criterio de que cada partido siga la táctica 
interna que estime más pertinente, sobre 
todo en los países de la Europa Meridional. 
El Jefe del Gobierno austríaco, Bruno 
Kreisky, siempre jovial y comunicativo, me 
ha asegurado al concluir la conferencia que 
"de verdad" esta vez no ha habido 
diferencias en el seno de la familia socialista 
por la actitud de Mitterrand; que los 
participantes en la "cumbre" se han 
limitado a oir el punto de vista del líder 
galo, expuesto en tomo a la interpretación 
de las recientes elecciones cantonales en 
Francia.
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LA SEMANA CULTURAL DE 
LA ALMOZARA

La Asociación de Cabezas de Familia de La Almazara (o de 
La Química, que tanto da), ha organizado una Semana 
Cultural que se inició ya el domingo último con enorme 
éxita En su primera jornada, la semana tuvo un carácter 
preferentemente infantil, pues fueron los chavales del barrio 
los protagonistas de la Olimpíada Infantil y de la chocolatada 
que llenó la calle y los locales de la Asociación mañana y 
tarde. , ,

A partir de hoy, la Semana programa actos culturales para 
todos los vecinos Esta tarde, a las ocho menos cuarto, un 
coloquio sobre los medios informativos en el que partiuparan 
varios conocidos periodistas zaragozanos. Mañana, miércoles, 
chocolatada para los jubilados y ancianos a las 6 de la tarde, 
en los locales de la asociación (Río Guadalope, 9). El juwes, a 
las 8 menos cuarto, charla-coloquio sobre Urbanismo y Medio 
Ambiente, a cargo del sociólogo Enrique Gastón.

El viernes, día de San José, a las 10 de la mañana, el grupo 
"Libélula" representará la obra de guiñol "La nube" y por la 
tarde, a las 6, habrá partidas simultáneas de ajedrez. El 
sábado, día 20, a las siete de la tarde, recital de Joaquín 
Carbonell y La Bu lionera y para concluir la Semana, el 
domingo, además del concurso de dibujo infantil sobre el 
tema de las orillas del Ebro (10 de la mañana), habré un 
festival folklórico de cante y baile de jota. Tras el festival, 
una traca cerrará la Semana Cultural del barrio.

EN LAS CALLES «le 
I GIIARINA

EL PASADO
DE LAS PIELES

ESPOSAS
YO de estas cosas sé mucho, Eulalia. La hermana 

de mamá, que en paz descanse, tenía un salón de 
niñas en la calle de los Viejos y, como comprenderás, 

he nacido en el oficio y me lo sé todo.
—Ya, Azucena, por eso llevas tantas pulseras en las 

muñecas y tantos anillos con piedras buenas.
—Sí, son el oro del amor. Cada una tiene su 

historia, porque yo empecé de muy jovencita y muy 
bien asesorada.Y sólo con señores de mucho nombre. 
Todo muy discreto, como comprenderás. Tomaba 
con ellos vasos de leche con pipermint, me dejaba 
tocar un poco, comíamos bombones de licor y como 
siempre tenían mucha prisa se iban antes determinar 
la caja, diciéndome que si los veía por la calle no les 
dijera adiós.

—Claro, eras menor de edad y tenían ■.•niedo.
—Bueno, en honor a la verdad, te diré que ya tenía 

veinte años, pero mi tía, para que pareciera una niña, 
me ponía calcetines cortos, me peinaba con 
tirabuzones y me ponía una lazada rosa en el pelo.

—Qué dientes tan largos se les pondrían a esos 
sinvergüenzas cuando te vieran tan niñita.

—Don José, que por cierto tenía una fábrica de no 
se qué, cuando casi no se habían inventado las 
fábricas, me llamaba "mi Sirley", porque decía que 
me parecía mucho a Sirley Temple, que era una niña 
de cine. Un día vi su esquela en el "Heraldo" y 
comprobé que tenía seis hijas con su mujer. No creo 
que ninguna de ellas lo lloraran más que yo. Me abrió 
una libreta y el día que mi tía sacó el dinero para 
comprarme alhajas, recuerdo que fuimos al 
cementerio a llevarle un ramo y, como no 
encontramos su lápida, dejamos las flores en el nicho 
del abuelito que por cierto se murió del disgusto que 
le produjo saber que mi tía se dedicaba a la 
prostitución.

—Hija, qué familia tan historiada. Lo mío fue en 
Benabarre, pero mucho más clásico y sencillo. Fui a 
llevarle a mi primo, que era pastor el almuerzo y caí 
como una tonta. Por cierto que como el perro se 
ponía pesado, mi primo tuvo que atarlo a un árbol.

— ¡Cuántos t¡empos han pasado desde entonces! . 
Ahora somos dos señoras y que nad¡e nos recuerde 
todo aquéllo.

-Cogimos a dos hombres buenísimos y supimos 
hacerlos muy felices en el matrimonio, porque desde 
entonces tu y yo, sólo nos hemos dedicado a ellos y a 
nuestros hijos. Y es que no hay esposa más fiel que 
aquella que antes de casarse fue profesional del vicio.

—Es que eso enseña mucho a ser fiel, porque digan 
lo que digan, no hay fidelidad más decente que la de 
una mujer descarriada cuando sienta la cabeza y se 
casa, que es lo que hidrrxïs nosotras, tan cansadas 
como estábamos de hacer el amor sin amor.

— ¡Eso, eso! . Nuestros hogares son ¡ntachables, 
nuestras hijas víbi a colegios de nnonjas caras y 
nuestras familias tienen urw reputación cristiana 
ganada a pulso, porque hasta hacemos vida social, ¿no 
te parece?

—Ya lo creo que me parece. Vamos a la ópera, y 
no como otras que van al "Oasis" y al Café Plata los 
sábados mezclándose con soldados que van de 
pernocta y con obreros de andamio.

-Muy bien dicho. Nosotras fuimos malas para que 
nuestras hijas puedan ser buenas y disfruten de una

En muchas calles de la ciudad, se puede contemplar esta 
escena en la cual los niños están jugando con un balón, etc. y 
con el peligro constante de ser atropellados por algún 
automóvil. Esto sucede por la falta de parques y zonas verdes, 
en los barrios de nuestra ciudad. Según las últimas 
estadísticas, un gran porcentaje de los accidentes infantiles se 
producen en la calle. El niño por aún no estar formado, no se 
da en muchos casos cuenta del peligro que corre. Si varios 
amigos se juntan, juagan a cualquier cosa, sin preocuparse de 
nada más. La sociedad tiene la obligación ineludible de 
proporcionar esos sitios, donde ellos puedan estar 
tranquilamente igual que sus familiares, Zaragoza es una 
ciudad, donde el námero de accidentes infantiles, va 
desgraciadamente en aumento. Esto hay que impedirlo a toda 
costa y cuánto antes mejor.

LOS CONSULTORIOS DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL,A TOPE

UN TRANVIA PARA EL RECUERDO

CIRCULO MEDINA.— Esta tarde a las siete y media 
teridrá lugar en el Medina la representación del grupo

LOS PEATONES Y LAS 
SEÑALES DE TRAFICO

Los zaragozanos tienen la costumbre de no respetar la 
mayor parte de los semáforos, ni tampoco los "pasos cebra". 
En esta instantánea de García Luna, nos encontramos con 
algo normal, cerca del Puente de Santiago. Una señora que ha 
hecho su compra en el Mercado Central, se dirige hacia su 
casa, cruzando por donde a ella le conviene. Si por casualidad 
el conductor del coche, le dice algo entonces se enfada. Estos 
hechos se producen muy a menudo y hay que evitarlos. Hay 
que mentalizar a los ciudadanos para que sean conscientes del 
peligro que representa el cruzar por donde ellos quieren. 
Tampoco vendría mal que de vez en cuando los guardias les 
dijeran algo sobre la infracción que acaba de cometer y si 
desde luego les pusieran una multa aunque ésta fuera de 
veinticinco pesetas, seguro que no volverían a hacerlo.

Con estos cambios tan bruscos de temperatura la gente se 
está enfriando de lo lindo. Los niños pequeños cogen todo 
tipo de enfermedades y éstas cuando los llevan a los 
consultorios de la Seguridad Social, tienen que esperar mucho 
tiempo pues en algunos casos les han dado el número setenta 
y pico. Ello quiere decir que el médico tiene que mirar a los 
enfermos contra reloj, lo cual va en un detri^nto de w 
atención módica al paciente Muchas veces se ha hablado Oe 
que la Seguridad Social debe de prestar más atenciones y 
mejores a sus afiliados. Las cuotas que estos pagan supone tal 
cantidad de miles de millones, con los que se puede onecer 
un mejor servicio constantemente. Pienso que en estas épocas 
del año, se podrían reforzar las asistencias médicas en los 
consultorios, descargando trabajo en los medicos que 
normalmente atienden a los pacientes y con ello todos 
saldríamos ganando.

QUEMA DE BASURAS EN 
EL RIO HUERVA

A primera hora de esta mañana en la zona próxima a la 
confluencia del rio Huerva con la avertida Coya, había un 
olor y humo pestilente. Ello se debía a que por alguna 
circunstancia alguien había arrojado basuras en su orilla 
izquierda, habiendo prendido fuego a éstas. Los pocos 
patones que a esas horas circulaban por el sector, tenían que 
usar el pañuelo porque era imposible respirar. No sé quién 
habrá hecho ese acto de poco civismo o si será una manera de 
protestar contra la subida de tarifas por la recogida de 
basuras Una cosa sí es cierta, habrá que vigilar esa zona

A pesar de todo lo que se ha dicho, la desapañeión dejos 
tranvíás ha supuesto un golpe para el ambiente de la ciudad. 
Los tranvías eran algo que está intimamente ligado al 
recuerdo de los zaragozanos. Muchos de 
primer tranvía cuando eran unos chavales. Ahora es^ 
personas son señores y señoras mayores y los tranvías es^ 
guardados unos y olvidados otros. Sin embargo, adn queda 
uno expuesto a la entrada del Parque Sindical, corno 
una figura decorativa. Algunos de sus cristales se han roto y 
va nadie los pondrá nuevos. Sin embargo, mucho me temo 
que poco a poco vaya desapareciendo o ll^ue a un extremo 
que lo mejor podría hacer era quitarlo. Esto sucede, con el 
que hay ubicado en el Jardín de Invierno, en cuyo interior 
hay de todo menos limpieza. Por ello rect^endarfa que s, los 
tranvías, quieren colocarse en sitios de la ciudad, como un 
homenaje a ellos, por favor, un poco de cuidado e higiene.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Gascón de Gotor.2 9. Duque. 274443
Laguna Azorín (Carretera Madrid). 4. Lagunas. 

344 586
Madre \édruna, 34. Aranda. 211745
P. Pamplona, 9. Lúea. 224677
Predicadores: Y*®’-ocqca
Torre (esq. Asalto). 24. Boneta. 296064 
Travesía Puente Virrey. 58-60. Trueba. 37 7518 
Unceta (Delicias). 56. Concha. 330237

holgada posición.
—Todo por los hijos.
—Todo por los maridos.
—Todo por el hogar.
—¿Qué es eso? ¿No oyes un ruido?
— iGolfas! ¡Marranas!
— ¿Nos has oido, Ramón? Era una broma-

b 
í- f-

f ■

BREVES ______ ___ '

Estabámos jugando a los despropœitos.
-Así que fuiste ramera, Azucena,. Y yo que te creí 

la más limpia de las mujeres.
-¡Por Dios, Ramón! Todo es mentira. ¡Pof 

nuestros hijos, no te lo creas!
fiamón, casado, de 56 años, propietario de un 

taller, sorprendió en su propia (^a una conversación 
entre su esposa, Azucena de 51 años, y una amiga d« t 
esta, Eulalia, de la misma edad, en la que anotas 
mujeres rememoraban su indecoroso pasado. Ramon 
se lo tomó por la tranquila y se llego hasta el 
juzgado, donde presentó denuncia contra su esposa,
para el trámite de la separa EXPRES/003
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A llegaron 
Municipal

los alertas de la Obra 
de la Salud a nuestra

Dirección General de Sanidad.
Y no precisamente por capricho. Por 

cierto.
Estamos ante una gripe con las mismas 

características que aquella del 1918. Claro 
que contamos con mejores medios para 
luchar contra sus complicaciones. Pero no 
contra su causa. Contra el virus que la 
produce que ni siquiera se conoce todavía.

Y es que la imbatibilidad de la Gripe, de 
esta vieja traidora, es precisamente la 
variabilidad de su virus, germen causante del 
proceso.

Por esto en 1947, por ejemplo, ya no 
resultaban eficaces las vacunas de virus A y 
B utilizadas con éxito^asta entonces.

Los Institutos Nacionales de Sanidad 
exigen para las vacunas unos requisitos. Y, 
éstos, se van perdiendo ante cada epidemia 
nueva de Gripe.

Horsfall bien lo dice cuando afirma; "Al 
tener que enfrentarnos, en la práctica 
corriente, con estos hechos, nos hallamos 
frente a la pesimista perspectiva de que el 
año próximo podremos disponer de una 
vacuna que hubiera sido eficaz sólo, ya, el 
año anterior".

' La Obra Mundial de la Salud nos dice que 
la cosa es seria. En 1918 en las tres oleadas 
porque pasó aquella terrible pandemia, 
fallecieron 20 millones de enfermos.

Y da la casualidad que parece ser que el 
virus actual tiene una relación con el virus 
porcino, muy parecida a la que tenía el virus 
de aquella terrible pandemia.

La cosa empezó entre las tropas francesas 
y americanas que combatían en el Oeste 
francés en la primera guerra mundial. 
Naturalmente el Ejército británico fue 
infectado enseguida. También empezó 
entonces por el norte de Europa y en junio 
ya la teníamos en España y Portugal.

Como en el mismo mes apareció otro 
brote en Africa, la India y China, no 
faltaron quienes, con no cierta Idgica, 
pensaron que se trataba de dos brotes 
simultáneos, el Europeo y el Asiático.

Cuando las cosas parecía que iban a. 
ceder, he aquí que al llegar otoño se 
recrudece la pandemia con una nueva 
oleada, precisamente la más grave de todas. 
Tuvo una extensión tal, que de ella pocos 
paisas del mundo se libraron, llegando a 
afectar al 50 por ciento de la población

mundial con un índice de mortalidad de un 
3 por ciento nada menos

Hubo una nación, Australia, que extremó 
sus medidas sanitarias, estableciendo severas 
cuarentenas de aislamiento con los 
enfermos, esto le permitió librarse de esta 
oleada, aunque por poco tiempo. 
Efectivamente, en enero del 1919, la gripe 
había llegado también a este país.

La mortalidad mayor fue entre los 
jóvenes, y adultos de 20 a 40 años, aquella 
vez.

Cuando a fines de febrero de 1919 ’a 
cosa iba decayendo hasta casi desaparecer, 
surge la tercera oleada de pandemia gripal 
que por fortuna tenía menos carácteres de 
gravedad y tuvo una mortalidad muy escasa. 
Estábamos ya a fines de marzo de 1919.

Lo curioso es que el virus que se aisló, 
fue un virus A, que por prevalecer hasta el 
1947, permitió el empleo de vacunas 
específicas de este proceso hasta este año 
que, como ya decíamos volvió a variar la 
cepa apareciendo otra A distinta, la sub-uno, 
causante de aquella gripe muy leve hasta que 
la "vieja invencible" sentó de nuevo 
fueros

Estábamos en el 1957, en el mes 

sus

de
febrero, en Kweichow, China, aparece un 
brote nuevo, de una nueva gripe, que 
llamamos por esto, asiática, llegando a 
Europa en junio y julio y alcanzando su 
culminación pandémica en octubre. En las 
Navidades de este mismo año, la gripe ya 
había dado la vuelta a nuestro Globo 
Terráqueo.

En esta epidemia fueron, las víctimas 
propiciatorias mayores, los escolares.

Nosotros, pensamos que, ahora, en unos 
tiempos en los que los niños son escolares, 
en la mayoría de los hogares, desde los 
pocos meses (en las Guarderías) hasta los 
pocos años (en lo Jardines de la Infancia) las 
posibilidades de difusión de este proceso 
entre estos angelitos, va a ser tremenda.

Estábamos entonces ante una cepa

llHiD POR LA

Por lOSE LUIS ERCILLA

HERMANO ADOLFO

11
en

Tan peligrosa como la del año 
1918, aunque se dispone de 
mejores medios para combatirla

El enfermo griposo debe 
cuidar extremadamente una 
convalecencia protectora

sub-dos que, por lo visto, acaba de mutar de 
nuevo.

—¿Merece, entonces, recordar todo esto? 
Nosotros así lo creemos. La vieja 

invencible con su contagiosidad grandísima 
y directa, por lo visto, quiere llamar a 
nuestra puerta y es preciso acordarse del 
hecho. Tenerlo en cuenta.

No olvidarse de que su incubación puede 
ser de 24 a 48 horas, i puede aparecen en 1 a 
2 días! El infectado puede contagiar unas 
horas antes de caer enfermo. Pero deja de 
contagiar a los 5 a 6 dias de estar enfermo.

Que el empleo sin control y precoz de 
antibióticos puede dar lugar a que estos 
dejen de servir ante la infección secundaria 
que puede surgir después, que es muy grave 
y aparece en la convalecencia mal llevada.

Efectivamente el griposo no da 
importancia a su convalecencia. Siente 
inquietud por volver al trabajo, a la 
Universidad, al Colegio, etc. etc. Este es el 
periodo peor, el de las complicaciones 
traidoras. El griposo debe respetar siempre 
el consejo del Médico y aceptar una 
convalecencia protectora, que le evite la 
terrible y, muchas veces mortal, 
complicación por infección secundaria.

El enfermo de gripe debe llamar al 
médico, respetar sus indicaciones, hacer 
reposo y prolongar este reposo hasta 
conseguir un estado de salud que le permita 
volver a sus deberes sin peligro de 
infecciones secundarias de pronóstico grave.

Complicaciones de este tipo, en la 
Pandemia del 19 57, dieron lugar a 60.000 
fallecimientos en Estados Unidos.

Son complicaciones neumónicas muy 
graves y que es preciso evitar.

Distintas de las Otitis, Sinusitis, 
Tranqueitis, etc. más propias como 
complicaciones del Resfriado Común.

Precauciones que deberán extremarse en 
los niños más pequeños, ancianos, enfermos 
de corazón, asmáticos, tuberculosos, 
diabéticos, etc. etc. En todos los enfermos 
crónicos en fin. Que la gripe es como el agua 
revuelta que saca todo lo malo que pueda 
haber en el fondo de cada organismo.

Y es que con esta vieja invencible ocurre 
lo que decía Bottach cuando afirmaba que 
el prevenir puede fracasar viendo más que el 
instinto pero acertando .ios.

A pesar de todo, nuestro deber está en 
atender a lo qur venir para "poder
plantar a su tiempo un árbol".

Tres generaciones de estudiantes 
lo han conocido. Nos estamos 
refiriendo al Hermano Adolfo de La 

Salle, para el mundo (que él abandonó 
para servir a Dios y al prójimo) 
Leonardo Lanzuela Martinez. Miles de 
zaragozanos se han educado bajo la 
batuta de su bondad y de su sabiduría, 
envuelta siempre en un ejemplar 
comportamiento de santidad. Más que 
bueno, el Hermano Adolfo, era un 
auténtico santo. De los de carne y 
hueso, pero santo. Falleció en la 
mañana del domingo. Y a estas horas 
estará gozando en el reino glorioso del 
Supremo Hacedor de una felicidad 
eterna. No puede ser de otra manera.

El Hermano Adolfo de La Salle, 
había nacido en Celia (Teruel) en el 
año 1894 y en 1917, terminó su 
carrera de Magisterio, ingresando cinco 
años más tarde en el Instituto de La 
Salle. Prácticamente, toda su docencia, 
la ejerció en nuestra ciudad, durante 
más de medio siglo, distinguiéndose 
siempre por su humildad y su 
acendrado amor a los pobres.

Estaba en posesión de la 
Encomienda en Plata de Alfonso X el 
Sabio. Fue un educador fuera de serie 
y un trabajador infatigable. 
Precisamente para horas después de 
haber entregado su alma a Dios, en la 
mañana del domingo, estaba previsto 
un acto, en el que el delegado de 
Trabajo, don Benito Ballestar, le iba a 
imponer la Medalla de Plata al Mérito 
en el Trabajo, distinción que 
igualmente ha recibido a título 
póstumo.

Los funerales y el acto del sepelio, 
celebrados ayer, constituyeron una 
gran manifestación de duelo, lo que 
puso, una vez más, de manifiesto lo 
querido y respetado que era el 
Hermano Adolfo. Un santo varón que 
dedicó más de cincuenta años de su 
vida a la educación de las gentes más 
humildes. Descanse en paz.

FELIZ INICIATIVA

NO es nada nuevo si volvemos a 
referirnos al trágico terremoto de 
Guatemala, en cuya nación hermana, 

existe una pequeña ciudad llamada 
Zaragoza, como la nuestra, y que tiene 
por Patrona a la Virgen del Pilar. Y 
que nadie se extrañe de esta 
circunstancia, porque zaragozanos 
fueron los primeros habitantes, que la 
fundaron y la poblaron, hace ya 
muchos años.

La Zaragoza de Guatemala 
desgraciadamente, también ha sufrido 
ios tristes efectos del seismo y por eso 
moralmente —como ya se está 
haciendo— los zaragozanos de las 
orillas del Ebro tenemos obligación de 
ayudarles. Allí, ahora, lo más urgente 
es reconstruir o levantar nuevas casas, 
pues prácticamente la ciudad quedó 
arrasada. Por eso nos parece una feliz 
iniciativa la propuesta por la comisión 
organizadora, compuesta por 
zaragozanos de Guatemala, para 
edificar sus viviendas. Se han valorado, 
cada una de ellas, en veinticinco mil 
pesetas y la entidad, la empresa o el 
particular que done esta aportación, 
tendrá una placa conmemorativa con 
su nombre en la casa que haya 
costeado. Sabemos que varios 
Ayuntamientos de nuestra provincia 
han dado el primer paso y también 
otras sociedades, como esa naciente 
“Peña Solera Aragonesa” que ha 
propuesto también que las placas sean 
de cerámica de Muel. Feliz iniciativa. 
Sí señor.

PROXIMO HOMENAJE

Esta tarde 
Hotel, V,

reunión,

I, a las ocho, en el Gran 
a a tener lugar una 

para tratar del próximo
homenaje que se le piensa dedicar al 
hasta hace poco delegado provincial de 
Educación Física y Deportes don Luis 
Ruiz Capillas. La comisión 
organizadora está integrada por 
presidentes de federaciones y de clubs 
que, por unanimidad, designaron, 
como relaciones públicas, a José 
Antonio Pascual quien desempeña esta 
misma función en el Estado 
Miralbueno ”EI Olivar”.

Se propondrán iniciativas y se darán 
a conocer detalles —suponemos— de lo 
que va a ser este homenaje que, 
estamos seguros, contará con las más 
numerosas y cálidas adhesiones.
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HEROINA

DIA CLAVE CON HUELGA

SIN VOTACION

LA NEGOCIACION

HISTORICA

LOS MUNDIALES DE PATINAJE ARTISTICO

perfilando las 
comenzado a

ELOPIO Y I 
SUDESTE A

Una vez realizada la información, con 
dificultades para oir y entenderse se han 
pasado a las propuestas. Un miembro de

intereses de los patronos 
los del Gobierno.

Cuando se estaban 
distintas propuestas, ha

los presentes en el sentido de que los 
coinciden con

La huelga de la construcción

Eonim El íialoK

emprisinos
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprés).- La orden de disolución de la asamblea que 

se celebraba al aire libre en la prolongación de Marina Moreno ha irnpedido que, una vez 
conocida la postura de los empresarios de la construcción, se pudiera adoptar la propia 
por parte de los trabajadores en el momento en que iba a procederse a la votación a 
mano alzada. Dada la firme voluntad de los representantes de los trabajadores de que 
fuera la asamblea de éstos quien decidiera la actitud a adoptar, a mediodía de hoy no se 
podía conocer a ciencia cierta cuál era la voluntad mayoritaria, voluntad que, en favor 
de la unidad, hubiera sido aceptada con toda probabilidad por la inmensa mayoría. En 
consecuencia, a la hora de cerrar nuestra edición, es imprevisible cuál va a ser el curso 
del conflicto de la construcción.

La asamblea de trabajadores 
no ha podido decidir la 
postura a seguir, al ser 
dispersada por la policía

Hoy martes, era el día clave de la huel
ga, puesto que por diversos caminos se ha
bía llegado a fijar para esta mañana la se
sión de diálogo entre los empresarios y los 
representantes de los trabajadores. A 
pesar de la llamada de la UTT de la Cons
trucción para que se llegara a esta nego
ciación una vez reanudado el trabajo, hoy 
ha continuado la huelga general del sector 
al parecer incluso con menos oposición 
que nunca. El otro aspecto fundamental 
cara a la negociación era el de cuál había 
de ser el interlocutor válido para el diá
logo con los empresarios, ya que las 
asambleas de tajo, sector y delegados de 
obra exigían que fuera la Comisión Aseso
ra y no el Comité Ejecutivo de la UTT. 
Esta mañana a las 10, estaba señalada la 
sesión de diálogo en Sindicatos y la fór
mula en que éste ha comenzado ha sido 
con la presencia del Comité Ejecutivo de 
la UTT y tres miembros de la Comisión 
Asesora, de los cuales sólo uno tenía voz 
y ninguno de los tres, voto.

Simultáneamente, sobre las once, se 
han celebrado las asambleas de cada uno 
de ios tres sectores de la ciudad, siendo la 
más nutrida la del sector Oeste, que ha 
reunido a unos 2.000 trabajadores. Como 
síntesis de lo tratado y cara a la asamblea 
del mediodía, se ha adoptado mayorita- 
riamente la actitud de volver al trabajo 
sólo en caso de una oferta empresarial 
mínimamente interesante para continuar 
después la negociación.

A las doce del mediodía estaba fijada 
la asamblea de todos los sectores al pie de
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Según los empresarios, el 
aumento pedido 

no sería aceptado por 
el Gobierno

la prolongación de Marina Moreno, con el 
fin de que los participantes en el diálogo 
con los empresarios expusieran la infor
mación existente y se adoptara una postu
ra por parte de la asamblea. Para esa hora, 
se habían congregado varios millares de 
trabajadores en el punto señalado, en es
pera de que llegaran sus representantes. 
Poco antes de que éstos llegaran, sobre las 
doce y cuarto, han hecho acto de presen
cia cuatro “jeeps” de la Policía Armada.

trabajadores, por situarse por encima del 
aumento del coste de la vida, tal como ha 
ocurrido con los convenios de la 
construcción en Madrid y Barcelona 
(17.5000 y 19.000 ptas para el peón, 
respectivamente) que no han sido 
homologados por el Gobierno. En 
contraoferta, los empresarios han 
ofrecido un aumento básico del 5 por 
ciento que sería propuesto este tarde a la 
asamblea de empresarios, asi como un 
buen ánimo para seguir negociando. En el 
mismo capítulo de ofertas, los 
empresarios han ofrecido constituir 
cooperativas para poder comprar a más 
bajo precio, así como ayudas de 
transporte.

En la negociación, los miembros de la 
Comisión Asesora han hecho ver que ellos 
no estaban facultados para responder, ya 
que habría de ser la asamblea convocada 
para las 12 quien decidiera. En este 
sentido, al parecer, los empresarios se han 
dirigido al Gobernador Civil para que no 
impidiera la realización de la asamblea 
informativa y decisoria, según se ha 
dicho.

En cuanto a la vuelta al trabajo, los 
empresarios han manifestado que se 
debería enganchar esta tarde o mañana y 
que continuarían las negociaciones, ahora 
ya con voz y voto para.los tres miembros 
de la Comisión Asesora, con otra reunión 
a celebrar mañana.

la Comisión Asesora ha propuesto volver 
ai trabajo mañana y hacer una asamblea 
•n el mismo lugar por la tarde, a fin de 
seguir negociando, manteniendo la unidad 
de todos. “No tenemos sindicato y 
nuestro sindicato viene a ser la asamblea 
de los delegados de obra. Mantengamos 
esa unidad” ha dicho Floreal Torquet.

Otro de los presentes ha señalado la 
necesidad de ir a una huelga contra la 
congelación salarial impuesta por el 
Gobierno siendo contestado por otro de

avanzar el jefe de la fuerza pública con el 
megáfono, acompañado de varios 
números con casco y escuado, mientras 
que atrás continuaban otros policías con 
armas orovistas de bocachas oara bombas 
de humo y lacrimógenas. De nuevo una 
comisión se ha acercado al que mandaba 
la fuerza para pedir que dejaran terminar 
ia asamblea, a lo que se ha respondido 
con un plazo de diez minutos. El 
nerviosismo y las malas condiciones 
acústicas han impedido que en esos 
minutos se concretaran las propuestas de 
votación. Cuando éstas estaban ya 
planteadas, el jefe de la fuerza pública se 
ha aproximado de nuevo exigiendo 
inmediatamente la disolución en distintas 
direcciones, sin que haya podido 
alcanzarse otra prórroga. Sin llegar a la 
votación, y en medio de un completo 
confusionismo aunque en absoluta calma, 
se ha disuelto la asamblea, sin adoptar 
postura conjunta alguna.

GINEBRi 
cocaina y 
aumentó ct 
manifestado 
de la represi 
narcóticas y 
de Drogas 
Unidas, y 
marihuana < 
nivel aproxii 
casi el doble

Resumim 
presentado 
Cusack, d 
Operaciones 
de Aplicacii 
Estupef acier 
droga, y reg 
de narcótii 
Estados Unii

Al llegar las fuerzas del orden público, 
varios de los miembros de la Comisión 
Asesora se han adelantado, mientras los 
asistentes guardaban silencio, para parla
mentar con el jefe de la fuerza pública. 
Este les ha comunicado que tenía orden 
de disolver la asamblea —ilegal—, pero 
las palabras de los representantes en el 
sentido de que los propios trabajadores 
mantendrían el orden, se ha procedido a 
una tregua, momento en el que han llega
do los representantes que habían mante
nido el diálogo con los empresarios y han 
comenzado a informar. Las malas condi
ciones del lugar, el viento y lo abierto riel 
terreno, han necho aconsejable pedir a la 
fuerza pública el megáfono para poder 
entenderse en la asamblea, sin éxito en la 
petición.

Los representantes, miembros todos 
ellos de la Comisión Asesora, han 
informado de la negociación. La postura 
de los empresarios ha sido la de recordar 
que es el Gobierno quien impediría un 
aumento como el que piden los

YA HAN LLEGADO A JACA LOS 
PRIMEROS PARTICIPANTES

JACA, 16 (De nuestro 
corresponsal).- A horas vista ya para 
su comienzo, se están ultimando en 
Jaca los preparativos para los XXVIII 
Campeonatos del Mundo de Patinaje 
Artístico sobre hielo para 
profesionales, sin lugar a dudas un 
extraordinario y sensacional 
acontecimiento de resonancia 
internacional que va a tener lugar los 
días 19, 20 y 21 de Marzo.

Desde hace unos cuantos días se 
encuentran en nuestra Ciudad gran 
número de participantes. Los más 
madrugadores fueron, entre otros, la 
australiana Yvonne Visser, los ingleses 
Susan Mason, Derek James y Paul 
Heat, y la pareja alemana Iris y Gunner 
Toddy.

PROGRAMA DE LOS 
CAMPEONATOS

Día 18 de Marzo, 17 horas: Soteo 
de orden de participación.

Dia 19 de Marzo 16,30. Ceremonia 
de apertura

17,00.- 1. Danza obligatoria.
1 7,30.- Campeonato de Hombres
19,00.- 2. Danza obligatoria
Día 20 de Marzo: 19,30: Danza 

libre
20,00.- Campeonato de Damas
21,30.- Campeonato de Parejas
Día 21 de marzo:
16,30;— Exhibición final 

Campeonatos.
José LARDIES

CARTAS UNA DECISION
expres

Generalmente las sociedades culturales 
o formas de vida, o de poder, dejan al 
futuro algún tipo de expresión espiritual 
o física, resultado y representación de la 
vivencia diaria de las gentes, logros de 
gobernantes, etc.

Así por ejemplo, el Habeos Corpus. 
Monumento legal dictado en Inglaterra 
hace tres siglos, que impide que un 
ciudadano sea detenido y retenido, si no 
es con pruebas acusatorias concretas. 
Supongo fue una de las bases para crear la 
idea de que todo ciudadano es inocente 
de delito, mientras no se demuestre lo 
contrario. Y que desgraciadamente, en el 
último cuarto del siglo XX aún no es 
aplicada en buen número de países.

El antiguo Egipto, fue sembrando su 
suelo de inútiles pirámides, para 
satisfacción personal del Faraón. Este, 
cuya única guía sería su absoluto 
egoísmo, procuró extenderse hasta 
después de la muerte, sin importar., 
esfuerzos y padecimientos del pueblo a 
quien mandaba como amo absoluto.

En el Imperio de Roma, el modelo más 
popular de monumentos físicos, es los 
circos. Destinados a la diversión del 
pueblo, durante algún tiempo cumplieron 
el fin de tenerlo entretenido, facilitando 
aún más su dominio.

Así sucesivamente la historia está 
cuajada de logros positivos, o muestras de 
tiranías, pasando por todos los grados 
intermedios.

Nuestra tierra no podía escapar a, en 
una o varias formas, dejar la huella de 
cada momento histórico, que represente 
el sentir y los anhelos de sus gentes.

intentar la adivinación de lo que nuestra 
Zaragoza con 2.000 años dejará a la 
posteridad. Especialmente contando con 
nuevo equipo que la ha de regir en tal año 
y debe realizar logros rápidamente, pues 
el tiempo pasa.

¿Llevar un bonito, bueno y barato 
(difícil es la cosa) servicio de saneamiento 
hasta el último rincón municipal, 
incluidos todos los barrios? ¿Un plan 
intenso de ‘creación de puestos escolares, 
b ien atendidos y eq uipados? 
¿Alumbrado y puesta a punto de todas 
las calles? ¿Nueva ordenación a rajatabla 
exigiendo auténticas y amplias zonas 
verdes en urbanizaciones? ¿Prohibición 
de nuevas urbanizaciones industriales ni 
residenciales en zonas de huerta? 
¿Realizar una repoblación forestal que 
cubra todos los, terrenos no utilizados? 
No. No. Todo eso son demagógicas 
pamplinas. Además, ya se hará en su 
momento.

Al fin, señores. Ya salió. Una decisión 
vital para el buen nombre zaragozano, 
que el vulgo pueblo de las tardes 
domingueras venía necesitando, y sus 
cortos horizontes le impedían percatarse 
siendo apremiante necesidad. Pero 
siempre hay mentes dispuestas a descubrir 
lo bueno para los demás, aunque después 
no lo sepan reconocer, y que laboran por 
la superación cada día en bien de todos.

¿Dónde mejor invertidos unos cuantos 
milloncejos de nada, que son de todos y 
cada uno de los vecinos? En un campo de 
fútbol.

Ya lo dijo no se quien: Cuerpo sano, 
mente sana. Afición sana, protesta en la 
cuneta.

En 1975, 
los Estados 
kilos, un ai 
relación con 
y un aumen 
con la cap 
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de preocupi 
por debajo ( 
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en la actuc 
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en una ter 
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obtener hei 
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La muy 
comercio ilí 
mejicano re 
naturalmei 
enviada de 
Unidos.

Solament 
incautada ei 
procedía de 
sorprendenti 
enorme c< 
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Pensando en esto. ocurrió IVa/íer MARTINEZ
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la heraiia, “azacar aioreiia;
imada earopa OTRO PROBLEMA

Los medicamentos con 
estimulantes

ginebra.- La confiscación de heroína, 
cocaína y hachís en los Estados Unidos 
aumentó considerablemente en 1975, ha 
manifestado recientemente un funcionario 
de la represión del comercio ilegal de drogas 
narcóticas y estupefacientes en la Comisión 
de Drogas Narcóticas de las Naciones 
Unidas, y aunque las confiscaciones de 
marihuana en 1975 permanecieron a igual 
nivel aproximadamente que en 19-74, fueron 
casi el doble que en 1973.’

Resumimos a continuación el informe 
presentado el 24 de febrero por John T. 
Cusack, director de la Sección de 
Operaciones Internacionales del Organismo 
de Aplicación de las Leyes sobre Drogas 
Estupefacientes, en el cual detalla, droga por 
droga, y región por región, la entrada ilegal 
de narcóticos y estupefacientes en los 
Estados Unidos durante el año 1975.

El comercio de cocaína también sigue siendo 
muy intenso y procede de la coca del Perú
Se registra un creciente aumento en el consumo 
de "hachis"

llegado a los Estados Unidos, su
reexpedición sigue 
latente.

También nos 
descubierto en

siendo una amenaza

inquieta el haber 
1 975 cantidades

HEROINA

considerables de heroína número 4, blanca 
enviada directamente desde Bangkok a los 
Estados Unidos. Parece casi seguro que la 
mayor parte de la heroína blanca 
descubierta en los barrios centrales de 
nuestras ciudades del Este era del tipo

Los informes indican que este tráfico está 
afectando crecientemente a Méjico, Canadá, 
Francia, el Reino Unido y también Italia.

Colombia es el centro más importante de 
elaboración y comercialización de cocaina 
de América del Sur. La policía colombiana 
está tratando enérgicamente de reprimir le 
elaboración ilícita y el tráfico de cocaina 
cerrando los laboratorios apoderándose de 
grandes cantidades de cocaína y deteniendo 
a los principales delincuentes.

CRECIENTE CONSUMO DEL 
HACHIS

Compartimos la preocupación de muchos 
otros acerca del creciente tráfico y abuso del 
concentrado de cannabis conocido por el 
nombre de aceite de hachís. Este aceite 
contiene entre el 30 y el 70 por ciento de 
tetrahidrocannabinol, lo que contrasta con 
el hachis que tiene un 10 por ciento y la 
marihuana, que tiene entre el 1 y el 3 por 
ciento.

En 1974 se confiscaron 34,1 litros de 
aceite de hachís en los Estados Unidos. Una 
estadística provisional indica que en 1975 se 
confiscaron 23 litros. La mayor parte del 
aceite de hachis que llega a los Estados 
Unidos procede de Pakistán. La aparición de 
esta droga estupefaciente extremadamente 
fuerte en estos últimos años hace aún más 
urgente la elaboración de programas para

En 1975, las confiscaciones de heroína en 
los Estados Unidos fueron en total de 470 
kilos, un aumento del 55 por ciento en 
relación con la cantidad confiscada en 1974, 
y un aumento de 115 por ciento en relación 
con la capturada en 1973. Aunque el 
aumento de estas confiscaciones es motivo 
de preocupación, continúan estando muy 
por debajo del total de 700 kilos capturados 
en 1971, el año de mayor cantidad de 
confiscaciones. El número de detenciones 
Iniciadas federalmente por comercio ilícito 
en heroína fue de 12.164 en 1975; en 1974 
fue de 11.718.

La mayor parte de la heroína decomisada 
en la actualidad en los Estados Unidos 
procede de Méjico, en donde se elabora en 
laboratorios clandestinos a base de opio 
cultivado en los Estados occidentales de ese 
país. Esto continúa la tendencia que 
comenzó en 1972, año en que se calculó que 
la heroína parda de Méjico fue la confiscada 
en una tercera parte de los casos. Hoy 
resulta manifiesto que los traficantes 
reaccionaron ante la mayor dificultad para 
obtener heroína francesa trasladando sus 
operaciones de suministro a Méjico.

La muy activa labor de represión del 
comercio ilícito realizada por el Gobierno 
mejicano redujo de manera importante, 
naturalmente, la cantidad de heroína

Todo sirve oara ocultar la “mercancía". Desde una prenda interior femenina, hasta la suela 
ae un zapata Aijuí "vlepaba”un buen paquete de "azúcar morena’’

acabar con la 
cannabis.

No debe 
determinación

producción incontrolada de

dudarse de la constante 
de los Estados Unidos de

acabar con el comercio ilícito del cannabis, 
de pleno acuerdo con el Artículo 28 de la 
Convención unificada acerca de drogas 
narcóticas de 1961. Realmente, la 
rigurosidad con que los Estados Unidos han 
aplicado las leyes que regulan el comercio 
del cannabis ha permitido realizar 5.278 
detenciones en 1975.

LOS MEDICAMENTOS CON 
DROGAS

enviada de contrabando a 
Unidos.

los Estados

Solamente el 8 por ciento de la heroína 
incautada en los Estados Unidos en 1975 
procedía del Sudeste de Asia, porcentaje 
sorprendente por su exigüidad dada la 
enorme cantidad de opio producido 
clandestinamente que puede conseguirse en 
Birmania, Tailandia y Laos.

número 4 asiático entrada de contrabando y 
venida de Bangkok.

La que fue antaño muy importante 
fuente de heroína destinada a los Estados 
Unidos, la notoria conexión 
"turco-francesa", que enviaba morfina desde 
Turquía a Marsella, y heroína desde allí a los 
Estados Unidos, suministró muy poca 
heroína en 1975. Debemos esto a que 
terminase la producción de leche de opio en 
Turquía en 1972, y a la enérgica labor de 
represión realizada por la policía turca, 
francesa y de otros países europeos, y de la 
América del N orte y del Sur.

El cultivo ilícito de hoja de coca y su 
transform xión en pasta en Perú y en Bolivia 
es la principal fuente de suministro de la 
materia prima que se transforma en cocaina 
en Colombia. Las autoridades peruanas y 
bolivianas están prestando atención a este 
problema con creciente determinxión y 
eficacia

LA MARIHUANA DE MEJICO

En 1974, y también en 1975, se

EL OPIO Y LA HEROINA DEL 
SUDESTE ASIATICO LA COCAINA DE LOS ANDES PERUANOS

Al parecer, la mayor parte del opio 
cosechado allí lo consumen los mismos que 
lo cultivan, y en forma de heroína en 
Tailandia, Birmania, Hong Kong, Singapur y 
Malasia. Asimismo, especialmente desde 
1971, la ma's estricta vigilancia en cuanto a 
los narcóticos y la cooperación entre las 
regiones en el Sudeste de Asia ha evitado el 
crecimiento de este comercio.

Pese a la aumentada cooperación 
regional, una gran cantidad de heroína ilícita 
continúa saliendo de la región a los 
mercados internacionales. Nos preocupa 
profundamente en particular la corriente de 
heroína "azúcar morena" número 3, que va 
a parar a Europa, lo que supone un grave 
peligro para los ciudadanos de esas naciones. 
La posibilidad de conseguir esta droga ha 
aumentado de manera alarmante. En 1972 
se confiscaron 10 kilos en Europa; en 1975, 
los kilos confiscados pasaron de 227. Gran 
parte de esta heroína parece proceder de 
Hong Kong y Malasia y entrar en Europa 
por Amsterdam. Aunque hasta ahora es muy 
poca la heroína de esta procedencia que ha

El comercio de cocaina sigue siendo 
granda En 1975 se confiscaron 653 kilos de 
cocaina en los Estados Unidos; las 
confiscaciones ascendieron a 554 kilos en 
1974, y a 592 kilos en 1973. Observamos 
por primera vez muertes provocadas por 
dosis excesivas de cocaina en 1974; esta 
tendencia persistió en 1975.

El cultivo y producción descontrolada de 
hoja de coca existe en la región andina de 
Perú, en Bolivia y en mucho menor medida 
en Ecuador y Colombia. Próximas a la zona 
de cultivo en estos países, existen primitivas 
instalaciones para transformar lá hoja de 
coca en pasta, que se transforma a su vez en 
hidrocloruro de cocaina en laboratorios 
clandestinos de Chile, Bolivia, Perú, el 
Ecuador, Colombia, Argentina, Méjico e 
incluso de los Estad os Un id os, en donde se 
descubrió un laboratorio de cocaina por 
primera vez en 1975. Desde los países 
enumerados, se pasa de contrabando la 
cocaina a los Estados Unidos, sea 
directamente o dando un rodeo por Panamá, 
Jamaica, Méjico, las Bermudas, el Reino 
Unido y Tahiti

confiscaron en los Estados Unidos más de 
400 toneladas de marihuana, casi el doble de 
las confiscadas en 1973. El hachís 
decomisado alcanzó la cuantía de 5,6 
toneladas en 1975, y solamente de 3,1 
toneladas en 1974 y 3,9 toneladas en 1973.

Calculamos que bastante más de la mitad 
de la marihuana que entra en los Estados 
Unidos procede de Méjico, y la mayor parte 
del resto de Jamaica y Colombia. En 1974,* 
la enérgica labor de las autoridades 
jamaiquinas hizo disminuir notoriamente el 
contrabando de marihuana de Jamaica. 
Como acontece tantas veces, los traficantes 
se buscaron una nueva fuente de 
abastecimiento; en este caso aumentó de 
manera dramática el contrabando desde 
Colombia, en avión y en barco 
particularmente con destino a la costa 
oriental de los Estados Unidos. Marruecos 
continúa siendo la principal fuente del 
hachís que entra en los Estados Unidos. 
Otras fuentes de contrabando son Líbano, 
irán, Pakistán, India y Nepal. Nos inquieta 
que el tráfico desde Marruecos esté 
aumentando, y así mismo las noticias de que 
el cultivo ilícito del cannabis y la 
producción del hachis están aumentando 
allí.

Las confiscaciones de sustancias 
psicotrópicas en los Estados Unidos en 1975 
ascendieron a 9,7 millones de dosis de 
estimulantes. 636.895 dosis de drogas 
sedantes y 2,4 millones de drogas 
alucinantes.

El año pasado clausuramos 25 
laboratorios que se dedicaban a la 
producción de estimulantes; un laboratorio 
dedicado a la fabricación de sedantes; y 24 
en los que se fabrican drogas alucinantes.

El abuso de los barbitúricoss en los 
Estados Unidos lo mantiene principalmente 
la desviación en pequeña escala, pero 
persistente, de productos salidos de los 
almacenes de fabricantes autorizados. La 
metabenzedrina procede de la fabricación 
clandestina y las anfetaminas de la 
desviación de productos legítimamente 
fabricados y también de la fabricación 
ilícita. Después de la importante 
disminución de los cupos en 1972, la 
cantidad de metabenzedrina desviada 
ilícitamente desde cauces legítimos 
disminuyó dramáticamente, e igual ocurrió 
con las anfetaminas, aunque en menor 
cuantía.

Hemos continuado tratando de alcanzar 
el fin de reducir las posibilidades de 
conseguir comprimidos de anfetamina 
aplicando con todo rigor las leyes para 
combatir a los principales traficantes y 
organizadores de este criminal pero lucrativo
comercio, 
detenido 
traficantes 
Unidos, y

En los últimos 18 meses hemos 
a más de cien importantes 

en el Sudoeste de los Estados 
las autoridades mejicanas han

detenido a 27 cabecillas que se cree que son 
los responsables de la producción 
clandestina de comprimidos de anfetamina 
en Méjico.

Nuestra labor en cooperación con la 
industria famacéutica y química en ios 
Estados Unidos, para seguirles la pista a las 
ventas sospechosas de tartrado de 
ergotamina, la primera materia esencial de la 
dietilamida del ácido lisérgico, denominada 
LSD, ha reducido señaladamente la 
fabricación clandestina de esa droga en los 
Estados Unidos. Ahora encontramos que los 
vendedores clandestinos están entrando de 
contrabando tartrato de ergotamina en el 
país traído de la Europa Occidental para su 
transformxión en LSD.
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La terna de la esperanza Tercera División grupo

GRAVE TROPIEZO DEL HUESC:
EMPATE

X se aproximan jd 
„ /„ _______ ’ :

igua/an
azul-grana, con la seria ai

de ABRI

J. ARROYO

Bastos 1 Quien se PASO FUE
no se

excedió I URRESTARAZU

COMO REPRESENTANTE ARAGONES...CON SCORPIO-71

D.LL. 
(Foto García Luna)

La verdad que no se' á Ies 
cuente lo último acerca de la tan 
consabida renovación de las 
pistas de la Ciudad Universitaria 
o si les cante la “parrala”. Por

El Huesca perdió en casa por uno a cero, despufts de fallar un । 
penalty. Fue un “patinazo”. Sin embargo los azulgranai con. 
tinúan en cabeza de la clasificación. (Foto Belenguer)

LA“PARRALA”

debe resultar un rival en i«< . 
incómodo, un veda ¡ 
irtcordiante, un conjunto g -, 
vitola de gran campeón. YaJ 
ya ganó en "El A Icoraz'Z. f

El Zaragoza está luchando denodadamente por salir de la 
zona de descenso. Cada partido es una auténtica final, en la que 
h victoria, al igual que la derrota, supone todo.

Un hombre que observa nervioso el futuro zaragocista es José 
Angel Zalba. Su quehacer ha sido, durante sus largos años de 
mandato al frente del club, eficiente. Le ha ayudado la suerte, no 
cabe duda, pero es para quien la busca, no para quien la espera.

Algunas voces, unas veces con acierto y otras con total 
desacierto, intentan desmitificar la imagen de este hombre que 
sigue al pie del cañón. ¿Hasta cuando?. Los resultados y, claro 
está, los socios son los que han de emitir la última palabra.

Violeta, un jugador que ha significado muchísimo para el 
Zaragoza y que por los resultados personales y, a falta de gente 
joven, está dando tardes de buen fútbol a los aficionados. Vivió 
la época de los “Magníficos” y pasando por la división maldita, 
siguió rindiendo a pleno pulmón en el Real Zaragoza, Hoy no 
sabemos porqué es un jugador polemizado. Suplente en infinidad 
de ocasiones no frecuenta con asiduidad la alineación y su futuro 
está condicionado, por desgracia, a los avalares de una persona.

Hoy, aún hoy, puede colaborar eficazmente a la salvación del

Zaragoza. Las situaciones difíciles que ha vivido vistiendo la 
camiseta blanca le dan la serenidad y seguridad prensas para 
calmar a sus compañeros,nerviosíjs, en los momentos peliagudos.

El tercer hombre que completa la terna está ilusionado por 
volver al fútbol activo. Jugador indispensable en las filas 
zaragocistas, su lesión le truncó la brillante carrera. Lástima que, 
en estos instantes, no pueda contribuir a la salvación del equipo 
zaragocista. Y mucho nos tememos que tendrá que observar 
desde la grada los últimos momentos de la Liga en los que el 
Zaragoza se jugará la permanencia.

Zalba, Violeta y Planas, tres hombres claves en el Real 
Zaragoza de hace muy poco tiempo están, cada uno desde sus 
puestos pasando malos tragos. El presidente, en activo, Violeta 
semi-activo y Planas en la paralización total contemplan el 
horizonte con un gesto un tanto amargo y preocupante. 
¿Aparecerá pronto la sonrisa en sus labios?.

Sus compañeros tienen la palabra.

Y ESPERANZADOR 
DEL ANDORRA

DoR fin después de muchas 
dudas, tras la reunión de los 

delegados de dubs celebrada en 
Madrid en días pasados, habrá 
este año liga de clubs. Como 
todos Uds. sabrán la liga al ser 
este un año olímpico con 
motivo de reservas a nuestros 
posibles olímpicos para 
Montreal, se difuso que la liga 
de clubs de primera y segunda 
categoría hombres, quedaba 
postergada para septiembre, una 
vez concluida la olimpiada. Pero 
como ya les comentamos en 
fechas anteriores en estas líneas, 
dichas fechas eran ya 
excesivamente tardía^ pues los 
ateletas una vez ^sado el 
verano estaban en su mayoría 
pasados de forma. Por lo que ios 
delegados de los clubs 
participantes acabaron tras 
largas discusiones por optar^por 
una fórmula que satisfacu a 
todos. Quedando establecida 
para este año que b liga, que 
normalmente se celebraba en 
cuatro jomadas, se celebraría en 
dos y en los meses de abril y 
mayo, para así no perjudicar a 
los posibles olímpicos ni a los 
clubs

jornada, que será el 23 de mayo, 
a los otros dos equipos 
ganadores de los dos restantes 
encuentros con lo que los dos 
primeros ascenderán a primera 
categoria. Mientras que de los 
tres clasificados en tercer lugar 
serán ios dos últimos ios que 
desciendan a tercera. Creemos 
que nuestro representante, con 
un poco de suerte, podrán estar 
el 23 de mayo disputando una 
de las dos plazas para militar el 
año prójimo, ya a cuatro 
encuentros, en primera 
categorú. .No en vaide Scorpio 
se ha reforzado conjuntando un 
equipo de mayores garantías que 
el del año pasado para lograr el 
tan ansiado ascenso.

nada; y mientras los escasoí 
supervivientes que ya quedan 
aun practicando atletismo, 
siguen esperando a ver si les 
hacen pistas o se dedican al 
“sillón-Dol” porque al paso que 
van las cosas, van a tener que 
correr pero detrás de los coches. 
Siguiendo con la parrala, digo 
con el tema, después vemos en 
informaciones salidas de la 
misma DND que de arreglos nada 
pues dicen no hay dinero. Y 
aquí quedaría la cosa pero segur

fuentes bien iniormaaas 
procedentes del presiente de la 
FZA parece que sí, que aun 
queda algo de dinero para que 
los pobres atletas zaragozanos 
puedan entrenar y competir en 
unas pistas acorde con la 
categorú de nuestro atletismo y 
de nuestra ciudad. En fm 
esperemos que el último rumor 
sea el bueno y a partir de un 
plazo breve podamos contarles 
crónicas en las que podamos 
empezar... ayer tuvimos lugar en 
las recieh estrenadas pistas de 
material sintético de bCiudad 
Universitaria las pruebas..- 
..etc .etc.

COMO anunciábamos el 
sábado en "Aragón 
Exprés", el Huesca encontró en 

el Villena un rival de 
consideración, que, de momento 
al menos, ha cortado en flor su 
racha triunfalista y le obliga a 
compartir con el Levante el 
liderato. Un tropezón cualquiera 
da en la vida, pero a estas alturas 
de la competición pone en 
peligro la vida del artista. De 
nuevo, una vez más, y cuando 
las cosas no salen a gusto de 
todos, se culpa a Lasheras de 
jugar con un ataque sin 
extremos, ya que Camacho y 
Emilio, ambos cedidos por el 
Real Zaragoza al conjunto 
azul-grana, son delanteros 
centros.

Y mientras el Huesca pierde 
un poco el compás, con su 
derrota ante el Villana, el otro 
equipo aragonés, el Andorra, 
consigue un valioso empate en el 
"Luis Casanova", frente al 
irregular Mestalla y contra todo 
pronóstico. El Andorra se 
aproxima un tanto a la zorta 

. promocional, pero su situación, 
seamos sinceros, continúa 
siendo poco menos que 
desesperada. Se trata no 
obstante, de amarrar en el "Luis 
Arias" todos los puntos en 
disputa, o casi todos, además de 
'arañar lo que pueda en los 
desplazamientos.

Con el tropiezo de/ Huesca el 
pelotón de cabeza se torna en 
más compacto, ya que el 
Levante y Lérida, con sus 
empates ante el Sabadell y 
Gerona, respectivamente.

azul-grana, con la sena amen i 
de conseguir desbordarlo. ¡ ! 
Levante, sobre todo, con । j 
presupuesto de supon ¡ 
categoría y lógicas aspiracái ! 
de conseguir sus metas, puet ¡

También el Mallorca, M 
histórico). Olímpico de 
Villena parece ser que 
el acelerador, ambiená^L 
convenientemente 
Sprint final que se 
alucinante y espectacular. ¡£, 
cerrada en los puesta^ 
cabeza, demasiada confusa^ 
el sótano, donde solamJt. 
Cal el la quedó ya descanaí 
un grupo de conjuntos ak 
tabla central batallas 
descanso por la supervivenA 
Virtaroz se mantiene firm^ 
terreno y vertce por dos aa& 
Villarreal, en partido áW 
máxima, mientras que 
terreno el Gerona, coma' 
perdiertdo terreno, al engK 
con el Lérida en casa. Esa^ 
pone muy interesante, 
muy irrteresante.

Nuestro deseo de qa. 
Huesca se mantenga » 
posición de privilegio « 
todavía ocupa, como tarta 
de que el Andorra, ludunt 
tope de posibilidades, cog 
eludir el descenso de cania* 
Que así sea.

Enrique PE Y ROL

Como todos ustedes sabrán 
Aragón cuenta en esta liga con 
un solo equipo participante;

qur en
seguróla categoría, quien deberá 
enfrentarse en la primera 
i^tmada a los erpnpus de la Real 
.'»<M Í,-dad de San Sebastián > J 
imnástico barcelonés, l u •

Sebtslian el día 2” d 
abril. El equit- 
enfrentará e

que unos dicen que sí y otros 
dicen que no y la verdad ya no 
sabe tino a que' carta quedarse. 
Primero el ya cesado delegado 
de de|»orte Ruiz Capillas, que 
bien cesado éste, dijo que con 
tuda seguridad las pista.» .serían 
arregladas en lireve \, no sólo 

'inu uue serian recubiertas 
¡=;-’ria que alegró v mucho 

. t:.' uro panorama de nuestn
b tbiiio. l’ue.» bien han ido 

pesandi» los días \ ni arreglo, n. 
mal erial sintético, ni na<la di

SIAM OS de acuerdo en que Urrestarazu 
fue la negación del arbitraje para el 

Zaragoza en Valencia. En que no se hubiera 
portado peor con su peor enemigo, que lo 
hizo con nuestro equipo. Que es muy difícil 
sobrepasar la cantidad de fallos arbitrales que 
desorientaron y minimizaron al Zaragoza 
durante la hora y media de encuentro 
vespertino. En fin. Dios quiera que aparte del 
camino zaragocista, a ese hombre nefasto por 
sus constantes desatinos perjudiciales para el 
conjunto, de casa se califico'como un directo 
contrario.

Pero...
Es posible que en el pecado llevemos la 

penitencia. No era tan difícil haber 
prescindido de Bastos en dicho encuentro. No 
lo estaba haciendo tan mal Violeta, i Vamos, 
digo yo! O en su defecto. Al menos se podía 

haber situado al de Torrero en condiciones 
legales de poder echar mano de él si b- 
falta. En lugar de dejarlo en Zaragoza

Sin embargo ya vieron ustedes lo q>» 
Por no haber procedido a adoptar pr* i-:- 
precauciones, nos exoulsaron -¡niusto.“«erite

desde luego-al expeditivo portugués. Yes» 
que no era muy difícil adivinar, 
Urrestarazu, un ninot maleable en manos dt» 
irritada y apasionada afición valencianista,(^ 
capaz de cometer cualquier desaguis^ 
Como efectivamente sucedió. i

Naturalmente que a toro pasado cualqu*^ 
se arrima, e incluso se estira. Pero de vífli* 
que nos han dolido estos dos puntos, o * 
menos uno de ellos que nos hemos dejado v' 
campo levantino. Más desde luego por acc^ 
del nefasto arbitro vizcaíno, que por onáse^ 
de los responsables zaragocistas. Aunque^ 
todo hubo en la viña del Señor.

Es muy lamentable lo ocurrido, peroc* 
demostraciones de dolor no sacaremos 
positivo.. Todavía no ha sucedido* 
irremediable. A lo hecho, poc’’ 
Afortunadamente el Zaragoza dio pof ' 
pqeueña pantalla una prueba fehaciente * 
que su lugar no esta en la segunda división^ 
lo demostrará.

.■ regreso en el 
intento comprend 
conseguirlo, cómo 
perder el Zaragoza f

Milencia nervi 
impreciso. Un V 
luchador y con han

P®*”® ®3re absoluto de calidad.

®nlugar no consigo enti 
’Usencia de V

®’ banqi 
caprtan zaragocista r 
‘Ope Ultimamente 

motivo p cambio. Pero...d 
tiene la ley. °

*^uñabeitia, 
esta cumpliendo, dej 
banquillo de suplei 
internacional (
nii> _ «-•••wv Illicit)

nos queda maso
!" ’ct'vo), ¿Por q
Tiplear la misma n

Antonio Tampoco entendei 
por casualidad. <
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FUE EL GOL DE LA PUNTILLA

»ro, después de filiar „ ' 
argo los azulgranai con. 
Foto Belenguer) I

grana, con la seria ama^ 
conseguir desbordarlo, j 
nte, sobre todo, coa g 
tupuesto de supti^ 
'orfa y lógicas aspiracál 
inseguir sus metas, 
resultar un rival en n* 

ó m o d o, un vec'm 
"diante, un conjunto * 
9 de gran campeón.
tnó en "El A Icoraz"^.

Esta es la historia gráfica, 
contada por Emilio Viña,

un 
c á

auténtico profesional de la 
mara, del partido

Valencia-Zaragoza, que tuvo 
para nosotros un color negro, 
negrísimo, desprendido del 
color del uniforme de un árbitro 
que nos perjudicó 
constantemente y a quien no le 
importó que su reparto de 
injusticias pudiera contemplarlo, 
por sus televisiones, un buen
puñado de 
españoles.

C a r r i e g a

mili ones de

no estuvo
afortunado, ni mucho menos, al 
no caer en que Bastos podía ser

MIEDO AL PARAGUAY

DEL HUESCí¡ 
EMPATE

ambién el Mallorca, 
<rico). Olímpico de Jáia^ 
na parece ser que 
tcelerador, ambiéntate 
/enientemente pañí, 
tt final que se 
nante y espectacular, ¡j^ 
ada en los puesai 
za, demasiada confusa^ 
itano, donde soiamJ 
’la quedó ya descarta^, 
jrupo de conjuntot st 
a central batallaría 
inso por la supervivettai 
roz se mantiene firma 
no y vence por dosaca^ 
arrea!, en partido álL 
ma, mientras que 
sno el Gerona, conte ' 
’endo terreno, al ent 
el Lérida en casa. Esa 
muy interesante, pena 

interesante.
uestro deseo de 
sea se mantenga » 
ción de privilegio ï 
ría ocupa, como tarta 
ue el Andorra, ludunt 

de posibilidades, aat 
r el descenso de catiif> 
así sea.

Enrique PEYROtl

BALAGUER NO COGIO

ditivo portugués. Yh» 
difícil adivinar, ?i- 

saleable en manos ikí 
ifición valenclanista,en 
cualquier desaguisada, 
jcedio'.

a toro pasado cualquí® 
e estira. Pero de vífli* 
estos dos puntos, o • 
e nos hemos dejado ai 
desde luego por act* 

:caíno, que por oniiJ*® 
aragocistas. Aunque» 
el Señor.

Î lo ocurrido, peroc* 
)lor no sacaremos 

no ha sucedido * 
lo hecho, pee’’- 

Zaragoza dio pof * 
> prueba fehacientt » 
n la segunda division

Antonio SARR'^

Y A más tranquila, de 
rsgreso en el hogar, 

intento comprender, sin 
conseguirlo, cómo puede 
P®rder el Zaragoza frente a 

wlencia nervioso e 
'^preciso. Un Valencia 
locador y con hambre de 
.kc P®**® carente en absoluto de calidad.

luna?®’ primer
9a no consigo entender la

Violeta. 
®’ campo y S®®" •’ banquillo. El 

tnn.’’¿’’■^socista rendía a 
‘Ope Ultimamente y no 
camhfn P®»*®
tiene doctores

^.“ttabeitia, porque 
bíÍn “•í”’*’'®"**®» ‘tejó en el 
banquillo de suplentes al 
rLv^"?.®.’®®®’ García 
que^ftV*^"'u° '"ternacional 
en Aueda más o menos 

JJiPlear la misma regla de 
-Bast"?.." *••••»*

®ntendemos, ni por casualidad, que el

interesado en salvar al Zaragoza, 
hubiera tirado de él si lo hubiera 
tenido en el banquillo. Con la 
tarjeta blanca sobre las espaldas 
de Bastos y el grito y las 
almohadillas sobre él, Carriega 
saca a Violeta, eso seguro. ¿Pero 
cómo iba a sacarlo si se lo dejó 
en Zaragoza? Este fue el fallo 
principal de nuestro técnico: no 
oler, antes del encuentro, todo 
lo que podía suceder. Y más 
cuando Violeta había 
encontrado su plena 
recuperación en partidos
anteriores.

Tuvimos el caramelo en 
boca, con sabor a actoria,

un jugador conflictivo para 
graden'os, encendidos por

los 
la

contundencia de sus cruces, 
llenos* de aparatosidad, pero 
carentes de mala intención. Y 
como cuando no hay un árbitro 
en el campo, el que manda es el 
público, resultó lo que todos ya 
sabemos: que dirigió el 
encuentro la voz de la grada, 
que todas las tarjetas las sacó la 
mano del público, para 
nosotros, y que bastante hizo el 
pobre señor disfrazado de 
árbitro con no anular los dos 
goles de Arrúa, porque entonces 
el clamor popular de los que 
estaban viendo el partido desde 
sus casas, lo hubiera incalificado 
a perpetuidad.

Entendemos que, aparte de 
Arrúa con sus goles y su gran 
pundonor profesional, hubo en 
el encuentro otro protagonista 
principal que ni se vistió de 
futbolista, ñi, tan siquiera, fue a 
Valencia: Violeta. Todos 
pensamos que con él no ya de 
titular, sino de suplente, las 
cosas hubieran ido de otra 
manera muy distinta. Porque 
Carriega, que es el más

la 
y

REPORTAJE 
GRAFICO:

EMILIO
. VIÑA .

luego tuvimos que sufrir una de 
las más decepcionantes 
amarguras, viendo a nuestros 
hombres echándose hacia atrás, 
con todo el Valencia volcado 
sobre el marco aragonés. Sufrir 
tal asedio durante tantos 
minutos, era poco menos que 
renunciar no ya a la victoria, 
sino al empate que nunca debió 
deshacerse a favor del lado 
valencianista. Y pensar que a 
estas horas, si todo hubiera
sucedido 
estaríamos 
descolgados 
deseen so.„

E n fin,

normalmente, 
poco menos que 
de ios puestos de

vuelvan a ver el
encuentro en imágenes. Pudo ser . 
victoria y no llegó ni a empate. 
Ya sólo nos queda el consuelo 
de pensar que aún es posible 
ganar al Madrid, ese equipo que 
nunca se doblega. Vamos a ver si 
es factible que el Zaragoza nos 
ofrezca esa victoria de la 
tranquilidad que supondría 
ganar en La Romareda al mejor 
de todos los equipos españoles.

FUE GOL

van

JUNQUERA DESPEJA DE PUÑOS

EL QALLUR ANO Y LOS PARAGUAYOS

Más fallos que fallas
mencionado Bastos, 
amonestado ya y abucheado 
por el respetable cada vez 
que entraba en posesión de 
la pelota, continuase en el 
campo. Nos quedamos con 
diez elementos y así nos va.

Muy de acuerdo en que si 
el partido hubiese 
terminado con empate a 
dos, como debió acabar, a lo 
peor ahora no nos 
acordaríamos de estas 
“cosillas” y ensalzaríamos a 
los héroes del “Luis 
Casanova”, (el fútbol tiene 
estas cosas), pero la verdad 
sigue la linea recta y siempre 
impone su ley.

El aficionado aragonés 
habrá podido comprobar, 
digo yo, oue Junquera, 
como Nieves e Irazusta, 
también tiene sus 
“cantaditas”, aunque hasta 
la fecha el positivismo del 
nuevo guardameta supera a 
las fases de negatividad. Las 
cosas claras y al César lo que 
es del César.

La defensa zaragocista se 
continúa portando bien, 
pero a veces se olvida de

taponar esos “pasillos” que 
nos están costando goles 
decisivos. El de Zamora en 
“Atocha”, los de Flanelles y 
Keita en el “Luis 
Casanova”, el de Eulate en 
Sevilla...

Tres partidos, los del 
“Benito Mllamarín”. 
“Atocha” y el “Luis 
Casanova”, en los que 
perdimos puntos en los diez 
últimos minutos. Diez, 
cuatro y dos respecti
vamente. Podíamos solicitar 
que nos perdonasen el 
último cuarto de hora...

Diarte apenas intervino. 
Arrúa estuvo hecho un 
coloso, Duñabeitia y Pepe 
González rozaron muy cerca 
su nivel habitual y los 
extremos nos ofrecieron una 
de cal y otra de arena. 
Todos lucharon, pero no 
todos acertaron, incluido el 
mister.

Del Valencia, muy flojo 
en conjunto, sólo nos 
justaron, por este orden, 
Planelles, Keita, Sauras y 
algunos detalles de Rep.

MJL BRUNET

Tirapu sólo atacT y no sabe 
defenderse, por su zona, 
fácil vía de penetración; lo 
mismo que Cerveró 
Desastroso Balaguer y sin 
llegar al nivel de discreción 
el resto. Poco podemos 
decir del novel Eloy.

necesidad”, 
con sta que

aunque nos 
José Luis

Y ahora veremos como 
responde Moleta “por

responde siempre. La tierra 
y el temperamento son 
factores que sirven para 
limar toda clase de 
asperezas. ¿Verdad que 
ustedes ya me nan 
entendido? ...

Mañana, barcelonistas y

madrileños, frente a 
búlgaros y alemanes a nivel 
europeo. Suerte les 
deseamos, pero que mucha 
suerte. Excelente 
oportunidad para que 
“Carriega” pueda observar 
al Madrid, próximo rival, en 
la pequeña pantalla.

Gloria ARIAS
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BANCO de 
PRUEBAS FIHDIIUNUS GHIA H

Nueva estética para 
una misma base

Taunus es un nombre que ya suena hace añix en la ga
ma Ford. Un e/emp/o de automóvil de corte clásico pero 
renovado periódicamente por los técnicos de Colonia. En es

ta ocasión los cambios más importantes han venido de la ma 
no del-carrocero italiano Ghia y son modificaciones de tipo 
estético, afectando a las formas y manteniendo una base ca
si idéntica. El protagonista de esta prueba es el modelo 1600, 
un coche que está en la zona media de la gama Taunus.

Los técnicos de la firma 
sabían que el remozamiento de 
los Taunus era una necesidad. 
Había que mejorar su 
comportamiento rutero, pero 
con el menor gasto posible. No 
cabe duda que esta exigencia de 
ahorro tenía que notarse. De 
hecho, el nuevo Taunus es el 
mismo coche de antes, aunque 
cpn reglajes distintos. El puente 
trasero ague rígido, a pesar de 
que se sostiene por una barra 
estábil izad ora más gruesa, y los 
resortes helicoidales tienen una 
acción más progresiva.

El motor no ha cambiado en 
el fondo. Es un cuatro cilindros 
en línea, totalmente de 
fundición, con árbol de levas en 
cabeza movido por correa 
exterior dentada. Carburador de 
doble cuerpo Weber, y relación

de comorensión 9 2 Los 1.592 
c.c. desarrollan 88 CV (DIN) a 
5.700 r.p.m. El par motor se 
sitúa a las 4.000 r.p.m., régimen 
demasiado alto que obliga en 
conducción normal a excesivos 
cambios de velocidad.

El cuadro de velocidades no 
se ha modificado. Los frenos se 
presentan con el sistema 
tradicional de discos delante y 
tambores detrás. La dirección 
sigue siendo de cremallera.

El modelo pesa 1.060 kilos, 
de ios que 580 actúan sobre el 
eje delantero. En cuanto a 
dimensiones, se sitúa en el 
cuadro de los coches medios 
europeos, con 4,32 de largo y 
1,69 de ancho. Hay que advertir 
que estas medidas son exactas a 
las de otros modelos anteriores.

PRESTACIONES Y CONSUMO

Promete en catálogo 162

km/h, de velocidad máxima. En 
las pruebas del anillo de
Montihéry no superó, en

LAS RAZONES DE UNA CRISIS

cambio, los 156,5 km/h. La 
autopista parece confirmar que, 
de hecho, este modelo no da 
mucho más. El motor 1600 S 
resulta bastante limitado en 
cualquier circunstancia, sobre 
todo en recuperación y cuando 
tiene el viento delante. Las 
aceleraciones son mediocres, y 
el conductor ha de recurrir en 
más de una ocasión a la tercera 
velocidad. No hay que decir que 
en montaña, con tales 
prestaciones, resulta 
decepcionante. Menos mal que 
el cambio se comporta bien, 
porque con frecuencia se tiene 
la urgencia de reducir, incluso a 
primera, porque el coche se 
ahoga.

En cuanto al consumo, 
después de lo que se ha dicho, 
hay poco que aclarar. Las cifras 
son muy elevadas en cualquier 
régimen. A 75 km/h. de media.

alteración del firme. Si el coche 
va cargado a tope, las cosas 
mejoran en cuanto a suspensión.
Los asientos actuales, 
han tratado de aliviar 
pero naturalmente 
corrigen.

La instrumentación 
legible, completa

además, 
el fallo, 

no lo

es muy 
y bien

repartida. Hay que destacar un 
gran cuentavueltas, dos 
totalizadores y un reloj horario. 
Los mandos se sitúan alrededor 
del nuevo volante de aro 
mullido, con cuatro radios.

El modelo incluye cinturones 
enrollables y un parabrisas de 

seguridad laminado.
Los faros son de iodo H-4. El 

maletero, muy amplio, aunque 
lamentablemente lleva en el 
fondo la rueda de respuesto, 
limitando la capacidad y 
dificultando, por otra parte, el 
cambio de rueda.

¿DONDE ESTA LA NOVEDAD?

exterior, y algunos detalles 
interiores.

La carrocería ha sido 
diseñada como nueva; mantiene 
el aire de la casa, pero 
modernizado; líneas 
redondeadas, luneta trasera más 
amplia, pilotos traseros cerrando 
ángulos. Llantas atractivas en 
aleacción ligera, diseñadas 
especialmente para la firma.

En conjunto es un coche bien 
presentado, perfectamente 
acabado en el interior: techo 
forrado de vinilo, guarniciones 
de calidad, madera en el cuadro 
de instrumentación y en los 
bordes de las puertas, moqueta 
por todas partes. El equipo es 
completo, lo que ya ocurría con 
sus hermanos mayores, pero el 
comportamiento deja mucho 
que desear. El nuevo Taunus 
Ghia busca una clientela que se 
deje impresionar por la estética, 
olvidando factojes mas 
importantes.

En este país nuestro todavía hay quien, 
inconscientemente o a canciencia.ben(Sce todo Uj americano. “Es americano” - se dice- trátese 
de bebidas, tabaco o automóviles. “Es 

americano"
El papanatismo nos ha conducido a una 

situación de admiración hacia todo lo 
extranjero, sobre todo si llevaba la marca 
“Made in USA Los mensajes de la publicidad, 
directa o indirecta desde los anuncios y desde 
las películas, han profundizado en nuestro 
subconsciente, preparándolo para las gandes 
decisiones Luego, puede ocurrir que incluso los 
propios estadounidenses estén en desacuerdo; 
no en todo, naturalmente, pero si en muchas 
cosas

LA INDUSTRIA DEL AUTOMOVIL

Es lógico que, durante muchos años, el 
coche americano haya encandilado los ojos de 
los europeos; y claro, también de los españoles 
En realidad, los grandes tk Detroit dictaban la 
moda y el prestigio, sin apenas oposición por 
parte de Europa. Pero los tiempos, y las 
costumbres se fian modificado, hasta el punto 
que los coches europeos y japonés compiten 
seriamente con el americano incluso en Estados 
Unidos

La crisis del automóvil es mundial, o lo ha 
sido, si bien la recuperación se advierte por 
todas partes En Estados Unidos, ¡a crisis, no 
obstante, se mantiene, y los grandes 
constructores se esfuerzan por atajarla.

Los últimos datos conocidos de la Chrysler 
USA hablan de un déficit récord, desde su 
nacimiento 259,5 millones de dólares, lo que 
supone en moneda española 17.308 millones de 
pesetas.^O ti ustedes s lo prefieren, 47 millones 
de pesetas cada día. En 1974, la misma empresa 
había conocido ya un déficit de 52 millones de 
dólares, que revelaba una tendencia crítica. 
¿í¿ué puede ocurrir en 1976?.

Hay que suponer que la crisis del automóvil 
americano tenía que ser, al menos, la misma 
que denunciaban los constructores de todo el 
munda Pero, en este caso, se advierte algo más 
Un pafs tan industrializado, tan rico, tan ligado 
al automóvil, podría entrar en la crisis, pero 
¿tan profunda?

Realmente, lo que ha hecho crisis en Estados 
Unidos ha sido la demanda, ilustrada con la 
presencia de otros coches importados, que 
competían con los nacionales USA en su propio 
terreno. Si en otros tiempos los gigantes de 
Detroit se permitían dictar la moda en 
automóviles, en el momento actual se advierte 
su declive. Europa ha conseguido fabricar un 
coche que imitan, si quieren salvarse, incluso los 
americanos El “Chevette” no será el único 
ejemplo.

Además de esa crisis del mercado interior, 
Estados Unidos -su industria automovilística- 
conoce actualmente otra; en el extranjero. Cada 
día le resulta más difícil introducirse en los 
mercados europeos, (la presencia del automóvil 
USA en Europa es prácticamente simbólica} 
donde la competencia es por días más seria, con 
turismos adecuados a tiempos de crisis 
energética, menos golosos, y, sin embargo, 
potentes, confortables, manejables, y de 
dimensiones justas, lejos de cualquier 
gigantisma Es el coche que complace a la 
mayoría de los clientes, que buscan un servicio, 
sencSlo o brillante, pero en todo caso sin 
ostentaciones ni derroches inútiles

Los "granaes americanos han hecho bien, 
desde el punto de vista de sus fianzas, e 
instalarse en Europa, siempre que adopten 
criterios europeos. Es el “estilo” lo que hizo 
crisis. Porque los coches inútilmente costosos y 
lujosos, ya no se colocan. El “american way of 
life” está pasando en el automóvil.

consume 8,5 litros. Sin alcanzar 
los 100 km., el Taunus pide ya 
los once litros largos y 12,25 
litros, a los 125 km/h. En 
carreteras con limitación de 
velocidad, el consumo se pone 
en los 10,7 litros. A su velocidad 
máxima, gasta muy bien los 
18,5 litros por 100 km.

SEGURIDAD Y CONFORT

El Taunus 1976 ofrece una 
mayor fidelidad del tren 
delantero, y la dirección permite 
recuperar fácilmente los 
deslizamientos de la parte 
trasera. La verdad es que esta 
parte pierde adherencia en 
cuanto se enfrente a superficies 
no totalmente lisas. La 
suspensión delantera amortigua 
bastante bien, pero la trasera 
bota, circunstancia que hace que 
el coche pierda la adherencia, 
sobre todo con lluvia.

La frenada es correcta, 
aunque los frenos denuncien 
una cierta elasticidad.

En cuanto al confort general, 
ya se ha dicho que la suspensión 
es muy dura. Incluso las 
carreteras buenas se convierten 
en incómodas a la menor

Lo hemos reservado para el 
final. Lo nuevo es todo lo* L-A.J.- Motor Press

EL "RENBÜLI-ir EN FBNNCIB

El primer Renault 14 acaba 
de ser ensamblado en nueva 
Factoría Renault de Douai, en 
el norte de Francia.

Este futuro modelo, de 
tracción delantera, con cinco 
puertas y 7 CV fisales en 
Francia será comercializado en 
el país vecino a partir del mes de

junio. Su precio todavía no ha 
sido fajado. No reemplazará 
ningún modelo existente, sino 
que reforzaré ia gama francesa 
actual.

En este momento, lo< 
primeros ejemplares pre-serie, 
están siendo sometidos > 
controles de calidad muy 
rigurosos.
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Que los músicos

. Pz

ron de él un humanista iluminado e 
incansable’’.

reza 
c¿ción 
q'/e S' 
3 :

sirvieran a la música y no que la músi
ca sirviera a los músicos”.

Realmente, pocas veces en la histo-

B más ¡Famie
violo oBlista âe

tmáis los tiompos
“ES USTED UN ELEGIDO

LA MOFA DE UN PROFESOR

el

de su esposo

Vivió "sacerdotalmente" la misión del artista

Su ideal: “Que los músicos sirvieran a la
música y no que la música sirviera a los
músicos

UN AMOR
POCO CORRESPONDIDO

"MIRA, CARLOS..., 
EL CHICO ES UN GENIO

ria de la música — como muy h’ 
el decreto del Ministerio de F 
y Ciencia — logra un intérpre
nombre encarne una 
“creador”: éste es el caso 
Casals.

Los padres comprendieron que 
muchacho iba a mas y que era nece
sario buscar otros horizontes. Así,

At / 16-3 - , Î’AG. 21

La larga vida de Pablo Casals coloca a su centenario muy cerca de la con
moción y de los homenajes que rodearon el duelo de su muerte: con ello 
la conmemoración del centenario tiene su sello de continuidad que acentúa el 

carácter de glorificación y de ejemplar idad... ” Así empieza el prólogo del decreto 
del Ministerio hispano de Educación y Ciencia por el que se crea un patronato 
para los actos conmemorativos del centenario del nacimiento del insigne músico 
catalán, “reconocido universalmente como el más grande violoncelista de todos 
los tiempos".

Por otra parte, parece ser que los herederos de Pablo Casals han iniciado en 
Madrid los trámites necesarios para que los restos mortales del célebre artista 
sean llevados desde Puerto Rico, donde murió en octubre de 1973, a España 
para ser inhumados en Vendrell (Tarragona), su pueblo natal.

Pablo Casals Defillo nació de músi
cos y entre música. Su padre, Carlos 
Casals, profesor; su madre, Pilar Defi
llo, puertorriqueña, llegó a España pa
ra recibir enseñanza de quien iba a ser 
su marido. Por tanto, Pablo tenía que 
ser músico también. Mientras mamá 
Pilar le enseñaba las primeras letras, 
papá Carlos se esforzaba para que el 
niño aprendiese a combinar los soni
dos. Y el matrimonio Casals vio pre
miado sus desvelos: Pablo, recién cum
plidos los siete años, ya tocaba el vio
lín, a la vez que compuso una mazur
ca. Un año después, daba conciertos 
como solista. Aquel niño era un caso 
de virtuosismo. £n una ocasión oyó 
tocar a un payaso un rústico violon

celo. Pablo qWso tener un instru
mento semejante. Papá Carlos se lo 
construyó. Una escoba y una cala
baza bastaron para que el futuro 
“monstruo” de la música de cuerdas 
arrancara sonidos muy parecidos a los 
de un auténtico violoncelo. El chico 
después, se atrevió a pedir a sus padres 
un instrumento “de verdad”. Sin em
bargo, pasó algún tiempo hasta conse
guir su "capricho”. "Mira, Carlos, no 
tenemos más remedio que comprár
selo...; el chico es un genio..., será feliz 
con un violoncelo de verdad...” Mamá 

‘Pilar tenía razón. Pablo, cuando tuvo 
el instrumento en sus manos, se sintió 
el chico más feliz del mundo. Y sintió 
un deseo vehemente de salir de Ven
drell. Quería ser músico... Soñaba que 
sería un gran músico..., de resonancia 
universal.

acompañado de su madre que creía 
ciegamente en las posibilidades artís
ticas de su hijo, Pablo se traslada a 
Barcelona para estudiar piano y solfeo. 
Para ayudarse en los estudios, 
consiguió trabajo como pianista en un 
café. Al cabo de cierto tiempo, en ese 
mismo café, conoció a varios compo
sitores, entre ellos al ya famoso Isaac 
Albéniz quien le recomendó ai conde 
de Morphy — a la sazón compositor 
y crítico —, que había sida secretario 
particular del rey Alfonso XII. Unos 
.meses.^esDués — corría el año 1894 —, 
CasalsVI4a. a Madrid en compañía de 
su madre y dos hermanos más peque- 

IX*' con la carta de recomenda
ción que le había entregado Albéniz, 
IB presenta a Morphy. Y toca ante él. 
^Wuy bien”, dijo^l conde. Más tarde, 
anta la Infanta Isabel, hermana del rey.

“ ¡Bravo, muchacho!”, clamó la Infan
ta. Y por último, Morphy le presentó 
a la Reina María Cristina. La Soberana 
española se interesó vivamente por el 
joven y prometedor músico catalán. 
Hasta el punto de tocar el piano a 
cuatro manos con Pablo. La reina le 
concede una beca para estudiar violín. 
Y Pablo recibe lecciones del maestro 
Tomás Bretón. Y de su Majestad, el 
cariño de una verdadera madre. Pablo 
entre y sale de Palacio como por su 
propia casa...

El conde de Morphy sigue ayudan
do a Casals. Lo lleva a todós los con
ciertos importantes. En uno de ellos, 
precisamente, conoce al gran violinis
ta Sarasate. Han pasado dos años y 
medio muy bien aprovechados, por 
cierto, por Pablo. Y la señora de Casals 
considera que ya es hora de dar el salto 
al extranjero. El conde de Morphy 
también lo cree así. Y la familia decide 
marchar a Bruselas. En la capital belga.

Pablo se pone en contacto con Gevaert 
gran compositor, a quien le pide que 
le dé clases de composición. Pero el 
maestro, al ver las partituras del joven 
Casals, le aconseja que se traslade a 
París: “Estás ya muy adelantado...; 
en París aprenderás mucho más de lo 
que yo pueda enseñarte. Ve, mucha
cho, ve allí”. Sin embargo, Gevaert 
lo envía, para que lo escuche, al profe
sor de violoncelo del Conservatorio de 
Bruselas. El profesor recibe en su clase 
a Pablo; y con mucha ironía y i:na 
mueca burlona gritó a sus alumnos: 
“Silencio..., va a tocar un genio...”. 
Pero cuando Pablo Casals concluyó 
la ejecución de varias composiciones, 
el irónico profesor tornó su mofa en 
verdadera y sincera admiración. Y con 
voz entrecortada por la emoción rogó 
al muchacho español que se quedara 
como alumno prometiéndole conce
derle el Gran Premio del Conservatorio 
de aquel año. “No pienso permanecer 
ni un minuto más...”, contestó rabioso 
Casals. Y salió de la clase dando un 
terrible portazo.

La actitud de Pablo para con el pro
fesor belga supuso, naturalmente, per
der la beca. Hubo consejo de familia: 
¿qué hacer? ¿A París? ¡A París! Y 
emprendieron viaje a la capital france
sa. Casi sin recursos económicos, Pablo 
se apresuró a buscar trabajo. Lo consi
guió en seguida formando parte de la 
orquesta de un teatro. Pero le duró 
poco porque enfermó seriamente. 
Mamá Pilar se vio obligada a vender o 
empeñar cuanto de valor poseía para 
hacer frente al coste de las medicinas 
de su hijo. La situación se hacía cada 
vez más insostenible. Y no tuvieron 
más remedio que regresar a Barcelona. 
Repuesto de su enfermedad, Pablo 
ingresa en la Orquesta del Liceo barce
lonés.

Pasados dos años, Casals vuelve a 
París él solo. Era el año 1899. Lleva 
una carta de su querido protector, el 
conde de Morphy, para Charles La
moureux, famoso organizador de con
ciertos. Lamoureux escucha atenta
mente el concierto de piano que Pabfb 
interpreta magistralmente. Al terminar 
el empresario parecía hipnotizado; mi
raba, sin mirar, sin pestañear, a Pablo, 
sin decir palabra alguna. Casals, algo 
inquieto por la actitud de aquel caba
llero, permanecía sentado ante el 

piano. De repente, Lamoureux, se aba
lanza sobre Pablo, le estrecha fuerte
mente contra sí, y poco menos que 
sollozando balbuceó: “Es usted un ele
gido”. El joven pianista hispano no 
supo qué contestar.

El 12 de noviembre de ese mismo 
año, el “todo París” vibraba de entu
siasmo al escuchar por vez primera a 
“un joven músico español”. Ese día la 
estrella de Pablo Casals Defillo empezó 
a brillar para no apagarse hasta 74 
años después, el tiempo que todavía 
iba a vivir el genio hispano, el hombre 
que iba a ser un “fenómeno sin prece
dentes”, no sólo por el “prodigio de la 
supervivencia como director de orques
ta y por su arte insuperable como.vio
loncelista — los dedos en su sitio, el 
arco cayendo seguro y firme y el 
fraseo, perfecto —, sino también por su 
milagroso equilibrio total, entre cora
zón y mente, entre música y vida”, "el 
hombre que vivió ‘sacerdotalmente’ la 
misión del artista, defendiendo desde 
esa postura, públicamente, todo un 
sistema de valores morales que hicie-

Pablo Casals, en su larga vida, sintió 
pena muchas veces y por muchas cosas 
Quizá, lo que más le dolió fue que su 
amor apasionado por Cataluña — que le 
hizo sacrificar tiempo y dinero en su 
deseo de crear una orquesta que fuera 
ejemplar en el ensayo y en la interpre
tación —, y sus continuas inquietudes 
por su amada tierra vividas musical
mente a través de los cantos populares 
que son la fuente de “El Pesebre”, 
su gran oratorio navideño, no hubiera 
sido correspondido como debiera por 
sus paisanos y amigos. Poco antes de 
morir, el anciano artista declaraba: 
“Tengo malos recuerdos de mi tierra. 
.No lo oculto. Los músicos catalanes, 
con honrosas excepciones, trataron de 
destruir la obra que yo hice, trataron 
de entorpecer la labor de muchos años. 
Nunca surgió una voz de reconoci
miento o aplauso. Todo fue negativo. 
Y Barcelona — continúa Casals con un 
acento de pena infinita — tuvo enton
ces una gran orquesta y lo mejor en 
intérpretes y en directores a quienes 
yo invitaba con la autoridad que me 
daba mi prestigio internacional. Quise 
dar a Cataluña lo mejor y no me lo 
agradecieron. Ahora, al correr de los 
años, tengo que añadir que mis amigos 
de antes parece que han dejado de 
serlo. Ignoro los motivos. El caso es 
que ni me nombran, ni me escriben 
y apenas ahora dan señales tímidas de 
recordar aquellas cosas”. Y el viejo 
gran músico termina diciendo, casi 
con lágrimas en sus cansados ojos: 
“No, decididamente, ne me han dado 
mis paisanos, musicalmente, muchos 
motivos de satisfacción”. Pero inme
diatamente mira a su ¡oven y amada 
esposa y su rostro se ilumina. Porque 
Marta, Martita, fue, durante casi vein
te años, el mejor antídoto para su pena 
y su melancolía.

Después de la muerte de su marido, 
la viuda de Pablo Casals manifestó: 
“Para mí, Casals lo era todo. No sola
mente lo amaba como hombre, sino 
que también sentía por él un gran 
respeto y admiración”. Efectivamente, 
a pesar del abismo que había entre 
sus dos edades — sesenta años de dife
rencia —, “jamás afectó a nuestras rela
ciones, porque Pablo no tenía edad. 
Nuestra boda sorprendió, naturalmen
te, a mucha gente. Sin embargo, 
cuando nos observaban de cerca se 
daban cuenta del calor que existía 
“entre nosostros y de lo bien que nos 
entendíannos”. Y Mail a Casals afirmó 
que ella seguirá sirviendo a los ideales

SGCB2021



PAG. 22 / 16-3-76 / AE

CARTELERA
CINES DE ARTE T ENSATOTEATROS

I PRIMER PROGRAMA ]
ca», «La comparsa».

VIAJAR.8,00CINES DE REESTRENO

2,35 8,30 ’k

3,00
9,00

3,30
9,30

9,50

4,00
ULTIMAS NOTICIAS.11,25 *

CIE-4,30 *REFLEXION.11,30

DESPEDIDA Y CIERRE.11,35

CARTA DE AJUSTE.6,15

6,30

6,31
Ricardo

«Congreso6,35

SEGUNDO PROGRAMA
GerardoCARTA DE AJUSTE.7,30
Jacobo,8,00

5-7-9-10’45 8,01SALAMANCA.

9,30

10,00
sumi-PALACIO DEL HIELO

lones-

SOBREMESA

COLOR COLOR

NOCHE
COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

HXnHJKAKIA - CINE

COLOR

Realización: 
N. Miró. 
Intérpretes:

SESION DEL MARTES 
«Cena con millonario» 
(The bobo), 1967. ♦

Realización: 
Soria.
Temario:

APERTURA Y PRESEN
TACION.

VIVIR PARA VER.
Un programa informa
tivo de Alfredo Ames- 
toy.

CULTURAL INFORMA
TIVO.

NOVELA (Cap. Vil). ♦ 
«Pequeneces», del Pa
dre Coloma.

TELEDIARIO.
Primera edición.

EMISION DE PROGRAMAS 
CATALANES

GIRAVOLT.
Edición y presenta
ción: Antonio Serra.

EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafetería 
Formigal Hielo.

-K ★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★★ ’k

PAGO-PAGO/ DOCTOR CERRADA. 30

.SU

ainl»i<‘ul«‘”. I.A HIPA .5.

LA
CANCELA DEOHO MUSICAL

POLtNESIAN - BARPAGOPAGOPACIFICO

í CADA NOCHE.
PARSIFAL IGUANA

GALLERY 2SENECA

CANCELA

1800STORK-CLUB
ASTORG'S

GRAWER CLUB Ntx-.he: 
.3 (le la 
ciudad. 
214804

La nueva di.M-oIcca, abicriadc .5 
tarde a ■'{ madrugada, vuelve a .su 
aiiihieiitr.

H)*uni<)n y juventud, 
a in 1» i e n t e di .s l 
Heeienliunente inaugurado, 
.San juaixU' la Cruz, 28.

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tino. 
211137.

Cómodo personal y diferente. 
C/ Moneayo, CA.’^'.T’A.S

La música, más original, y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6, Telefono, 379200.

jnejores atra<- 
ÍTi I er n a c i o n a I es.

Hccuerdc los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paid). 
Tfuo. 291166.Sala de Fiestas, Royo, 5. 

Teléfono 2112.39. Siempre las

Tarde: especial parejas. 
<!is<'ute<-a-club basta las 
madrugada. Centro 
ln<1epeudeneia, 19 Tlfu.

DESPUES DE Sil BODA, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 3969.32

I..a discoteca (juc prefiere la 
juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96

Noche de sábado: Fiesta de 
noche, para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tei. 2.3.3184.

A

NUEVA - DISTINTA
ACTUAL. El mejor sonklo con 

i la mú.sica del momento. Ya se 
dice; “Esto c.s Séneca y su

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes CJ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 217052

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diTerencia es su ambiente’ . San 
Ifjiacio de Loyola, 3. Teléfono: 
2148.36.

ARGENSOLA. — Tarde 7, no
che 10’45. Revistas Colsada 
presenta a Diana Darvey y 
Quique Camoiras, en la su- 
per-revista: Eva al desnudo. 
(May. 18). 4 únicos días.

PRINCIPAL. — (Teatro Na
cional de Zaragoza). 7’15 y 
10’45. Corral de Comedias 
presenta: Marla Asquerino, 
Javier Loyola y Manuel Ga
llardo, en <Anillos para nna 
danta», de Antonio Oala. 
Dirección, José Luis Alonso. 
¡Divertidísima! (May. 18).

CINES DE estreno

ELISEOS. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 3.* semana: Por- 
cile. Eastmancolor. Un fllm 
de Pier Paolo Pasolini con 
Pierre Clementi, Jean Pierre 
Leaud.

actualidades. — 5-7-9 y 
10’45 (May. 18 y 14 acom
pañados). Odia la videncia. 
Britt Ekland, Patricia Ncal, 
en un film da Lionel Jef
fries.

AVENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). naaar maligna. 
Nicdetta MachiaveJly, Jac
ques Weber.

CERVANTES. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Da praíesid» pa- 
ligamo. Eastmancoior. Ma- 
ñuel Summers, María Pers- 
chy.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: «Cría 
enervas...» Un fllm de Car
los Saura, con Geraldlna 
Chaplin, Ana Tonent.

COSO. — 4’45-0’45-9 y 10’45 
(Todos púdicos). El caatra- 
golpe. Cinemascc^ - Bast- 
mancolor. Giuliano Gemma, 
Ricky Brunch.

DON QUIJOTE. — 5-7’15 y 
10’30 (May. 18). Mandinga. 
Technicolor. James Mase». 
Susan George, Perry King.

DORADO. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Heidi en la 
montaña. Basada en el li
bro de Juana Spyri, en pan
talla grande y color.

fleta. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Estreno: A la le
gión le gustan las mujeres... 
Femando Sancho, Bebé Pal
mer, Mirtha Miller.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). 2.* semana: Manue
la. Charo López, Femando 
Rey, Máximo Valverde, Car
men Platero.

MOLA. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14 años y menores acom
pañados). Des golfos en el 
Oeste. Luc Merenda, Alf 
Thunder. 2.* semana. Tech
nicolor.

PALACIO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). ¿Qué habéis hecho 
con Solange? Fabio Testi, 
Cristina Galbó.

PALAFOX. — 5-7’15 y 10’30 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). 2.* semana: 
Odessa. Cinemascope-Tech
nicolor. Jon Voight, Mary 
Tam, Maximilian SchelL

REX. — 4’45 - 6’45 - 9 y 10’46 
(Mayores 18). Sensualidad. 
Eastmancolor. Femando Fer
nán Gómez, Amparo Muñoz, 

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La venganza del 
dragón negro. Cínemascope- 
Eastmancolor. Chen Kou, 
Chin Hsiang.

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Cebo para nna 
adolescente. Eastmancolor. 
Omella Mutí, Philippe Le
roy.

DUX — 5-7-9-10’45 (May 14 
años y menores acompaña
dos). Estreno: Entre el pa
sado y el futuro. Director, 
Bert Haanstra. Technicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La joven casada. 
Eastmancoior. OmeUa Muti, 
Pedro del CorraL

LATINO. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). La dudosa virili
dad de Cristóbal Juanjo Me
néndez, Josele Román.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Lo matas 
tú... o lo mato yo. Cinemas
cope - Eastmancoior. Mark 
Damon, Tim Long.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Chica fácil al servi
cio del público. Eastmanco
ior. Giovanna Ralli, Gian
carlo Giannini.

NORTE. — 5-7-9-10*45 (Ma
yores 18). Celos a la ita
liana. Claudia Cardinale, 
Ugo Tognazzi.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18), El chulo. Javier 
Escrivá, Nadiuska, Helga 
Line.

PARIS. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Investigación sobre 
■n ciudadano libre de toda 
sospecha. Eastm a n c o l o r. 
Oían María Volonté, Florin
da Bolkan.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May. 14 
.años y menores acompaña
dos). Estreno: Entre el pa
sado y el futuro. Technico
lor. Director: Bert Haanstra.

RIALTO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El poder del de
seo. Marisol, Murray Head.

ROX¥. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). R.P.M. Revolucione* 
por minuto. Technicolor. An
thony Quinn, Ann Margret.

(May. 18). Puño contra pa
ño. Henry Yue Young, Ofe
lia Yu Wei.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18 y de 14 acompaña
dos). Romance de nn la
drón de caballos. Yul Brin- 
ner, Ely Wallach.

CADATAR£E. .

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

COLOR

TARDE
DESPEDIDA 
RRE.

PRESENTACION Y 
AVANCES.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

George Giannaris 
MIKIS THEODORAKIS

AOUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

TEATRO CLUB. 
«Jacobo o la 
sión».
Autor: Eugene 
co.

POLIDEPORTIVO.
Dirección; J. M. Puyal.
Realización: M. Rato.

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

AVANCE INFORMATI
VO.

Adaptación: Gerardc 
N. Miró.

de Cultura Catalana», 
«Paro obrero», «Se
gundo aeropuerto de 
Cataluña» y «Barcos 
quemados».

11,30 ULTIMA IMAGEN.

NOVEDAD 
DOPESA

Biografía total de un 
hombre fuera de serie, 
artista excepcionai 
—autor de la música de 
«Zorba el Griego» y de 
«Z»—, gran luchador y 
activista político. 
500 pesetas.

Fotografía - Cine 
Cámaras Fotográficas - 
Ampliadoras, materiales 
blanco negro, color, 
accesorios Nuevo - Ocasión 
compra cámaras viejas (no 
importa estado), empalme, 
reparación películas 
aficionado Calatayud,3.

Una vez al año no hace 
daño. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

LIVERPOJQL 
DÍSCOTHEQUE

CHARLESTON 
AÑOS 20

TELE VISION
PROGRAMAS

REVISTERO.
Director: Padre José 
Antonio de Sobrino. 
Ayudante de direc
ción: Gerardo Tagar. 
Realizador: Enrique 
Fernández Porras.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.
(Ver pág. 51.)
«Para los pequeños».
«¡Abrete, Sésamo!», 
«El mundo de la músi-

Antonio Iranzo; Jaco
ba —su hermana—, 
María Fernanda Gil; 
Jacobo, padre, Estanis 
González: Jacoba, ma
dre. Nélida Quiroga; 
Jacobo, abuelo, Vicen
te Manuel Doménech; 
Jacoba, abuela, Con
suelo de Nieva: Ro
berta 1.* y Roberta 2.', 
Rosa María Cerdá; 
Roberto, padre, José 
Peñalver; Roberta, ma
dre. Carla Martín.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

k 
k 
k 
k 
k 
k 
k
k 
k 
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El dfa 20 será el

i NOTICIAS. *
3N.

DA Y CIERRE.

PROGRAMAS

satisfacción

■K

sede de los

Gerardoón:

Jacobo,es:

CAPRI-TZn CANCER

LEO

VIRGO SAGITA- b-J

La Luna Llena 
de esta semana

La Luna Llena 
de esta semana 
que nos ocupa se

Luna Llena 
esta semanaLa 

de

Luna Llena 
esta semarta 
en su sector 
la causa del

momentos fuera de serie, 
más favorable para todo.

La 
de

Objeto artístico, regalo o 
crematístico los días 19-20.

Luna Llena 
esta semana 
t e r e s a

del subconsciente —erótico y la vida sexual; 
todo lo relacionado con herencias, legados, 
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para mentalizar el futuro próximo o lejano.
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ARIES La Luna Llena 
afecta a su sector 
relacionado con 
el trabajo laboral 
y la salud en 
general. Apoyos

y protecciones importantes darán una gran 
estabilidad hogareño-doméstica-familiar. Los 
días 16, 17 y 18 serán de gran dinámica 
ambiental-social un entorno muy alegre y 
promocional a sus intereses presentes y 
futuros. Experiencia apasionante el 20.

TAURO La Luna Llena 
afecta a su sector 
5. sede de la vida 
a fee ti va-amoro- 
SQ-sentimental. 
Sus amistades

tendrán también un "rol" importante, en su 
contexto ambiental; influyendo directa— o 
indirectamente. Especiales y benefactores 
circunstancias se presentarán el día 20, 
oportunidad que no deberá desaprovechar.
El 16 y 17 serán muy 
entorno laboral.

dinámicos en su

GEMINIS La Luna Llena 
de esta semana 
afecta a su sector 
4.;- sede del 
hogar y la vida 
do más tico-fami-

liar, poniendo en primer plano la necesidad 
de responsabilizarse de sus deberes y no 
inhibirse ante cualquier problemática que 
pueda presentarse. Los encuentros en la vida 
social-amblen tal podrán ser apasionantes y 
no está lejos el posible "flechazo" de Venus, 
ya que precisamente está este planeta en 
trígono con Urano (lo repentino).

Se produce la Luna Llena (Plenilunio) el día 16, martes, a las tres de la madrugada 
y. cincuenta y tres minutos hora oficial— en el signo de Virgo, con el Sol en 
Piscis: a 180 grados zodiacales. A este aspecto se suma el trígono de Sol a Saturno 
en signo de agua Piscis y Cáncer— muy benéfico para su gran aporte de 
estabilidad y asentamiento de bases firmes. La Luna eclipsará a Urano el 18 y a 
Nepturio el-domingo 21; pasando en tránsito por los signos de Virgo, Libra 
Escorpión y Sagitario. El Sol ingresará en Aries, lo que áutomáticamenté 
representará la Primavera, el día 20 a ’
(hora oficial). las doce del mediodía y cincuenta

“LOS ASTROS INCLINAN 
PERO NO OBLIGAN: 
INDUCEN, PERO NO DE
TERMINAN: IMPELEN, 
PERO NO COMPELEN"

minutos

LIBRA

especialmente a 
su sector 3. sede 
de los 

desplazamientos, contratos, escritos, 
relación con hermanos o vecinos..., en todo 
ámbito se notará como una notable puesta a 
punto sobre estos sectores. En el área 
efectivo-sentimental es donde podrán vivirse

subconsciente y 
sus procesos 

internos; lo misterioso y enigmático; lo que 
ocurre a nuestras espaldas sin poder 
controlarlo: lo inevitable; visitas a lugares 
cerrados o a personas con problemáticas. El 
trabajo y la salud serán importantes. 
Compensaciones por sus actividades 
creativas. Promocidnese al máximo.

La Luna Llena 
de esta semana 
interesada 
especialmente a 
su sector 9: el 
extranjero, lo

etc. Desplazamiento con "love story" 
incluido el día 19-20. Lecturas y 
descubrimientos intelectuales muy 
fructíferos y apasionantes. Todo es bueno 
cuando nuestras elucubraciones nos 
mejoran.

direc ta mente 
con el sector 2. 

sede de la capacidad adquisitiva, 
crematístico-monetaria y firtanciera. Procure 
estar atento a cualquier modificación que se 
produzca sobre la marcha. No se abandone a 
un exceso de confianza. Cambios muy 
favorables en el hogar que repercuten 
incluso en un futuro cercano.

La Luna Llena 
interesa a su 
sector 11, sede 
de las amistades, 
anhelos y

Influertcias importantes, por parte de sus 
amistades y personas de su grata compañía. 
La excelsa y romántica presencia de Venus, 
doblemente sentimental por estar en Piscis y 
en el sector 5 de Escorpión, promueve 
fuertemente su vida afectiva y amorosa. 
Flechazo intenso el día 20. iEnhorabuenal

ACUARIO U Lz G
La Luna Llena 
de esta semana 
que nos ocupa, 
i n t e r e s a 
especialmente a 
su sector 8. sede

especialmente su 
sector primero y 
principal: usted 

mismo. Se convierte, por esta razón, en la 
vedette zodiacal. Es momento adecuado 
para no inhibirse ante lo que hay que hacer 
frente, pasar a la acción sin temor porque lo 
que hay que temer realmente es el temor; 
incluso, el temor de tener temor. Nada 
puede hacernos daño.

La Luna Llena 
interesa a su 
sector 
astrológico 
número 10, sede 
de sus triunfos y

demás, "los

asentamientos social-públicos y 
profesionales. Es el momento ahora más 
adecuado para no pasar desapercibidos. 
Sorpresa agradable en su hogar el 19-20. 
Abandónese libremente de todas sus propias 
limitaciones internas y externas.

plano decisorio sobre nuestros asuntos más 
internos o personales. Los socios y 
colaboradores coadyuvan a su progreso y 
satisfacción. El trato con los demás se hará 
ahora más dinámico y positivo. La presencia 
de Venus en su signo, especialmente el dfa 
20, le favorece extraordinariamente.
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ESPAÑA A LAS ONCE Y MEDIA

Reunida la perma
nente de las Cortes

La Universidad, esta mañana

MADRID, 16 (Europa Press).— A las 
once y media de la mañana se ha reunido en 
el palacio de las Cortes Españolas la 
comisión permanente de la Cámara, 
presidida por don Torcuato Fernández 
Miranda.

Aunque no se conoce el orden del día de 
la reunión, se piensa que entre otras cosas 
se estudiará una decisión sobre el proyecto 
de ley de relaciones laborales, proyecto ya 
dictaminado por la comisión de trabajo y 
que no fue llevado al último pleno por 
algunos problemas planteados en su 
articulada También podría decidirse las 
adscripciones de los nuevos procuradores a 
las distintas comisiones de la Cámara.

CHOQUE DE TRENES 
EN SANTANDER

SANTANDER, 16 (Cifra).- Cuatro 
heridos graves y veintiocho con lesiones 
leves es el balance de un accidente 
ferroviario ocurrido en la estación de 
Adarzo, a unos seis kilómetros de la capital 
santanderina, al (diocar la máquina de un 
tren de mercancías que se dirigía a la capital, 
(X>n al último vagón de un convoy de 
viajeros (fue había salido de esta última 
estación.

En el choque, producido a última hora de 
la tarde, se salió de la viá el último vagón de 
viajeros volcando, y donde quedaron 
atrapados los pasajeros y la máquina del 
rrtercancías.

Con toda urgencia fueron rescatados los 
viajeros por la -Guardia Civil, Cruz Roja y 
bomberos L os heridos fueron trasladados al 
centro me'dico nacional "Marqués de 
Valdecilla", donde quedaron internados 
cuatro de ellos. Uno de los heridos, de 75 
años de edad, sufre amputación traumática 
de una pierna.

Los heridos leves, tras ser curados, 
pasaron a sus respectivos domicilios en 
Torrelavega, Planeo, Torres y otras 
legalidades, lugares de residencia de casi 
todos los viajeros.

CUATRO DETENIDOS, 
EN LIBERTAD

PALMA DE MALLORCA, 16 (Europa 
Press}.— Han sido puestos en libertad bajo 
fianza cuatro de los seis detenidos con 
motivo de una manifestación registrada el 
martes de la semana pasada en la barriada de 
Son G otieu.

Los otros dos detenidos fueron puestos 
en libertad pocas horas después de su 
detención.

SITUACION LABORAL EN 
VIZCA YA

BILBAQ, 16 (Europa Press).— A las seis 
de la mañana se han irKorporado al trabajo 
todos los obreros de "Altos Hornos de 
Vizcaya", tras el acuerdo logrado entre la 
dirección y el jurado de empresa. Los temas 
del acuerdo fueron los relativos a jubilados, 
incrementos salariales y primas.

En "Astilleros Españoles", de Sesteo 
también se ha registrado una 
reincorporación al tr^ajo, aunque la 
plantilla permanece inactiva, reunida en 
asamblea, pendiente del acto de conciliación 
que se celebrará en la delegación provincial 
de Trabajo.

Por otro lado, continúa el paro en 
"General Eléctrica Española", pendiente 
también del acto de conciliación.

La situación en el resto de las empresas es 
estacionaria.

EN VITORIA, SOLO 
TRES EMPRESAS SIGUEN 
EN PARO

VITQRIA, 16 (Europa Press). — Después 
de setenta días de huelga, esta mañana se ha 
iniciado el trabajo en la empresa "Mevosa" 
donde la plantille de 2.100 trabajadores se 
ha incorporado hoy a sus puestos. La vuelta 
al trabajo se decidió por mayoría absoluta, 
tras una asamblea autorizada.

También ha comenzado la actividad 
laboral en "Cablenor". Unicamente tres 
empresas de Vitoria: "Areitio", "Orbegozo" 
y "Gabilondo". En la primera se cree que la 
reincorporación al trabajo se producirá esta 
mañana, jr en la segunda se ha autorizado 

una asamblea para las cinco.de la tarde, en la 
que se negociará la entrada de los diferentes 
turnos.

MARCELINO CAMACHO: "NO 
DESEAMOS QUE ESPAÑA SE 
PORTUGALICE

PARIS, 16 (Efe).— El diario "Le Point" 
publica en su número del día 15 una crónica 
de su enviado especial en Madrid, Georges 
Suffert, sobre la situación española, 
dedicada especialmente a los sucesos de 
Vitoria

En su crónica Suffert incluye unas 
declaraciones de Marcelino Camacho, el 
lider de las comisiones obreras en las que 
éste dice: "Debemos, todos juntos, 
normalizar la situación, al igual que el 
Gobierno nosotros tampoco deseamos que 
España se portugalice".

ANTE EL PARTIDO DE MAÑANA

OPTIMISTAS
MOENCHENGLADBACH, 1,6 

(Alfil).— El Borussia de 
Moenchengladbach cuenta ya con la 
incorporación al equipo de su titular 
Simonsen en el partido de mañana 
contra el Real Madrid, de la Copa de 
Europa de fútbol.

Así lo anunció hoy el entrenador 
del Borussia, Udo Lattek, antes de 
subir al avión que les lleva a la capital 
española.

Según Lattek, existen grandes 
probabilidades de que pueda alinear 
también mañana a Wittkamp, cuya 
lesión evoluciona favorablemente.

La moral entre los jugadores del

Borussia es muy alta, tras la victoria 
del pasado sábado contra el potente 
Eintracht Francfort, en partido 
correspondiente al campeonato federal 
de liga que encabeza el Borussia.

Tanto el entrenador como los 
jugadores coinciden en que el empate 
(2-2) logrado por el Real Madrid en el 
partido de ida les hace difícil salir 
airosos de la eliminatoria, si bien 
están dispuestos a todo para pasar'a las 
semifinales.

Udo Lattek presentará mañana la 
siguiente alineación: Kleff - Vogts, 
Kl inhammer, Wittkamp. (Wohlers), 
Bonhf, Danner, Simonsen, Wimmer, 
Jensen, Stielike y Heynckes.
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Posible reapertura el día 22
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/expres).— Cwitinûa la Universidad con sus puertas cerrada 

y sin fecha para reanudar las clases. Los rumores apuntan hacia el día 22 como posible fin 
dd cierre. Al respecto las autoridades académicas no han comunicado nada oficial, aunque 
se espera que se realice de inmediato. ’

Ayer se celebró^ a pesar de estar cerrada la Universidad, un examen ert la Facultad de 
Ciendas, correspondiente a la sección de Químicas y ai curso quinto, alrededor de 1^ 
diecisiete treinta horas.

Anteriormente, sobre la una de la tarde, se reunió el rector, Sr. Murillo con los Decanot 
de las distintas facultades y los Directores de las Escuelas Universitarias para tratar, según 
parece, de la rueda de prensa que mantuvieron varios componentes de la Junta de Gobierno 
y, el propio Reetw, con los medios informativos locales. No se descarta la posibilidad de que 
en la misma reunión se tratase la fecha de reapertura de la Universidad.

Por lo demás, diariamente varias decenas de estudiantes se reúnen por el campu, 
universitario, en grupos, para comentar su situación y la reanudación de las clases.

Hay que señalar que d próximo día veintiséis, viernes, es la festividad de San Braulio 
patrono de la Universidad, lo que supondrá un nuevo puente de tres días de duración pvaloí 
universitarios. Quizás éste sea el máximo inconveniente parala reapertura; pero se comenta, 
en fuentes competentes, que retardar la miaña hasta el día veintinueve significaría un 
tiempo excesiva

EXTRANJERO
REACCIONES EN LA C.E.E. EN 
TORNO AL FRANCO FRANCES

BRUSELAS, 16 (Efe).— La retirada del 
franco francés de la serpiente monetaria 
europea ha producido urta gran polémica a 
escala comunitaria sobre la utilización de 
los tipos de cambio como instrumento 
comerçial.

Mientras los franceses insisten en que la 
decisión de abandonar el sistema 
comunitario de flotación monetaria 
(XJncertada tiene como principal finalidad la 
defensa de las reservas del banco de Francia, 
otros países de la C.E.E. ven en la medida 
una maniobra para relanzar las 
exportaciones francesas.

Una política de descenso sistemático de 
los tipos de cambio como medio para 
reactivar las exportaciones debería ser 
prohbida en la C.E.E. se estima en los 
medios comunitarios de Bruselas, donde hoy 
es patente la preocupación ante una posible

reacción en cadenas de otras mon^t 
integradas en la "serpiente".

El tratado de Roma precisa en 
sentido que las polificas nacionales a 
materia de tipos de cambio deben t 
consideradas como un problema de inte^ 
común. f

Sin embargo, el tratado que dio origtfr 
la Comunidad no prevé las medijf 
concretas para el cumplimiento de < 
principio: así se explica que actualmeiA 
exista una guerra latente en los mercadosi 
cambja f 

en cuanto a la solidaridadcomunitarii 
propio ministro francés de emnomfa, Já 
Fierre Fourcade, manifestó su a/rus 
decepción ante el comportamiento dei 
otros países miembrex de la serpiente, é 
en su opinión no prestaron el ^oyo debsí^ 
al franco francés para aue pudiera volñ^f. 
alinearse en los márgenes del acuerdo, pe» 
la tempestad.

ANARQUISTAS SENTENCIADOS
HAMBURG O, 16 (Efe).- Un tribuf 

hamburgués impuso hoy penas de die^ 
cuatro años y medio a dos anarquista A 
grupo Baadermainhof. p

Gerhard Mueller de 27 años ha ¡If 
sentenciado a diez años de prisión 4 
pertenecer a una asociación crima 
atentados con bomba, falsificación k 
documentos y posesión ilegal de armas I ‘ 

El otro encartado, Imrgard Moelle^ 
sido condenado a cuatro años y medios 
asociación con fines criminales, falsificKt 
y por posesión ilegal de armas. El procsat 
(Airado nueve meses.

El fiscal había solicitado para el prine, 
catorce años de cárcel y para Moeller l¡pé 
dictada por el tribunal.

MELO ANTUNES, A VARSOVIA
VARSOVIA, 16 (Efe).- El minis' 

portugués de Asuntos Exteriores, Emd 
Meló An tunes ha salido hoy de Varsoveli 
vía aérea con dirección a Lisboa, tru-' 
visita oficial de tres días a Polonia, duna 
la cual mantuvo conversaciones di S 
económico y político con los dirifSf 
polacos.

Meló firmó un pro tocolo de coopeid 
cultural y científica entre Polonia y 
para 1976-77 durante su visita, el aals 
relacionado con el que fue firmado । 
setiembre de 1975 dwante el viaje aPdif 
del presidente Costa Gomes.
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